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Creel pide a Corte atención prioritaria a demanda de INAI por falta de comisionados. - El diputado 
panista Santiago Creel solicitó a la SCJN dar prioridad, sobre otros asuntos, la resolución de la 
demanda del INAI relativa a la falta de nombramiento de tres comisionados de ese órgano 
autónomo. El máximo tribunal del país dio a conocer que Creel Miranda presentó la solicitud en su 
carácter de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, por lo que cuenta con 
legitimación para este recurso. La solicitud de atención prioritaria de Santiago Creel quedó registrada 
en el alto tribunal bajo el expediente 1/2023, y ya se le dio trámite, según un acuerdo publicado en 
los estrados electrónicos. [MILENIO] [XEVT] [VANGUARDIA] [UNIVERSAL] [W RADIO] [HERALDO] 
[JORNADA] [EXCÉLSIOR] [UNOMÁSUNO] 

Si conjuntamos a toda la oposición, ganamos 2024: Creel Miranda.- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, señaló en entrevista con Alberto Rueda para Telediario Puebla que “en 
una elección presidencial lo que cuenta son los votos y si tú ves los votos que tuvimos en Coahuila y 
en el Edomex y si lo sumas, lo que nos faltó en el Edomex lo compensamos en Coahuila, 
prácticamente quedamos empatados. Yo considero que si conjuntamos a toda la oposición y somos 
lo suficientemente habilidosos para convencer a la sociedad con partidos abiertos a la ciudadanía, 
que podamos capturar sus causas y traducirlas en propuestas y compromisos de campaña y sobre 
todo llevarlos a cabo y que tengan esa confianza por esa apertura, por esa inclusión, yo estoy 
convencido de que vamos a ganar y por eso quiero encabezar un esfuerzo colectivo, plural y diverso 
para instalar un gobierno de coalición por vez primera en el país. Quiero encabezar este esfuerzo 
colectivo y lo quiero hacer porque quiero, porque puedo y porque debo, todo se lo debo al país”. 
[TELEDIARIO] 

Queremos abarcar a toda la oposición para ganar 2024, expuso Santiago Creel.- En entrevista con 
Juan Carlos Valerio para Imagen Puebla, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, refirió: “Son buenos aliados porque, aunque hubo una derrota y eso hay 
que reconocerlo, en el Estado de México, en términos de votos, que eso es lo que cuenta finalmente 
en lo electoral, estuvimos parejeando, por qué, porque en una elección presidencial lo que va a 
contar son los votos, pero esto sumado a lo que sucedió en la elección intermedia. En esa elección 
intermedia también parejeamos, entonces lo que va a ser muy importante va a ser desempatar. 
Nosotros estamos firmes, decididos, queremos abarcar a todos los partidos de oposición, a las 
personas que no están de acuerdo con este gobierno, con sus resultados”. [IMAGEN] 

Los partidos debemos tener mayor sensibilidad, apertura y cercanía con la sociedad: Santiago 
Creel.- En entrevista con Gabriela Warkentin y Javier Risco para W Radio, el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, destacó: “Los partidos tenemos que tener una 
mayor apertura, mayor sensibilidad y mayor cercanía con la sociedad y la sociedad tiene que asumir 
su responsabilidad como ciudadanos para salir a votar. Es importante que la gente sepa que lo que 
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ganamos en Coahuila compensó lo que dejamos de ganar en el Estado de México porque finalmente 
en una elección, claro, ganar una gobernatura es algo que no podemos dejar a un lado y lo ganó 
Morena, pero, por otra parte, en una campaña presidencial lo que cuentan son los votos, no la 
distribución de esos votos, entonces eso nos da buen ánimo para corregir errores y estar más cerca 
del ciudadano”. [W RADIO]  

Los partidos deben hacer un ejercicio de autocrítica, señaló Creel Miranda.- En entrevista con 
Fernando Canales para Ultra 92.5, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó: 
“Los partidos tienen necesariamente que hacer una autocrítica y mejorar, ¿cómo?, en primer lugar 
abriéndose a la sociedad cada vez más, además siendo partidos incluyentes dentro de una gran 
diversidad que es México, dentro de una gran pluralidad y que el ciudadano se sienta que tiene 
partidos que auténticamente lo representen, entonces los partidos tiene que asumir las causas de 
los ciudadanos, desde las causas que tiene que ver con su situación familiar, pero también combatir 
eficazmente la violencia, no con esta retórica de abrazos y no balazos que es una verdadera tontería, 
no con un Presidente que todo el día nos está dividiendo, que fomenta el odio, que fomenta el 
resentimiento y que fomenta la violencia verbal”. [ULTRA] 

Vamos a restablecer el Seguro Popular y las estancias infantiles, promete Santiago Creel Miranda.- 
En entrevista con Luis Gabriel Velázquez para Cinco Radio, el presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, dijo: “En primer lugar, fue una elección de luces y sombras porque efectivamente no 
ganamos la gubernatura del Estado de México, pero en términos de votos, que es lo que cuenta para 
una elección presidencial, si tú cuentas los votos que ganamos en Coahuila y los que ganamos en el 
Estado de México prácticamente empatamos; lo que perdimos en el Estado de México lo 
compensamos en Coahuila, entonces, en términos de votos ahí vamos. Y la segunda pregunta que tú 
me haces, pues fue precisamente con el PRI como pudimos parar en primer lugar, la Reforma 
Eléctrica. En segundo lugar, defendimos al INE, el INE no se toca, la Suprema Corte de Justicia no se 
toca, hemos acordado restablecer, aparte de los programas sociales que vamos a respetar los de este 
gobierno, pero vamos a restablecer el Seguro Popular, las estancias infantiles, los refugios para las 
mujeres maltratadas, también las escuelas de tiempo completo. Estamos listos, decididos, vamos a 
darle vuelta a la página, pero con autocrítica”. [CINCO RADIO] 

Santiago Creel anuncia que el 26 de junio la alianza definirá selección de candidatos.- El diputado 
federal y aspirante a la presidencia por el PAN, Santiago Creel Miranda, adelantó que será el 26 de 
junio cuando la alianza Va por México defina cómo elegirán a su candidato a la presidencia de la 
República. En una rueda de prensa ofrecida en Puebla este martes 6 de junio, explicó que el método 
será mediante un acuerdo entre los partidos políticos participantes. [EL UNIVERSAL] [DIARIO 
CAMBIO] [FACEBOOK]  

Seré el primero en inscribirme para el relevo de AMLO: Santiago Creel. - Desde Puebla, el diputado 
federal Santiago Creel reiteró que buscará la candidatura a la Presidencia de México por el PAN. 
"Estoy decidido a ser el primero en inscribirme en la carrera presidencial por mi partido (PAN) y 
después por la alianza Va por México. Quiero, puedo y debo encabezar el esfuerzo colectivo más 
amplio, incluyente, plural y diverso para cambiar el rumbo del país", dijo. [CONTRAPARTE] [ÁNGULO 
7] [ORO NOTICIAS] [URBANO] [CONTRA RÉPLICA] [SIN EMBARGO] [EL UNIVERSAL] [MILENIO] 
[UNIVERSAL] [REFORMA] [24 HORAS] [MILENIO][MILENIO TV] 
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Asegura Creel que busca rescatar a México.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN), dijo que su interés por la candidatura de oposición a la 
Presidencia de la República está la intención de rescatar al país. El panista comentó a través de su 
cuenta de Twitter aspectos de la conferencia magistral que dio este martes en la Escuela Libre de 
Derecho de Puebla con el tema: Rescatar a México. [24 HORAS]  

Se destacaron reglas para elegir al candidato presidencial en reunión con Creel: ERP.- El presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera, afirmó que, ante la visita de Santiago Creel a Puebla, liderazgos 
panistas se reunieron con él este lunes, donde se destacaron las reglas para la selección del candidato 
a la Presidencia de la República por par parte de la alianza PRI-PAN-PRD. Esta mañana, el edil indicó 
que participó en la cena que organizaron los panistas para dar la bienvenida al Presidente de la 
Cámara de Diputados, donde compartió que serán los aspirantes quienes definirán las normas y la 
ruta a seguir. [24 HORAS] 

“Reconciliar a México”, ante “odio” de AMLO: ofrece Creel, aspirante presidencial.- Santiago Creel 
quiere ser presidente de México por la coalición que encabece su partido, el PAN, para “reconciliar 
al país”, pues considera que el morenista Andrés Manuel López Obrador lo ha dividido. Creel ofreció 
una rueda de prensa este 6 de junio en Puebla como parte de su gira en la entidad para promover su 
proyecto rumbo a la presidencia de México en la elección del 2024. Una noche previa se reunió con 
un grupo de panistas a quienes informó que, a mediados de junio, los partidos que conforman la 
alianza de oposición, establecerán las reglas para definir al o a la abanderada para que también se 
aterrice en los estados en donde habrá alianza. [MTP NOTICIAS] 

Puebla tiene un gran presidente municipal: Santiago Creel.- El diputado del PAN, Santiago Creel, 
respaldó al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, de participar en las elecciones del 
2024 al decir que la capital tiene “un gran presidente municipal”. En rueda de prensa, dejó claro que 
el reto del Partido Acción Nacional “es ganar el estado” y Puebla tiene a “un gran presidente 
municipal”, a quien dijo, apoyará moralmente porque son los poblanos son los que decidirán con su 
voto en las urnas. [24 HORAS] [MUNICIPIOS]  

Santiago Creel acusa influencia desmedida y recursos económicos a favor de Morena en elecciones 
del Edomex.- Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a la 
candidatura presidencial por la coalición Va por México, acusó una presunta "elección de Estado" en 
el Estado de México. En un video publicado en sus redes sociales, Creel Miranda expresó su opinión 
sobre las elecciones recientes, donde afirmó que "lo que vivimos en el Edomex fue una elección de 
Estado. Morena se metió con todo el poder y con todo el dinero. Vimos a un presidente que usó las 
mañaneras para promover a sus candidatos, encuestas falsas para desanimar a los votantes y las 
descaradas campañas de las corcholatas". [RAZÓN] [EN LÍNEA DIRECTA] 

Creel acepta la derrota en Edomex, pero anhela un frente poderoso que dinamite a Morena.- 
Después de las elecciones en el Estado de México, el diputado Santiago Creel Miranda aceptó la 
derrota, pero la minimizó al asegurar que reafirmaron municipios importantes y que la pérdida de 
esta entidad se compensa con la victoria en Coahuila. “Reafirmamos muchos de los municipios 
importantes, particularmente el PAN, en Naucalpan, Huixquilucan, Atizapán de Zaragoza, Metepec y 
muchos más de otro rango no tan grandes… Lo fundamental es que desde el punto de vista de los 
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votos, lo que no ganamos en EdoMex lo sumamos en Coahuila”, aseguró el presidente de Cámara de 
Diputados. [EL POPULAR]  

Santiago Creel se recupera y regresa al Top 10 del Power Ranking Presidencial.- Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se recupera y regresa al Power Ranking 
Presidencial de Polls MX. En la actualización de esta semana, el exsecretario de Gobernación con 
Vicente Fox subió cinco puntos y ahora se coloca en el lugar 8 del Top 10. [POLÍTICO MX]  

Santiago Creel, aspirante presidencial, visitará Sonora este próximo domingo.- El aspirante 
presidencial del PAN, Santiago Creel Miranda, visitará Sonora este fin de semana para continuar en 
la promoción de su proyecto. Lo anterior lo dio a conocer el Comité Directivo Estatal del PAN, quien 
aclaró que será un encuentro con simpatizantes, de cara a las determinaciones electorales del 2024. 
La cita es este domingo 11 de junio en punto de las 16:30 horas en Hotel Lucerna, una invitación 
abierta al público. [FÓRMULA]  

W Radio México.- Desde mi punto de vista va a ser una elección muy polarizada, uno marcando lo 
que es el actual gobierno y otro que es una ruta totalmente diferente: Santiago Creel Miranda 
(@SantiagoCreelM), senador del PAN (@AccionNAcional) en @elwesomx con @EnriqueEnVivo. 
[TWITTER]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Presenta Mier ponentes para el conversatorio sobre la transformación del Poder Judicial. - Ignacio 
Mier Velazco, coordinador de Morena, dio a conocer que el exministro José Ramón Cossío Díaz y el 
ex legislador Eduardo Andrade Sánchez estarán presentes en el segundo conversatorio de 
participación ciudadana para la transformación del Poder Judicial. El líder parlamentario destacó 
también la asistencia de la investigadora María del Pilar Hernández, Armando Hernández Cruz, la 
doctora Karolina Monika Gilas y del diputado Hamlet García Almaguer como moderador. [24 HORAS] 

Ignacio Mier llama a la autocrítica en Coahuila. - Ignacio Mier Velazco celebró la victoria del Morena 
en el Estado de México con el liderazgo de la maestra Delfina Gómez Álvarez. [EFEKTO 10] 

'Que ya se apuren, están a punto de desplomarse', dice Ignacio Mier a oposición sobre definición 
de método.- El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, sugirió a la 
oposición acelerar su proceso de definición de candidato presidencial ante el “desplome” en votos 
para el PAN y PRD que se dejó ver en la elección en el Estado de México. Entrevistado tras el segundo 
conversatorio rumbo a la reforma judicial que busca su bancada, el morenista mencionó que los 
partidos de contención tienen errores que deben corregir. [JORNADA] [RAZÓN]  

Llama Rubén Moreira a autoridades estatales y federales a recuperar seguridad en carreteras de 
Colima. - El creciente ambiente de inseguridad en el estado de Colima también se resiente en las 
carreteras, razón por la cual, el líder congresista Rubén Moreira Valdez presentó a la Comisión 
Permanente, un exhorto para que la gobernadora Indira Vizcaíno Silva, la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana y la Guardia Nacional, implementen acciones de vigilancia para recuperar la 
seguridad en estas vías públicas. El coordinador del PRI expuso que esta situación de riesgo para 
mujeres, niños y hombres no puede dejarse de atender por parte de las autoridades por una mal 
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entendida jurisdicción. Subrayó que no es válido que autoridades estatales se desentiendan por 
tratarse de carreteras federales y que las instituciones locales argumenten que se trata de delitos 
del fuero común. [EFEKTO 10] 

Quieren que TEPJF pueda anular comicios por inequidad.- Movimiento Ciudadano impulsa una 
iniciativa de reforma constitucional para darle más facultades a la Sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y pueda anular elecciones en caso de afectación de la 
equidad en una contienda.  La propuesta, que es para modificar el artículo 99 constitucional, que es 
el que regula las facultades del Tribunal Electoral federal, plantea que éste pueda hacer una 
interpretación amplia de los derechos político-electorales y de sus criterios sobre los servidores 
públicos. La iniciativa, suscrita por Jorge Álvarez Máynez, a nombre de MC en la Cámara de 
Diputados, grupo al que coordina, fue presentada a la Comisión Permanente el 31 de mayo y turnada 
a la Comisión de Puntos Constitucionales. [REFORMA] [REFORMA]  

MC va contra ‘premios’ de embajadas a gobernadores.- Movimiento Ciudadano, a través del 
diputado Jorge Álvarez Máynez, propuso una iniciativa para evitar que se otorguen embajadas a 
gobernadores salientes como un premio político. “No podrán designarse como embajadores o 
cónsules a las o los titulares de los Ejecutivos de las Entidades Federativas y de la ciudad de México, 
de manera inmediata posterior a la conclusión de su encargo, en un periodo no menor a dos años 
posterior a esta”, indica la iniciativa que se publicó este martes en la Gaceta Parlamentaria. [LA LISTA] 
[REFORMA] 

Sheinbaum, denunciada ante INE por no acatar medidas cautelares.- Claudia Sheinbaum, jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, fue denunciada ante el INE, por el diputado de Movimiento 
Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez. Esta no sería la primera denuncia realizada por dicho diputado de 
Movimiento Ciudadano en contra de un integrante de Morena. Así como tampoco es la primera vez 
que Claudia Sheinbaum, señalada como una de las candidatas de Morena, o mejor dicho, una 
candidata para representar al partido en las elecciones presidenciales de 2024, es denunciada por 
otro partido político. Jorge Álvarez Máynez, hizo pública la denuncia en contra de Claudia Sheinbaum 
que interpuso en el INE. [UNOMÁSUNO] 

Ponen en marcha en la Cámara de Diputados el primer equipo de energía solar fotovoltaica.- 
Integrantes de las comisiones de Energía, de Ciencia, Tecnología e Innovación, de Infraestructura, y 
de Presupuesto y Cuenta Pública, así como de la Jucopo pusieron en marcha el primer equipo de 
energía solar fotovoltaica en la Cámara de Diputados, mismo que fue donado por Huawei 
Technologies México al Cendi “Antonio Nava de Catalán”. [HOJA DE RUTA] 

COMISIONES  

Buscan regular venta de boletos de shows.- El presidente de la Comisión de Economía, Comercio y 
Competitividad, el diputado por el PAN, Jorge Ernesto Inzunza Armas, anunció que se elabora un 
dictamen relativo para regular la venta de boletos de la industria del entrenamiento y evitar la 
falsificación de éstos. Al término de una reunión de la Comisión con integrantes de empresas 
privadas de boletaje, en la Cámara de Diputados, indicó que hasta el momento se han presentado 
seis iniciativas al respecto, prácticamente de todos los grupos parlamentarios. [EXCÉLSIOR]  
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DIPUTADOS 

Ven inconstitucional consulta de ministros.- El ministro en retiro José Ramón Cossío advirtió ayer a 
diputados de Morena que su propuesta de consulta popular sobre la elección de los ministros por 
voto universal tiene pocas posibilidades de ser aceptada por la Suprema Corte de Justicia. Durante 
el conversatorio sobre la propuesta de hacer una consulta para que la gente diga si los ministros 
deben ser electos, explicó los inconvenientes para que ello pueda concretarse. Sin presentar 
opiniones personales, señaló, sino con base en los criterios que ha tomado la Corte, hay elementos 
sólidos para creer que no procedería la pregunta para la consulta popular. [REFORMA]  

Avanza Conversatorio para elegir método de selección de ministros.- En la sede de la Cámara de 
Diputados avanza el segundo de cuatro conservatorios para decidir el método de selección de los 
ministros de la Corte, a través de una Reforma Constitucional. Los trabajos de hoy fueron moderados 
por Hamlet García Almaguer diputado y Consejero Nacional de Morena. En los trabajos la 
vicecoordinadora de Morena, Aleida Alavez Ruiz, señaló que el Poder Judicial debe servir al pueblo 
de México y dar constitucionalidad a los demás Poderes del Estado. Ahora se emiten propuestas por 
parte de expertos en la materia acerca de método para seleccionar a los ministros, y entre ellos 
están, José Ramón Cosío, Eduardo Andrade Sánchez, Pilar Hernández, Karolina Monika Gilas y 
Armando Hernández Cruz. [ENFOQUE] [W RADIO] [UNIVERSAL]  

Comisión Permanente recuerda con minuto de silencio a niñas y niños fallecidos en la guardería 
ABC.- Diputadas y diputados integrantes de la Comisión Permanente, junto a senadoras y senadores, 
guardaron un minuto de silencio por las niñas y los niños víctimas del incendio de la guardería ABC, 
ocurrido el 5 de junio de 2009 en Sonora. Al iniciar la sesión de la Comisión Permanente, en la sede 
del Senado de la República, el senador Alejandro Armenta Mier (Morena), informó que en la reunión 
de la Mesa Directiva el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna (Morena) solicitó guardar un minuto 
de silencio en memoria de los fallecidos en la Guardería ABC. [HOJA DE RUTA]  

Plantean iniciativa para aumentar penas por abuso sexual y violación en espacios públicos y 
transporte.- La diputada María del Carmen Pinete Vargas y del diputado Jorge Luis Llaven Abarca, 
del PVEM, presentaron una iniciativa para aumentar hasta en una mitad las sanciones penales para 
los delitos de abuso sexual y violación cuando se cometan en lugares públicos, establecimientos 
mercantiles, vía pública, así como en el transporte público y privado. [EFEKTO 10] 

Impulsan reforma para declarar el 1 de mayo como “Día Nacional del Xoloitzcuintle”.- Con el 
propósito de difundir su importancia en la cultura y tradiciones mexicanas, el diputado Jaime 
Baltierra García (PT) impulsa una iniciativa para declarar el 1 de mayo de cada año como el “Día 
Nacional del Xoloitzcuintle Mexicano”. [EFEKTO 10]  

OPINIÓN 

COLUMNA/A LA SOMBRA/ (…) Pero lo que pocos sabían es que también el diputado Santiago Creel 
Miranda logró espaldarazo de los principales liderazgos políticos de Puebla, quienes dieron su apoyo 
al presidente de la Mesa Directiva para ganar la elección interna, sea cual sea el proceso por el que 
se conduzca, y posteriormente, contender el siguiente año por el Ejecutivo. El PT, de Alberto Anaya, 
se comprometió ya a mantenerse dentro del redil y apoyar a la autodenominada Cuarta 
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Transformación hasta que termine la administración del presidente López Obrador y, por supuesto 
ir juntos en la boleta del 2024. [SOL DE MÉXICO/p.2] Del tema escribe: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO/ (…) En una prospectiva lógica, se 
desprende, si no ocurre la salida de Ebrard de las filas de Morena, que los tres candidatos que 
buscarán la Presidencia el próximo año serán: Claudia por Morena, PT y PVEM; Santiago Creel, por 
el PAN, PRI y PRD, y Luis Donaldo Colosio por Movimiento Ciudadano, y con esta alineación quedará 
conformada la boleta presidencial. [FINANCIERO/p.23] 

COLUMNA/CRATOLOGÍA/JOAQUÍN NARRO LOBO/ (…) Hoy Alito, Rubén Moreira y compañía se 
declaran listos para, de la mano del PAN, el PRD y la sociedad civil, recuperar la Presidencia de la 
República. Marko Cortés ha reafirmado que, de la mano de Santiago Creel, van firmes y seguros 
rumbo a la selección de su candidato a la Presidencia. Está convencido que cuentan con la fórmula 
ganadora para emocionar a la ciudadanía y regresar a Los Pinos. Para MC, los resultados son prueba 
de que aquel eslogan de que “con el PRI ni a la esquina” debe convertirse en un mantra en todo el 
país, excepto en Sonora, donde para Jorge Álvarez Máynez es correcto sumar a Eduardo Bours y a 
otros priistas. [CRÓNICA/p.3 Opinión] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) El puntero en las encuestas para designar 
al candidato presidencial del PAN, es el diputado federal y presidente en Mesa Directiva Santiago 
Creel Miranda, con su proyecto, Rescatemos México, que busca la unidad en todos los sectores de 
partido y del país (…) Cómo decir al senador Alejandro Armenta Mier, que el diputado Creel, ¡jamás!, 
en el encargo que tiene en la mesa directiva, se expresa de él, en el sentido de que los fines de 
campaña, la hace, en Puebla, y descuida los asuntos a su cargo, en la sede del Paseo de la Reforma, 
número 135 (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) ¿A poco a la diputada Carolina Viggiano 
Austria, la perfilan para presidir la Mesa Directiva en San Lázaro?, a partir del primer de septiembre 
próximo. ¿Sí?... Ayer, la priista de Hidalgo, donde la traicionó Omar Fayad Meneses, instaló la Primera 
Comisión de Trabajo en la Permanente, la cual, preside (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El diputado 
Ignacio Mier, en el marco inaugural del equipo fotovoltaico donado al Centro de Desarrollo Infantil 
(Cendi), Antonia Nava de Catalán, de la Cámara de Diputados, por la empresa Huawei Technologies 
de México, indicó que planteará en la Junta de Coordinación Política la posibilidad de que se realice 
un cálculo estructural de los edificios del Palacio Legislativo de San Lázaro, para que en las azoteas 
puedan colocarse paneles solares y al menos el 50% del consumo de energía de la Cámara de 
Diputados sea solar. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/ Vergonzoso trato a deportistas.- (…) El deporte se ha visto 
afectado por esta administración, que no solo recorta sino además condiciona y/o retira el apoyo 
económico a los atletas, afectándolos en su rendimiento. Todo lo anterior, en un claro perjuicio del 
nivel y desarrollo deportivo de nuestro país (…) acompañamos a la solicitud a la Comisión 
Permanente para que se investigue la conducta, se sancione y en su caso, se solicite la renuncia a la 
titular de la CONADE. Además de que se proteja a las y los deportistas de alto rendimiento (…) 
[HERALDO/p.14-p.15] 
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COLUMNA/DÍA CERO/JUAN MANUEL AGUILAR ANTONIO/ (…) El liderazgo del grupo Coahuila será 
decisivo, el futuro del PRI hoy parece estar en las manos de Rubén Moreira y Miguel Riquelme. Si el 
PRI existirá y tendrá relevancia en los próximos años será a razón de los coahuilenses. No a razón de 
Alito Moreno y la actual dirigencia nacional del partido (…) [INDEPENDIENTE/p.16] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) El diputado 
Rubén Moreira, coordinador del PRI, presentó a la Comisión Permanente un exhorto para que la 
gobernadora Indira Vizcaíno Silva, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y la Guardia 
Nacional, implementen acciones de vigilancia para recuperar la seguridad en estas vías públicas. [24 
HORAS] 

COLUMNA/ANÁLISIS A FONDO/FRANCISCO GÓMEZ MAZA/ (…) La verdad sea dicha. El tricolor 
estaba ya muerto cuando Del Moral arribó a la casilla donde le tocó depositar su voto. Y si sobrevivió 
en Coahuila fue por los Moreira. [INDEPENDIENTE/p.6] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/ Guerra de guerrillas.- El pasado 23 de mayo 
ocurrió un enfrentamiento entre dos grupos armados en una pequeña comunidad en Frontera 
Comalapa, Chiapas, provocando una disrupción en la vida de la comunidad donde sus habitantes 
abandonaron sus casas huyendo, y donde se dice que fueron reclutados muchachos irrumpiendo sus 
viviendas (…) Los estrategas de guerra conocen la efectividad de la guerra de guerrillas. Es tiempo de 
utilizarla para salvar a México. [MILENIO/p.3] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Los equilibradores del poder.- (…) La pasada jornada electoral nos 
dejó una valiosa lección: la unidad y su reforzamiento hacia 2024 es el camino por el que debemos 
transitar y en donde el papel del Partido del Trabajo resulta imprescindible para dar garantías de 
continuidad. [DIARIO MX] 

COLUMNA/OTROS ÁNGULOS/RAÚL CREMOUX/ (…) El que era subsecretario de Salud y ahora Rey 
de la Cofepris, acaba de achicar, cambiar, mutilar las Normas Oficiales Mexicanas (NOM) para la 
atención de pacientes con cáncer, diabetes que cambian las guías y protocolos para diagnósticos y 
tratamientos. El secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Éctor Ramírez Barba 
indica que esto deja a millones de mexicanos en la incertidumbre (…) [HERALDO/p.9] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En la sesión de la Comisión Permanente 
-órgano colegiado que funciona durante receso legislativo, mayo-agosto-, senadores y diputados 
guardaron minuto de silencio, en memoria de los 49 infantes que perdieron la vida en la tragedia de 
la guardería “ABC”, de Hermosillo, Sonora, el 5 de junio del 2009… El promovente de hacer honor a 
los infantes, fue el diputado veracruzano, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, quien también busca 
gobernar Veracruz (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUIMNA/DESDE EL CONFINAMIENTO/ARTURO ZÁRATE VITE/ (…) Su estilo natural, auténtica, sin 
esconder debilidades, ha llevado a Xóchitl Gálvez a los primeros lugares en las encuestas (…) Hay 
señales de que no tiene la simpatía de la dirigencia de su partido. No la incluyeron en la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión, órgano que funciona en los recesos del Senado y la Cámara 
de Diputados, que sirve de aparador en competencias políticas (…) [CONTRARÉPLICA/p.6] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Por lo visto en la Comisión Permanente el populismo legislativo no 
es exclusivo de Morena, sino también de MC. La bancada naranja presentó una iniciativa para 
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prohibir que los gobernadores sean designados de manera inmediata al concluir su encargo como 
embajadores o cónsules, como ha sucedido en años recientes con los exmandatarios de Sinaloa, 
Quirino Ordaz; de Sonora, Claudia Pavlovich; de Campeche, Carlos Aysa, y de Quintana Roo, Carlos 
Joaquín González. [FINANCIERO/p.27] 

ARTÍCULO/SERGIO AGUAYO/ (…) En la inédita comparecencia del gabinete de seguridad ante 
Comisión Bicameral, hubo aspectos positivos a pesar de las tensiones. Morena puso su mejor 
esfuerzo por controlar el encuentro y el relato. Fracasó porque hubo diputados y senadores 
dispuestos a contradecir, y militares dispuestos a dialogar. Es urgente perseverar en los intentos de 
convencer al estamento militar de las virtudes de la transparencia y rendición de cuentas. 
[REFORMA/p.11] 

COLUMNA/JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO/ (…) El Presidente ha pedido a sus correligionarios 
un esfuerzo especial para alcanzar mayorías calificadas, de dos terceras partes, en el Congreso de la 
Unión en 2024, con el propósito de poder cambiar la Constitución a discreción, sin que la oposición 
pueda siquiera opinar, como se hacía en los tiempos del viejo PRI. [REFORMA/p.10] 

ARTÍCULO/JUAN EDUARDO MARTÍNEZ LEYVA/ (…) Todas estas actividades que forman parte de un 
buen diagnóstico fueron ignoradas. La prueba de ello se puede encontrar en el contenido del Plan 
Nacional de Desarrollo aprobado por la Cámara de Diputados que, se afirma, fue redactado por el 
propio Presidente, documento en el que no se encuentra nada parecido a un diagnóstico, ni objetivos 
claros para las políticas públicas ni metas específicas. [CRÓNICA/p.4 Opinión] 

COLUMNA/LA GRAN DEPRESIÓN/ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ/ (…) A diferencia de prácticamente 
los últimos cinco años, en este momento las revisiones del comportamiento del PIB en México se 
hacen a la alza. Dentro de los rangos que hoy podrían ser posibles de alcanzar, descontando los 
pronunciamientos propagandísticos, el techo lo pusieron el Congreso y la Secretaría de Hacienda con 
la estimación de una expansión del PIB de 3% este año ya no es tan lejano. [ECONOMISTA/p.12] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO: no inclinaré la balanza hacia ningún presidenciable.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador garantizó a las cuatro corcholatas y a la cúpula morenista que no inclinará la balanza en 
favor de ninguno de quienes buscarán ser abanderado o abanderada de Morena a la Presidencia de 
la República en 2024. Durante su conferencia mañanera, el mandatario federal señaló que el mensaje 
durante la cena que sostuvo con los aspirantes presidenciales, la dirigencia de Morena y los 
gobernadores emanados de su partido fue de unidad. [JORNADA / pp-p3] 

Descarta AMLO daño al quitar NOM: “la gente ni le entiende”.- El presidente de Andrés Manuel 
López Obrador se pronunció sobre la desaparición de las Normas Oficiales para el tratamiento de 
enfermedades como el cáncer, lo cual justificó al decir que “la gente ni le entiende” y, en su opinión, 
con este hecho no se produce ningún daño a la población. El Presidente destacó que no quería hablar 
sobre el tema, porque sería darle importancia a quienes en el pasado lucraron con la venta de 
medicamentos. [RAZÓN / p10] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_C_FIN_27_CONFIDENCIAL_CANDADOSAEMBAJADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_C_REF_11_SERGIOAGUAYO_COMPARECENCIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_C_REF_10_JAQUEMATE_PATIDOHEGEMONICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_C_CRO_4_LAPERSISTENCIADELASIDEAS_PLANNACIONALDEDESARROLLO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_C_ECO_12_LAGRANDEPRESION_PRONOSTICOSECONOMICOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_JOR_PP.3_AMLOPIDEUNIDAD_AMLOUNIDAD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_RAZON_10_DESCARTAAMLO_NOM_12NACIONAL.pdf
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Kafkiano, reclamo a Del Mazo por no hacer fraude: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador consideró “kafkiano” que se lancen contra el gobernador del Estado de México, Alfredo del 
Mazo, por no haber utilizado el aparato gubernamental para hacer fraude en las elecciones del 
domingo. El mandatario señaló que cuestionan al gobernador mexiquense “porque no actuó de 
manera ilegal” y agregó que se trata de una “lamentable actitud” generada porque sus opositores 
“andan enojadísimos” por el triunfo de Delfina Gómez.  [JORNADA / p5] 

AMLO promete respaldo a Hidalgo en infraestructura.- Durante su visita a Metztitlán, Hidalgo, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador firmó un acuerdo de coordinación que establece las 
acciones generales para la ampliación de operación del programa IMSS-Bienestar. En el acto, el 
mandatario federal dijo que su gobierno seguirá apoyando a Hidalgo, lo que se verá reflejado en 
obras como la ampliación de la carretera a Zacualtipán. [JORNADA DE HIDALGO / pp-p2] 

ESTADOS 

Hidalgo supera la sequía severa, anuncia Conagua.- Después de más de un año, Hidalgo salió de la  
sequía severa, solo mantiene condiciones anormalmente secas y moderadas, de acuerdo con el 
Monitor de Sequía de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Servicio Meteorológico Nacional 
(SMN). Cabe recordar que en la entidad la sequía severa comenzó en ocho municipios desde la 
segunda quincena de abril de 2022. [JORNADA DE HIDALGO / p5] 

SEGURIDAD 

Jóvenes de call center querían desertar y los castigó el narco.- Autoridades forenses de Jalisco 
confirmaron que los restos hallados en bolsas en Zapopan sí son de los jóvenes que trabajaban en 
un call center donde se cometían fraudes a ciudadanos de EU y Canadá y que fueron reportados 
como desaparecidos. Por su parte, autoridades de Estados Unidos familiarizadas con el caso 
señalaron que el asesinato de los ocho jóvenes fue cometido por el crimen organizado, luego de que 
las víctimas intentaran abandonar esa actividad. Sostienen que la intención de un acto de este tipo 
es “enviar un mensaje” a quienes trabajan para ellos en este tipo de esquemas. [MILENIO / pp-p8] 

Un decapitado e incendios frente a iglesia en Guachochi.- Un enfrentamiento a balazos se registró 
en el exterior de una parroquia en la comunidad de Santa Anita, municipio de Guachochi, Chihuahua, 
con saldo de una persona asesinada y decapitada, así como dos casas y varios vehículos incendiados. 
Durante la refriega, la parroquia y las viviendas cercanas quedaron con daños por los impactos de 
bala. En el lugar se encontraron 742 casquillos percutidos, según informó la Fiscalía de Chihuahua. 
[MILENIO / pp-p8] 

Aumentan 87% en 5 años desaparición de mujeres.-  Amenazas, desapariciones y muerte son las 
consecuencias de buscar un ser querido en territorio nacional, pues a pesar de que las madres 
buscadoras claman justicia y apoyo a las autoridades para localizar a hijos y esposos, en muchas 
ocasiones hay oídos sordos a sus peticiones, explicó Ceci Flores, madre buscadora de Sonora. Las 
madres aseguran que pese a los peligros seguirán con sus búsquedas, ya que no tienen apoyo total 
de las autoridades. [RAZÓN / p11] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_JOR_5_KAFKIANORECLAMOADELMAZO_FRAUDE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_JORHID_PP.2_AMLOPROMETERESPALDO_RESPLADOAHIDALGO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_JORHID_5_HIDALGOSUPERA_SEQUIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_MILENIO_PP.8_JOVENESDECALLCENTER_CALLCENTER_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_MILENIO_PP.8_ENFRENTAMIENTOENCHIHUAHUA_BALACERA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_RAZON_11_AUMENTA87PORCIENTO_DESAPARICIONDEMUJERES_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

Tráfico de marihuana disminuyó… y se disparó fentanilo: estudio.- La legalización de la mariguana 
en diversos lugares de Estados Unidos provocó que el tráfico de esta droga disminuyera y, en su 
lugar, aumentará el de drogas sintéticas como el fentanilo. Según el Instituto para la Economía y la 
Paz, de 2016 a 2022 el volumen de esta droga incautada en México pasó de 11 a 2 mil 114 kilogramos. 
De 2015 a 2022 el decomiso de este enervante en todos los puntos de entrada a EU aumentó de 31.8 
a 6 mil 668 kilogramos. [24 HORAS / pp-p3] 

GENERAL 

Cinco muertos por temporada de calor.- La Secretaría de Salud (Ssa) informó que en lo que va de la 
temporada de calor, que inició el pasado 19 de marzo, se han confirmado cinco decesos y 389 casos 
asociados a temperaturas extremas. Los fallecimientos, indicó, se reportaron en Quintana Roo, 
Veracruz y Oaxaca. Del 21 al 27 de mayo, 31 personas requirieron asistencia médica debido al calor 
en Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Jalisco, Oaxaca, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, 
Veracruz, Tabasco y Yucatán. [JORNADA / p30] 

Desde que concluyó el Título 42 se redujeron 70% los cruces hacia EU.- Desde que se levantó la 
restricción de la era de la pandemia, conocida como Titulo 42, y el plan integral de la administración 
de Joe Biden entró en vigencia el 12 de mayo, los cruces en la frontera con México se redujeron 70 
por ciento, de acuerdo con el Departamento de Seguridad Nacional (DHS) de Estados Unidos. La 
Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) informó que del 12 de mayo al 2 de junio pasados 
hubo en promedio 3 mil 700 entradas al día a Estados Unidos [JORNADA / p10] 

ECONOMÍA 

Tendrá México tersa transición sexenal.- Al cierre de la presente administración se cumplirá la 
palabra empeñada por el presidente López Obrador, de entregar finanzas públicas sanas y con todos 
los proyectos de inversión terminados, anticipó Rogelio Ramírez de la O. El titular de Hacienda dijo 
que el compromiso es que el gobierno entrante no deba aumentar impuestos. En un diálogo con 
Enrique Quintana, vicepresidente de El Financiero, en la Reunión Nacional de Consejeros Regionales 
2023 de BBVA México, dijo que AMLO está muy atento a ‘pavimentar el camino con certidumbre’. 
[FINANCIERO / pp-p4] 

Ven cierre de sexenio estable.- A pesar de la incertidumbre política y regulatoria que se prevé 
durante los próximos 12 meses, México llegará al final del sexenio con estabilidad, consideró Jaime 
Serra Puche, presidente del Consejo de Administración de BBVA México. Sin embargo, advirtió, 
también es una ventana que se cerrará en algún momento y en la que seguramente otros países, 
particularmente de Asía y América Latina, van a tener acceso al mercado mexicano. [HERALDO / p17] 

Alcanza el peso niveles no vistos desde 2016.- El peso extendió ayer su racha positiva y se posicionó 
en su mejor nivel en siete años, desde mayo del 2016, ante los fundamentales sólidos de la economía, 
los flujos de divisas y el diferencial de tasas de interés. De acuerdo con los registros del Banco de 
México (Banxico), la divisa mexicana finalizó en 17.3943 unidades, lo que implicó una apreciación de 
0.42 por ciento y con ello ligó cuatro jornadas con ganancias. [FINANCIERO / pp-p10] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_24H_1.3_DESDE2016SEDISPARARON_FENTANILO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_JOR_30_CINCOMUERTIS_TEMPORADADECALOR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_JOR_10_DESDEQUECONCLUYOELTITULO_TITULO24_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_FIN_PP.4_TENDRAMEXICO_TRANSICIONSEXENAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_HER_17_VENCIERRE_CIERRESEXENIO_12NACIONAL.pdf
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INTERNACIONAL 

Destruyen presa en Ucrania; acusa Moscú sabotaje.- El muro de la presa de Kajovka, en una zona 
del sur de Ucrania controlada por Moscú, se derrumbó y provocó que 16 mil personas perdieran sus 
casas; puso en peligro a la central nuclear de Zaporiyia, la mayor de Europa, y amenaza el suministro 
de agua potable en la zona. Mientras, los funcionarios de ambos bandos se apresuraron a evacuar a 
los residentes y se culparon mutuamente de los hechos, que inundaron al menos 24 poblaciones. 
[FINANCIERO / pp-p20] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7623_N_FIN_PP.20_DESTRUYENPRENSA_UCRANIA_12NACIONAL.pdf
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Son buenos aliados porque, aunque hubo una derrota y eso hay que reconocerlo, en el Estado de 

México, en términos de votos, que eso es lo que cuenta finalmente en lo electoral, estuvimos 

parejeando, por qué, porque en una elección presidencial lo que va a contar son los votos, pero esto 

sumado a lo que sucedió en la elección intermedia. En esa elección intermedia también parejeamos, 

entonces lo que va a ser muy importante va a ser desempatar. Nosotros estamos firmes, decididos, 

queremos abarcar a todos los partidos de oposición, a las personas que no están de acuerdo con este 

gobierno, con sus resultados”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4945?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APjI

sVdT9TXg9hc&ithint=video&e=DccdZ1 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4945?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APjIsVdT9TXg9hc&ithint=video&e=DccdZ1
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4945?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APjIsVdT9TXg9hc&ithint=video&e=DccdZ1
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“Los partidos tenemos que tener una mayor apertura, mayor sensibilidad y mayor cercanía con la 

sociedad y la sociedad tiene que asumir su responsabilidad como ciudadanos para salir a votar. Es 

importante que la gente sepa que lo que ganamos en Coahuila compensó lo que dejamos de ganar en 

el Estado de México porque finalmente en una elección, claro, ganar una gobernatura es algo que no 

podemos dejar a un lado y lo ganó Morena, pero, por otra parte, en una campaña presidencial lo que 

cuentan son los votos, no la distribución de esos votos, entonces eso nos da buen ánimo para corregir 

errores y estar más cerca del ciudadano”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJhgzSIAuoP76YU&id=75F18D3264FEE48F%214946&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 
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“Los partidos tienen necesariamente que hacer una autocrítica y mejorar, ¿cómo?, en primer lugar 

abriéndose a la sociedad cada vez más, además siendo partidos incluyentes dentro de una gran 

diversidad que es México, dentro de una gran pluralidad y que el ciudadano se sienta que tiene 

partidos que auténticamente lo representen, entonces los partidos tiene que asumir las causas de los 

ciudadanos, desde las causas que tiene que ver con su situación familiar, pero también combatir 

eficazmente la violencia, no con esta retórica de abrazos y no balazos que es una verdadera tontería, 

no con un Presidente que todo el día nos está dividiendo, que fomenta el odio, que fomenta el 

resentimiento y que fomenta la violencia verbal”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4949?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AGlt

7Mk5PDNFT8w&ithint=video&e=OCRXfv 
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“En primer lugar, fue una elección de luces y sombras porque efectivamente no ganamos la 

gubernatura del Estado de México, pero en términos de votos, que es lo que cuenta para una elección 

presidencial, si tú cuentas los votos que ganamos en Coahuila y los que ganamos en el Estado de 

México prácticamente empatamos; lo que perdimos en el Estado de México lo compensamos en 

Coahuila, entonces, en términos de votos ahí vamos. Y la segunda pregunta que tú me haces, pues fue 

precisamente con el PRI como pudimos parar en primer lugar, la Reforma Eléctrica. En segundo lugar, 

defendimos al INE, el INE no se toca, la Suprema Corte de Justicia no se toca, hemos acordado 

restablecer, aparte de los programas sociales que vamos a respetar los de este gobierno, pero vamos a 

restablecer el Seguro Popular, las estancias infantiles, los refugios para las mujeres maltratadas, 

también las escuelas de tiempo completo. Estamos listos, decididos, vamos a darle vuelta a la página, 

pero con autocrítica”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1GuMCHY3EY8m7vSuS0G6f3kQwSoBn9DKw/view 
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“En una elección presidencial lo que cuenta son los votos y si tú ves los votos que tuvimos en Coahuila 

y en el Edomex y si lo sumas, lo que nos faltó en el Edomex lo compensamos en Coahuila, 

prácticamente quedamos empatados. Yo considero que si conjuntamos a toda la oposición y somos lo 

suficientemente habilidosos para convencer a la sociedad con partidos abiertos a la ciudadanía, que 

podamos capturar sus causas y traducirlas en propuestas y compromisos de campaña y sobre todo 

llevarlos a cabo y que tengan esa confianza por esa apertura, por esa inclusión, yo estoy convencido de 

que vamos a ganar y por eso quiero encabezar un esfuerzo colectivo, plural y diverso para instalar un 

gobierno de coalición por vez primera en el país. Quiero encabezar este esfuerzo colectivo y lo quiero 

hacer porque quiero, porque puedo y porque debo, todo se lo debo al país”. 
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Pide Creel a la SCJN atención prioritaria a impugnación del Inai 

 

Dar atención prioritaria a la controversia constitucional 

que tramitó el Instituto Nacional de Transparencia (INAI) 

para poder sesionar con cuatro comisionados, pidió el 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, a la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN). 

En calidad de representante de los diputados federales, 

el panista presentó ante el máximo tribunal solicitud de 

atención prioritaria para la controversia constitucional 

280/2023 turnada a la ministra Loretta Ortiz Alhf, y el recurso de reclamación 229/2023 derivado del 

incidente de suspensión de la citada controversia, a cargo del ministro Javier Laynez Potisek, designado 

como ponente. 

En virtud de lo anterior, la Suprema Corte dio a ambos ministros un plazo de cinco días hábiles, 

contados a partir del día siguiente de la notificación, para que informen el estado que guardan los 

referidos expedientes. 

Asimismo, la Suprema Corte de Justicia de la Nación requirió al Consejo de la Judicatura Federal (CJF), 

para que también en un plazo de cinco días hábiles, informe a la SCJN qué asuntos se encuentran 

radicados en los Tribunales de Circuito o en los Juzgados de Distrito, relacionados con los actos 

impugnados en los asuntos señalados. 

La Corte afirmó que el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, como representante de ésta, tiene legitimación para solicitar la atención prioritaria de los 

asuntos indicados. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pide-creel-a-la-scjn-atencion-prioritaria-a-impugnacion-del-

inai/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pide-creel-a-la-scjn-atencion-prioritaria-a-impugnacion-del-inai/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pide-creel-a-la-scjn-atencion-prioritaria-a-impugnacion-del-inai/
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Santiago Creel pide a la SCJN prioridad para impugnación 

del INAI 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, pidió a la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) brindar atención prioritaria a la controversia constitucional que tramitó el Instituto 
Nacional de Transparencia (INAI) para sesiona con cuatro comisionados. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/santiago-creel-pide-a-la-scjn-prioridad-para-impugnacion-del-inai-
YG8008166 
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Exige Creel a SCJN solucionar problemas del INAI 

 

El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda, pidió a la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) que dé atención prioritaria al recurso de 

reclamación del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a 

la Información y Protección de Datos Personales (INAI), con el 

cual busca que se le autorice sesionar con su pleno 

incompleto. 

La solicitud de atención prioritaria del Santiago Creel quedó 

registrada en el alto tribunal bajo el expediente 1/2023, y ya se le dio trámite, según un acuerdo 

publicado en los estrados electrónicos. 

En mayo pasado, el INAI promovió la controversia constitucional 280/2023 para reclamar la falta de 

nombramientos para ocupar las tres vacantes de su consejo, el cual, con solo cuatro integrantes, no 

alcanza el quorum requerido por la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública. 

En su controversia, el organismo defensor de los datos personales y la transparencia pidió también que 

se le otorgara una suspensión, que le permitiera sesionar con su pleno incompleto. 

La ministra Lorett Ortiz Ahlf, negó esta posibilidad, bajo el argumento de que la SCJN no puede 

autorizar actos contrarios a la ley. 

En contra de esta negativa, el INAI promovió un recurso de reclamación, que aún está bajo estudio del 

ministro Laynez Potisek. 

De acuerdo los informes que los ministros Ortiz y Laynez rindan sobre el avance en estos asuntos, la 

SCJN determinará cuándo se podrá agendar su resolución. 

https://wradio.com.mx/radio/2023/06/06/nacional/1686075650_869063.html  

   

https://wradio.com.mx/radio/2023/06/06/nacional/1686075650_869063.html
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Santiago Creel pide a Suprema Corte dar atención 

prioritaria a demanda de INAI por falta de comisionados 
 

Una solicitud formal para dar atención prioritaria a la demanda del INAI relativa a la falta de 
nombramiento de tres comisionados, presentó el diputado Santiago Creel a la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN). 
El máximo tribunal del país dio a conocer que Creel Miranda, presentó la solicitud en su carácter de 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, por lo que cuenta con legitimación para este 
recurso. 
En la petición, dirigida a la ministra presidenta, Norma Piña, el diputado panista requiere también 
acelerar la resolución del recurso de reclamación que interpuso el INAI en contra de la negativa de la 
ministra Loretta Ortiz de concederles una suspensión para que pueda sesionar su Pleno con sólo cuatro 
comisionados. 
 
https://www.xevt.com/politica/santiago-creel-pide-a-suprema-corte-dar-atencion-prioritaria-a-
demanda-de-inai-por-falta-de-comisionados--/270133 
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Creel pide a Corte atención prioritaria a demanda de INAI 

por falta de comisionados 
 

El diputado panista Santiago Creel solicitó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dar 
prioridad, sobre otros asuntos, la resolución de la demanda del Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de Datos (INAI) relativa a la falta de nombramiento de tres 
comisionados de ese órgano autónomo. 
 
https://www.milenio.com/politica/creel-pide-corte-priorizar-demanda-inai-falta-comisionados 
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Presidenta de la Suprema Corte responde a Santiago Creel por 

controversia constitucional del INAI 

 

La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, respondió a la 

solicitud del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien pidió al 

máximo tribunal resolver a la brevedad la controversia constitucional presentada por el INAI, para este 

nombramiento de sus tres comisionados. Piña se comprometió a informar mediante el Consejo de la 

Judicatura Federal los avances de este caso. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4953?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APf

cCUE7-E4WJFU&ithint=video&e=AxPOj6 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4953?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APfcCUE7-E4WJFU&ithint=video&e=AxPOj6
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4953?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APfcCUE7-E4WJFU&ithint=video&e=AxPOj6


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Santiago Creel anuncia que el 26 de junio la alianza definirá 

selección de candidatos 
 

El diputado federal y aspirante a la presidencia por el Partido Acción Nacional (PAN), Santiago Creel 
Miranda, adelantó que será el 26 de junio cuando la alianza Va por México defina cómo elegirán a su 
candidato a la presidencia de la República. 
En una rueda de prensa ofrecida en Puebla este martes 6 de junio, explicó que el método será mediante 
un acuerdo entre los partidos políticos participantes. 
 
https://www.eluniversalpuebla.com.mx/politica/santiago-creel-anuncia-que-el-26-de-junio-la-alianza-
definira-seleccion-de-candidatos 
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Comisión Permanente recuerda con minuto de 
silencio a niñas y niños fallecidos en la 

guardería ABC 
 

Boletín No. 4506 

Diputadas y diputados integrantes de la Comisión Permanente, junto a senadoras y senadores, guardaron un minuto de 

silencio por las niñas y los niños víctimas del incendio de la guardería ABC, ocurrido el 5 de junio de 2009 en Sonora. 

Al iniciar la sesión de la Comisión Permanente, en la sede del Senado de la República, el senador Alejandro Armenta Mier 

(Morena), informó que en la reunión de la Mesa Directiva el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna (Morena) solicitó 

guardar un minuto de silencio en memoria de los fallecidos en la Guardería ABC. 

“La Mesa Directiva acordó favorablemente la petición del diputado Gutiérrez Luna. Solicito ponerse de pie para guardar 

un minuto de silencio en memoria de los 49 menores que fallecieron en el trágico accidente ocurrido en Hermosillo, Sonora, 

el 5 de junio de 2009”, añadió. 
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Santiago Creel asegura que será el primero en registrarse como 

candidato a la presidencia 

 

En una conferencia magistral, el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, aseveró que será el primero en registrarse 

como candidato a la presidencia por parte de Acción 

Nacional. 

En un mensaje que difundió en sus redes sociales, 

Creel agradeció a sus compañeros de partido por el 

acompañamiento en la conferencia celebrada en 

Puebla que tituló Rescatemos México. 

Ante estudiantes de la Escuela Libre de Derecho del estado de Puebla, donde también brindó un 

mensaje declaró que "Cuando el pueblo decide constituirse en una República representativa y no 

funciona, debemos rescatar su representación, soberanía y decisión, a eso yo le llamo rescatar a 

México. 

"La política no tiene sentido si no es para mejorar las condiciones de vida de la gente", aseguró el 

aspirante a la presidencia. 

La alianza Va por México que agrupa los partidos PRI, PRD y PAN informó que definiría las reglas para 

seleccionar al candidato definitivo que competirá en la contienda electoral de 2024 el día 26 de junio, 

además pidió a Movimiento Ciudadano que se sumara al frente contra Morena. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-asegura-que-sera-el-primero-en-registrarse-

como-candidato-a-la-presidencia/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-asegura-que-sera-el-primero-en-registrarse-como-candidato-a-la-presidencia/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-asegura-que-sera-el-primero-en-registrarse-como-candidato-a-la-presidencia/
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Santiago Creel afirma que contenderá por la candidatura del PAN a la 

presidencia de México 

"Porqué quiero, puedo y debo", el diputado federal Santiago 

Creel, anunció que será el primero en inscribirse para 

contender por la candidatura del PAN a la presidencia de la 

República, y ser también quien encabece la alianza "Va Por 

México" en 2024. 

Durante su visita a Puebla, el albiazul dijo tener la experiencia 

política, y que tiene claro el objetivo de cambiarle el rumbo al 

país. 

Tras confiar que será un factor de unidad, Creel señaló que tras el método para elegir al candidato a la 

presidencia de la República el próximo 26 de junio, vendrá también las definiciones en los estados, 

entre ellos Puebla. 

"En esta ocasión es vengo a informar que estoy decidido ser el primero en inscribirme en la carrera 

presidencial, primero en el partido y luego en la alianza Va Por México. Quiero, puedo y debo 

encabezar el esfuerzo colectivo más alto, incluyente, plural y diverso para cambiar el rumbo del país". 

Asimismo el panista, agregó que tanto las diputadas Ana Teresa Aranda y Genoveva Huerta, tienen la 

experiencia para encabezar cualquier candidatura, no obstante insistió que habrá que esperar los 

métodos que señale Acción Nacional. 

Respecto a la reunión de ayer, del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador con las 

llamadas "corcholatas" presidenciales, el blanquiazul descalificó el término como las nombra el 

morenista, al exponer que es una falta de respeto y el poco valor que tienen para él. 

"Denigrar de esa manera a sus precandidatos, llamarlos corcholatas es decir una cosa, una cosa que 

cuando pierde su función se tira". 

Santiago Creel estuvo acompañado de los diputados federales, Genoveva Huerta, Ana Teresa Aranda, 

Carolina Beauregard y Humberto Aguilar. 

Los aspirantes presidenciales de la oposición no tendrán disputas internas como ha sucedido entre las 

"corcholatas" de Morena, ya que se privilegiará la unidad, aseguró el diputado federal Santiago Creel 

Miranda. 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-afirma-aspiraciones-politicas-visita-puebla    

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-afirma-aspiraciones-politicas-visita-puebla
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Asegura Creel que busca rescatar a México 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda 

(PAN), dijo que su interés por la candidatura 

de oposición a la Presidencia de la República 

está la intención de rescatar al país. 

El panista comentó a través de su cuenta de 

Twitter aspectos de la conferencia magistral 

que dio este martes en la Escuela Libre de 

Derecho de Puebla con el tema: Rescatar a 

México. 

Explicó que en el país no hay dos pueblos, pero tampoco libertades colectivas fuera del pacto social. 

Sin embargo, “tenemos a un Jefe de Estado que divide, que decide quién es leal o traidor”, lamentó. 

“Pueblo solamente hay uno, y cualquiera que es parte de la nación mexicana es el pueblo, ser diferente 

es lo que da riqueza a la nación, unidos en la pluralidad y diversidad, constituidos en una República 

representativa, democrática, federal y laica. 

“¿Qué sentido tiene la política, si no podemos mejorar el bienestar? ¡Ninguno! Cuando el pueblo 

decide constituirse en una República representativa y no funciona, debemos rescatar su 

representación, soberanía y decisión, a eso yo le llamo rescatar a México”, apuntó en la red social. 

Durante su conferencia también se refirió al método de selección para la candidatura de la oposición 

en 2024 y sostuvo que una vez que se defina éste habrá claridad en los estados y se terminarán las 

disputas internas. 

Adelantó también que pretende ser el primero en inscribirse en el proceso que se dará a conocer el 26 

de junio, pues su decisión ya está respaldada por su familia y porque quiere, puede y debe ser un 

factor de unidad en la oposición. 

https://www.24-horas.mx/2023/06/06/asegura-creel-que-busca-rescatar-a-mexico/   

https://www.24-horas.mx/2023/06/06/asegura-creel-que-busca-rescatar-a-mexico/
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Puebla tiene un gran presidente municipal: Santiago Creel 

 
El diputado federal del PAN, Santiago Creel respaldó al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, de participar en las elecciones del 2024 al decir que la capital tiene “un gran presidente 
municipal”. 
En rueda de prensa, dejó claro que el reto del Partido Acción Nacional “es ganar el Estado” y Puebla tiene 
a “un gran presidente municipal”, a quien dijo, apoyará moralmente porque son los poblanos son los 
que decidirán con su voto en las urnas. 
 
https://24horaspuebla.com/2023/06/06/puebla-tiene-un-gran-presidente-municipal-santiago-creel/ 
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Santiago Creel contendiente para presidencia en alianza 

Va por México 
 

A partir del 26 de junio que se haga público el método para la elección del candidato a la presidencia de 
la alianza Va por México, el diputado panista Santiago Creel Miranda será el primero en inscribirse, 
aseguró durante su visita en la entidad poblana.  
Tras el inicio de este proceso, dijo que el acuerdo es definir a los candidatos a nivel estatal, los cuales 
serán convenidos por los partidos de la alianza. 
 
https://puebla.contrareplica.mx/nota-Santiago-Creel-contendiente-para-presidencia-en-alianza-Va-
por-Mexico20236630 
 
 
 
 
 
 
 

https://puebla.contrareplica.mx/nota-Santiago-Creel-contendiente-para-presidencia-en-alianza-Va-por-Mexico20236630
https://puebla.contrareplica.mx/nota-Santiago-Creel-contendiente-para-presidencia-en-alianza-Va-por-Mexico20236630


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Santiago Creel afirma que contenderá por la candidatura 

del PAN a la presidencia de México 
 

"Porqué quiero, puedo y debo", el diputado federal Santiago Creel, anunció que será el primero en 
inscribirse para contender por la candidatura del PAN a la presidencia de la República, y ser también 
quien encabece la alianza "Va Por México" en 2024. 
 
https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-afirma-aspiraciones-politicas-visita-puebla 
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https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-afirma-aspiraciones-politicas-visita-puebla
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“Quiero, puedo y debo encabezar el esfuerzo colectivo para cambiar el 

rumbo del país: Creel 

 

Quien está en plena promoción es Santiago Creel. En una conferencia esta mañana, desde Puebla, 

aseguró que será el primero en registrarse como aspirante de Va por México para obtener la 

candidatura presidencial.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4955?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKD

uov3HvhFpK10&ithint=video&e=BtLTQU 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4955?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKDuov3HvhFpK10&ithint=video&e=BtLTQU
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4955?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKDuov3HvhFpK10&ithint=video&e=BtLTQU
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Creel anuncia inscripción como aspirante a candidatura del 

PAN  a la presidencia 
 

El diputado albiazul, Santiago Creel Miranda, dijo que se convertirá en el primero en inscribirse para 
contender por la candidatura del PAN a la presidencia de la República, y con ello ser quién encabece la 
alianza «Va Por México» en 2024. 
Durante su visita a la capital poblana, indicó que al contar con la experiencia política y con el permiso de 
su familia, se inscribirá en la contienda presidencial. 
 
https://www.angulo7.com.mx/2023/06/06/creel-confirma-inscripcion-como-aspirante-del-pan/ 
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“Reconciliar a México”, ante “odio” de AMLO: ofrece Creel, 

aspirante presidencial 
 

Santiago Creel quiere ser presidente de México por la coalición que encabece su partido, el PAN, para 
“reconciliar al país”, pues considera que el morenista Andrés Manuel López Obrador lo ha dividido. 
Creel ofreció una rueda de prensa este 6 de junio en Puebla como parte de su gira en la entidad para 
promover su proyecto rumbo a la presidencia de México en la elección del 2024. 
Una noche previa se reunió con un grupo de panistas a quienes informó que, a mediados de junio, los 
partidos que conforman la alianza de oposición, establecerán las reglas para definir al o a la abanderada 
para que también se aterrice en los estados en donde habrá alianza. 
 
https://mtpnoticias.com/la-grilla/eleccion-2024/reconciliar-a-mexico-ante-odio-de-amlo-ofrece-creel-
aspirante-presidencial/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://mtpnoticias.com/la-grilla/eleccion-2024/reconciliar-a-mexico-ante-odio-de-amlo-ofrece-creel-aspirante-presidencial/
https://mtpnoticias.com/la-grilla/eleccion-2024/reconciliar-a-mexico-ante-odio-de-amlo-ofrece-creel-aspirante-presidencial/
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Santiago Creel alza la mano para candidatura a la 

presidencia de México 
 

A partir del 26 de junio que se haga público el método para la elección del candidato a la presidencia de 
la alianza Va por México, el diputado panista Santiago Creel Miranda será el primero en inscribirse, 
aseguró durante su visita en la entidad poblana. 
Tras el inicio de este proceso, dijo que el acuerdo es definir a los candidatos a nivel estatal, los cuales 
serán convenidos por los partidos de la alianza. 
 
https://www.oronoticias.com.mx/santiago-creel-alza-la-mano-para-candidatura-a-la-presidencia-de-
mexico/ 
 
 
 

 
 
 

https://www.oronoticias.com.mx/santiago-creel-alza-la-mano-para-candidatura-a-la-presidencia-de-mexico/
https://www.oronoticias.com.mx/santiago-creel-alza-la-mano-para-candidatura-a-la-presidencia-de-mexico/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 
Santiago Creel minimiza a «corcholatas» de Morena y 

confirma su interés por la Presidencia en Puebla 
 

El diputado federal Santiago Creel Miranda anunció que se postulará como candidato a la presidencia de 
México en 2024 por la alianza Va Por México (PAN-PRI-PRD). 
Desde la ciudad de Puebla, el legislador aseguró que tomó esta decisión luego de tener el permiso de su 
familia y explicó que está decidido a cambiar el rumbo del país, por lo que enumeró las tres razones que 
lo hacen buen candidato: 
“He sido una persona de diálogo y reconciliación, tengo palabra, he sido parte de la generación que ha 
construido instituciones democráticas como el antiguo INAI e INE. Ya tengo la autorización de mi familia, 
que era lo único que me faltaba, y con la autorización de mi esposa e hijos estoy decidido y determinado 
a cambiar el rumbo al país”. 
 
https://www.urbanopuebla.com.mx/core/politica/santiago-creel-reafirma-su-interes-por-la-
presidencia-y-minimiza-a-corcholatas/ 
 
 

https://www.urbanopuebla.com.mx/core/politica/santiago-creel-reafirma-su-interes-por-la-presidencia-y-minimiza-a-corcholatas/
https://www.urbanopuebla.com.mx/core/politica/santiago-creel-reafirma-su-interes-por-la-presidencia-y-minimiza-a-corcholatas/
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PAN definirá método para elegir a candidatos 
presidenciales el 26 de junio: Santiago Creel 

 
El diputado federal del PAN, Santiago Creel anunció que el 26 de junio Acción Nacional definirá el método 
para elegir a los candidatos presidenciales, lo cual dará pie a que en las entidades se haga lo mismo y así 
los aspirantes a la gubernatura de Puebla se comiencen a destapar. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/13421-26-de-junio-el-pan-definira-el-
metodo-para-elegir-a-candidatos-presidenciales-santiago-creel 
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Seré el primero en inscribirme para el relevo de AMLO: 

Santiago Creel 
 

Desde Puebla, el diputado federal Santiago Creel reiteró que buscará la candidatura a la presidencia de 
México por el PAN 
Santiago Creel Miranda, diputado y aspirante a la candidatura de la coalición Va por México, refrendó su 
interés por ser el primero en inscribirse para el relevo del presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador. 
En conferencia en la capital poblana, el político habló sobre la vida democrática del país y el cambio que 
se necesita para sacar adelante los desafíos. 
"Estoy decidido a ser el primero en inscribirme en la carrera presidencial por mi partido (PAN) y después 
por la alianza Va por México. Quiero, puedo y debo encabezar el esfuerzo colectivo más amplio, 
incluyente, plural y diverso para cambiar el rumbo del país", dijo. 
 
https://contraparte.mx/partidos-politicos/57108-ser%C3%A9-el-primero-en-inscribirme-para-el-
relevo-de-amlo-santiago-creel.html 
 

 
 

https://contraparte.mx/partidos-politicos/57108-ser%C3%A9-el-primero-en-inscribirme-para-el-relevo-de-amlo-santiago-creel.html
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“Seré el primero en inscribirme”: Creel reitera su intención de ser 

candidato en 2024 

 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa 

Directiva de San Lázaro, volvió a levantar la mano esta 

tarde como posible candidato del Partido Acción 

Nacional (PAN) para la elección presidencial del 

próximo año y adelantó que la alianza Va por México 

elegirá a sus representantes para las gubernaturas 

después del 26 de junio. 

En su visita a la ciudad de Puebla, refrendó su interés 

por ser el aspirante a la Presidencia de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), por lo que, 

según dijo, será “el primero en inscribirse” a la contienda interna. 

“Vamos bien, toda la Zona Metropolitana la tenemos, nos falta penetrar de mejor manera en lo que es 

la Sierra y la parte rural, pero eso es algo que ya se está trabajando, hay expectativas magníficas”, 

agregó. 

Desde el Aula Magna de la Escuela Libre de Derecho de Puebla, Creel compartió que ya tiene la 

“autorización” de su familia, pues “era la única que necesitaba” para contender por tercera vez por ser 

el abandera del PAN para la Presidencia el próximo año. 

Además, explicó que primero se escogerá el método de selección para la o el candidato de la alianza Va 

por México para la Presidencia, y posteriormente, se hará con las gubernaturas de los estados, algo 

que ocurrirá después del 26 de junio. 

“Una vez que esté el método para la candidatura presidencial inmediatamente estará los métodos en 

todos los estados, ese es el acuerdo de todos los partidos políticos, y a lo mejor les van a dar la 

sorpresa”, dijo. 

Pese a que nunca ha ganado una sola elección, con sólo cargos legislativos plurinominales y de 

Gobierno por designación, el Diputado federal Santiago Creel Miranda pretende, por tercera ocasión, 

ser candidato presidencial del PAN, ahora apoyado también por los partidos Revolucionario 

Institucional (PRI) y el de la Revolución Democrática (PRD). 

https://www.sinembargo.mx/06-06-2023/4369775  
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Santiago Creel, aspirante presidencial, visitará Sonora este próximo 

domingo 

 

El aspirante presidencial del Partido Acción Nacional 

(PAN), Santiago Creel Miranda, visitará Sonora este fin 

de semana para continuar en la promoción de su 

proyecto. 

Lo anterior lo dio a conocer el Comité Directivo Estatal 

del PAN, quien aclaró que será un encuentro con 

simpatizantes, de cara a las determinaciones 

electorales del 2024. 

La cita es este domingo 11 de Junio en punto de las 16:30 horas en Hotel Lucerna, una invitación 

abierta al público. 

Santiago Creel es un distinguido panista, que actualmente se desempeña como presidente de la 

cámara de diputado. Ha sido Secretario de Gobernación y Precandidato presidencial en dos ocasiones. 

 

https://www.radioformula.com.mx/sonora/2023/6/6/santiago-creel-aspirante-presidencial-visitara-

sonora-este-proximo-domingo-765866.html  
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Lilly Téllez y Santiago Creel reafirman sus aspiraciones al 2024 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Lilly Téllez, senadora por el PAN, exhortó a la promoción de una 

nueva metodología para elegir al candidato a la Presidencia de la República de la coalición ‘Va por 

México’, esto ante el fracaso de la alianza en las elecciones que se celebraron el domingo 4 de junio en 

el Estado de México. “El voto anti AMLO no es suficiente para ganarle a Morena, si seguimos así, 

vamos a perder las elecciones del 24, por eso te convocó a que te sumes a mí propuesta”, sostuvo la 

senadora panista. Por su parte el presidente de la esa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, comentó: “Quiero, puedo y debo encabezar el esfuerzo colectivo más amplio, incluyente, plural 

y diverso para cambiar el rumbo del país”, señaló el diputado de Acción Nacional. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4963?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AOr

GqhiLahxoXO0&ithint=video&e=64Zigu 
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Santiago Creel acusa influencia desmedida y recursos económicos a 

favor de Morena en elecciones del Edomex 

 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de 

Diputados y aspirante a la candidatura presidencial por la 

coalición Va por México, acusó una presunta "elección de 

Estado" en el Estado de México. 

En un video publicado en sus redes sociales, Creel Miranda 

expresó su opinión sobre las elecciones recientes, donde 

afirmó que: "Lo que vivimos en el Edomex fue una elección de 

Estado. Morena se metió con todo el poder y con todo el dinero. Vimos a un presidente que usó las 

mañaneras para promover a sus candidatos, encuestas falsas para desanimar a los votantes y las 

descaradas campañas de las corcholatas". 

El político también acusó una supuesta intervención por parte del gobierno en el proceso electoral, 

argumentando que Morena utilizó su poder y recursos económicos para influir en los resultados. 

El pasado 4 de junio se llevaron a cabo las elecciones para elegir a gobernadoras y gobernadores en el 

Estado de México y Coahuila, respectivamente. Según el Conteo Rápido del Instituto Electoral del 

Estado de México (IEEM), Delfina Gómez obtuvo una ventaja de nueve puntos sobre Alejandra Del 

Moral en el Estado de México. 

Creel Miranda señaló que, en su opinión, la victoria de Del Moral no se debió a tener más votos, sino a 

que "muchas personas decidieron quedarse en casa (…) fueron los ausentes en las urnas los que 

decidieron el futuro del Estado de México". 

En relación a Coahuila, el político destacó la participación ciudadana en las urnas como el factor 

determinante que llevó al triunfo de Manolo Jiménez. 

Finalmente, afirmó que, al sumar los resultados de ambas elecciones, las coaliciones Va por México y 

Juntos Haremos Historia obtuvieron un número similar de votos, por lo que estaban "prácticamente 

empatados". 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-acusa-influencia-desmedida-recursos-economicos-

favor-morena-elecciones-edomex-531290   

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-acusa-influencia-desmedida-recursos-economicos-favor-morena-elecciones-edomex-531290
https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-acusa-influencia-desmedida-recursos-economicos-favor-morena-elecciones-edomex-531290


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Creel acusó elección de Estado en Edomex y pidió reforzar 

a la oposición para 2024 
 

Santiago Creel Miranda, diputado federal del PAN y aspirante a la presidencia de la República en 2024, 
emitió un mensaje este lunes por la noche en el cual presentó un análisis de la jornada electoral en 
Coahuila y el Estado de México, y aseguró que sumados los votos que obtuvo la Alianza Va por México 
en ambas entidades, el bloque opositor está cerca de empatar a Morena. 
 
https://enlineadirecta.info/2023/06/06/creel-acuso-eleccion-de-estado-en-edomex-y-pidio-reforzar-a-
la-oposicion-para-2024/ 
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Creel acepta la derrota en EDOMEX, pero anhela un frente 

poderoso que dinamite a Morena 
 

El día después de las elecciones en el Estado de México (EdoMex), el diputado federal Santiago Creel 
Miranda aceptó la derrota, pero la minimizó al asegurar que reafirmaron municipios importantes y que 
la pérdida de esta entidad se compensa con la victoria en Coahuila. 
“Reafirmamos muchos de los municipios importantes, particularmente el PAN, en Naucalpan, 
Huixquilucan, Atizapán de Zaragoza, Metepec y muchos más de otro rango no tan grandes… Lo 
fundamental es que, desde el punto de vista de los votos, lo que no ganamos en EdoMex lo sumamos en 
Coahuila”, aseguró el presidente de Cámara de Diputados. 
 
https://elpopular.mx/ciudadania-y-gobierno/2023/06/06/santiago-creel-acepta-derrota-edomex-
anhela-un-frente-poderoso-que-derrote-morena 
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Lilly Téllez hace autocrítica sobre las elecciones en el 

Estado de México: “Fue una derrota” 
 

 

 

 

 

 

Pocas voces de la alianza opositora Va por México se han animado a hacer una autocrítica de los resultados 

obtenidos en las urnas el pasado domingo. La senadora del PAN Lilly Téllez ha sido una de ellas, y ha publicado 

un video en sus redes sociales la noche de este lunes en el que admite que lo sucedido en el Estado de México 

fue “una derrota”. Los presidentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido Acción Nacional 

(PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), intentaron maquillar el fracaso en la entidad con más 

votantes de todo país destacando el triunfo que tuvieron en el Estado de Coahuila. Pero algunos personajes de la 

oposición como Téllez, o como la senadora Xóchitl Gálvez, intentaron hacer una reflexión con los números en la 

mano. “Si seguimos así, vamos a perder las elecciones de 2024″, ha asegurado Téllez. 

“Lo que sucedió ayer en el Estado de México nos debe mover a la autocrítica y a la acción. Fue una derrota, una 

derrota para millones de mexicanos que sienten que Morena lleva el país al desastre. México vive una crisis 

general de credibilidad en la clase política”, ha señalado la senadora en un video en el que busca poner negro 

sobre blanco sobre la situación que vive la alianza Va por México.  

Lejos de hacer pública una autocrítica, los presidentes de los tres partidos, Alejandro Alito Moreno, Marko 

Cortés y Jesús Zambrano, se escondieron detrás del triunfo de Manolo Jiménez. Cortés llegó a decir que la 

victoria en Coahuila enviaba un mensaje a Palacio Nacional: “Vamos con todo para ganar en 2024 la presidencia 

de la República”. 

El presidente de la Cámara de Diputados ni hizo precisamente una autocrítica, pero sí llamó a la oposición a ir 

unida, en lo que podría interpretarse como un llamado a Movimiento Ciudadano, el partido opositor que no 

forma parte de la alianza. Santiago Creel, que busca ser el candidato a la presidencia, ha pedido “dejar de lado el 

interés particular” y poner “primero a las y los mexicanos”. 

Elecciones México 2023: Lilly Téllez hace autocrítica sobre las elecciones en el Estado de México: “Fue una derrota” | Elecciones mexicanas 2023 | EL PAÍS 
México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-06-04/morena-busca-quitarle-al-pri-su-ultimo-gran-bastion-el-estado-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-02/el-pan-el-pri-y-el-prd-anuncian-que-competiran-en-alianza-en-ciudad-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-02/el-pan-el-pri-y-el-prd-anuncian-que-competiran-en-alianza-en-ciudad-de-mexico.html
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Se destacaron reglas para elegir al candidato presidencial 

en reunión con Creel: ERP 
 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, afirmó que, ante la visita de Santiago Creel a 
Puebla, liderazgos panistas se reunieron con él este lunes, donde se destacaron las reglas para la 
selección del candidato a la Presidencia de la República por par parte de la alianza PRI -PAN-PRD. 
Esta mañana, el edil indicó que participó en la cena que organizaron los panistas para dar la bienvenida 
al presidente de la Cámara de Diputados, donde compartió que serán los aspirantes quienes definirán 
las normas y la ruta a seguir. 
 
https://24horaspuebla.com/2023/06/06/se-destacaron-reglas-para-elegir-al-candidato-presidencial-
en-reunion-con-creel-erp/ 

 

 

 

 

https://24horaspuebla.com/2023/06/06/se-destacaron-reglas-para-elegir-al-candidato-presidencial-en-reunion-con-creel-erp/
https://24horaspuebla.com/2023/06/06/se-destacaron-reglas-para-elegir-al-candidato-presidencial-en-reunion-con-creel-erp/
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Rivera destaca trabajo de 600 días al frente del 

Ayuntamiento de Puebla 
 

Aseguró que en 600 días, el Buen Rumbo Sigue,” porque fortalecemos tu Seguridad”, y destacó la 
graduación de 380 policías, la compra de  311 patrullas y motocicletas y la App Alerta Contigo. 
En otro tema, señaló que durante la reunión con Santiago Creel, se destacaron las reglas para elegir al 
próximo candidato a la presidencia de la República Mexicana por parte de la alianza Va por México. 
 
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-06-06/puebla/rivera-destaca-trabajo-de-600-d%C3%ADas-al-
frente-del-ayuntamiento-de-puebla 

 

 

 

 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-06-06/puebla/rivera-destaca-trabajo-de-600-d%C3%ADas-al-frente-del-ayuntamiento-de-puebla
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-06-06/puebla/rivera-destaca-trabajo-de-600-d%C3%ADas-al-frente-del-ayuntamiento-de-puebla
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Santiago Creel se recupera y regresa al Top 10 del Power Ranking 

Presidencial 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, se recupera y regresa al Power 

Ranking Presidencial de Polls MX. En la actualización de 

esta semana, el exsecretario de Gobernación con Vicente 

Fox subió cinco puntos y ahora se coloca en el lugar 8 del 

Top 10. 

Además de Santiago Creel, como parte de los aspirantes del 

PAN a la Presidencia se encuentran la senadora Lilly Téllez, que esta semana subió tres lugares y logró 

ubicarse en la posición número cinco. 

En contraste, el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila bajó 3 lugares y el excandidato presidencial 

Ricardo Anaya bajó 1. 

Mientras que el top 3 sigue en manos de Morena y las “corcholatas”. El número uno está a cargo de 

Claudia Sheinbaum; le sigue el canciller Marcelo Ebrard y el secretario de Gobernación, Adán Augusto 

López. 

El cuarto lugar le corresponde al diputado federal del PT, Gerardo Fernández Noroña. 

Otro morenista presente en el Top 10 es Ricardo Monreal quien bajó una posición y se ubica en el lugar 

7. 

Enrique de la Madrid es el único priista que se mantiene en el Top 10 del Power Ranking Presidencial y 

conserva la misma posición que la semana pasada, el lugar 9 dentro de esta medición. 

El Power Ranking Presidencial de Polls MX, presentado semanalmente, NO es una encuesta. Es un 

modelo que jerarquiza la fuerza política de los aspirantes a la Presidencia de la República en las 

elecciones 2024 tomando en cuenta careos públicos e hipotéticos entre rivales de diferentes partidos, 

así como la relevancia mediática y conversacional de las casas encuestadoras. La próxima actualización 

del Power Ranking Presidencial se publicará el 6 de junio de 2023. 

https://politico.mx/santiago-creel-se-recupera-y-regresa-al-top-10-del-power-ranking-presidencial  

https://politico.mx/santiago-creel-se-recupera-y-regresa-al-top-10-del-power-ranking-presidencial
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PRESIDENTE EXHIBE 
“RACISMO Y CLASISMO” 
DE LA “DOCTORA” 
DENISE DRESSER. 

CRITICA AMLO A DRESSER POR DICHOS 
CLASISTAS CONTRA DELFINA GÓMEZ

EL PRESIDENTE Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) criticó a la politóloga 
Denise Eugenia Dresser Guerra luego 
de dedicar un par de publicaciones con 
dichos clasistas contra Delfina Gómez, 
ganadora de la elección a gobernadora 
en el Edomex.

En conferencia de prensa, AMLO de-
claró que Denise Dresser es la muestra 
de que los grados académicos no son 
signo de inteligencia y respeto, pues ha 
estado emitiendo dichos clasistas contra 
Delfina Gómez. Al mostrar el primero de 
ellos, cuestionó que acusara a “La Maes-
tra” de ser una “delincuente electoral” y 
haber “descontado” dinero ilegalmente a 
trabajadores cuando fue presidenta mu-
nicipal de Texcoco.

El mandatario también reaccionó al 
comentario de que la vencedora de la 
elección no cambiará las prácticas de 
gobierno del partido dominante en la 
entidad del Valle de México “porque está 

ligada al viejo sindicalismo priísta”
López Obrador también respondió al 

señalamiento de la académica en el que 
asegura que la senadora con licencia no 
cumple con el perfil de la 4T, pues no es 
austera y es aspiracionista por ser ex 
alumna del Tec de Monterrey y tener 
bol-sas de diseñador. Sobre ello, 
mencionó 

que su ex colaboradora no es una mujer 
que acumule riqueza material pese a la 
idea que intenta vender su crítica. 

AMLO también negó que Denise Dres-
ser tenga razón al afirmar que el resulta-
do electoral únicamente implique el paso 
del dominio del Grupo Atlacomulco, go-
bernante en los últimos 71 años, al Grupo 
Texcoco. Asimismo, opinó que es posible 
que incluso esté incurriendo en un delito 
al llamar “maloliente” a Delfina Gómez.

Finalmente, el presidente de la Repú-
blica consideró que su colega de profe-
sión debería ser autocrítica porque con 
lo expresado únicamente muestra que 
se siente superior al resto de la gente. 
Cuestionó que se pida la renuncia de 
Alejandro Moreno, del Partido Revolucio-
nario Institucional (PRI), pero se muestra 
condescendiente con Marko Cortés, del 
Partido Acción Nacional (PAN), pese a que 
están actuando juntos.

Denise Dresser es la muestra de que los 
grados académicos no son signo de inte-
ligencia y respeto, dijo. Especial

l



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Los Horóscopos Políticos de Chairomística 

 

En la oposición Santiago Creel parece llevar la delantera y pide una señal para avanzar. 

Sagitario: Santi, la alianza Téllez-Cortés te rebaza por la derecha; tu regente te pide afinar la puntería. 

Tu santo: El de las causas perdidas, San Judas Tadeo.  

 

https://drive.google.com/file/d/1E0ut0RM0lIsuCmEvCu_38__OvJuVWCiY/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1E0ut0RM0lIsuCmEvCu_38__OvJuVWCiY/view
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El Pleno de la Comisión Permanente guarda 
minuto de silencio en memoria del periodista 

Ricardo Rocha 
 

Boletín No. 4507 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputadas y diputados, junto 

con senadoras y senadores, rindieron un minuto de silencio en memoria del periodista Ricardo 

Rocha, quien falleció el pasado 4 de junio a la edad de 76 años. 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) pidió a la Mesa Directiva de la Permanente conceder 

un minuto de silencio por la muerte del gran periodista Ricardo Rocha, “quien acaba de fallecer 

recientemente”. 

Dicha solicitud fue concedida por el presidente de la Permanente, senador Alejandro Armenta 

Mier (Morena), quien pidió a las y los legisladores ponerse de pie. “Descanse en paz. A su familia y 

amigos nuestro respeto, nuestro reconocimiento y nuestra admiración”. 
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Cada Presidente en turno, pone de su parte, proporcional a su estilo personal con el que ejerció el 

poder en cinco años, para alistar la sucesión, tras presiones internas, partidistas, de los grupos de 

poder, ¡oligarquía, pues!, deseosos de conocer a quién prefiere el dedo del mandatario, para 

heredarle el encargo en el próximo sexenio. 

Y “recomendarlo”, con los “machuchos” de este país, “de Carlos Slim, para abajo”, previa señal a la 

embajada de Estados Unidos en México o de manera directa a la Casa Blanca. Como él, 

seguramente, lo vivió con quien pactó el poder en el 2018, cual acusó en tiempo y forma en ese 

proceso electoral federal, el amigo de los amigos, Jorge Castañeda Gutman. 

Siempre fue así, lo va experimentar apenas Andrés Manuel López Obrador y será de igual manera, 

en el futuro de la nación, cuando la alcance el momento de la sucesión, de acuerdo a los políticos 

de este país, que vivieron o viven ese capítulo en su vida. 

Hoy, el político de Tabasco, ex jefe de gobierno en CDMX y en calidad de gran elector, tiene más 

poder, quizá que su enemigo político-personal, Carlos Salinas de Gortari, cuando éste, vivió hace 30 

años, el mismo asunto. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMLO, ABRE LA SUCESIÓN: REGLAS DEL JUEGO, EL DOMINGO, EN CONSEJO NACIONAL DE 

MORENA; MONREAL, EXIGE MÉTODO: VARIAS ENCUESTAS 
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López Obrador, hay que decirlo, intenta emular a don Plutarco Elías Calles o al general Lázaro 

Cárdenas del Río, para “pasar a la historia”, cual “demócrata” en la Presidencia, con utópica 

“transformación” que propone, pone e impone en la República. 

¡No!, no es así; con el partido político que su visión creó, el mandatario, busca heredar futuras 

generaciones, segunda parte de la dictadura perfecta, sistema político imperante en México, 

producto de la inteligencia, hay que decirlo, del prócer de Jiquilpan, Michoacán, cuando el 

expropiador del petróleo, cabio el Partido Nacional Revolucionario, a Partido de la Revolución 

Mexicana y posteriormente, Miguel Alemán Valdez, lo “transformó” en Partido Revolucionario 

Institucional. 

Con un presidencialismo fuerte, los gobiernos de la Revolución, hasta el último, como calificó José 

López Portillo -qepd-, al suyo, el PRI se mantuvo más de 70 años en el Poder Ejecutivo y e todo el 

sistema político de los mexicanos. 

Cada mandatario, llegado el momento de la gran decisión sexenal, pone su estilo personal para el 

proceso de la sucesión, en el que, era costumbre, se decidía allá por el último trimestre del V año 

de gobierno, para arrancar el VI año, con el candidato en campaña, la transición gubernamental, 

que no política y la entrega del poder. Luego, a sufrir el clásico canibalismo o lo que es lo mismo, 

muerto el Rey, ¡Viva el Rey!, cual característica de la clase política mexicana, con sus honrosas 

excepciones, de aquellos que son leales, institucionales, oficio, bagaje y sensibilidad. 

En este sexenio, Andrés Manuel López Obrador, terminó con todo lo anterior, primero, porque su 

partido, Morena, no tiene todo el poder que el tabasqueño quisiera, en el Congreso de la Unión, 

como tampoco lo tiene en el Poder Judicial, donde la presidenta, ministra, Norma Lucía Piña 

Hernández, también “transformó” su encargo, y no ejerce responsabilidad en la Corte, “a modo”, 

cual esperaba su vecino de Palacio Nacional. 
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En el proceso electoral intermedio, federal 2021, Morena, pierde más de 30 curules, y de manera 

proporcional, disminuyen sus diputados federales por esa vía, lo cual, impacto en algo que 

aterrorizó al mandatario y sus allegados: pierden mayoría calificada en Cámara de Diputados. 

Un mes después de esa elección, principio de junio de ese año, sin ambages, con “visión de futuro”, 

el Presidente, en su tribuna matinal, impuso un discurso con el que dio el banderazo para el 

arranque de la sucesión en Morena, qué mejor que empezar con los presidenciables, nombrarlos, 

para que los militantes de ese partido, los posicionen, como hasta hoy, parece. 

Y los oligarcas de la nación, Carlos Slim, Telcel, Telmex; Emilio Azcárraga Jean, Televisa; Ricardo 

Salinas Pliego, Elektra, TV Azteca; la familia Bailleres, El Palacio de Hierro, GNP; Germán Larrea, 

Grupo México (minas, ferrocarriles, etc.); María Asunción Aramburuzabala, Grupo Modelo…, 

además de la opinión pública, quienes, previa  “consulta” del gran elector, “legitiman” al candidato 

del partido en el poder. 

Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández, en un 

principio, pero el hiperactivo senador y coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila, ¡por 

méritos propios!, se agregó como el cuarto aspirante, proyecto que, hace unos meses, “legitimó” 

Andrés Manuel López Obrador, cuando lo incluyó como presidenciable, en su retórica matutina. 

Para la militancia, ya era aspirante. 

Así, desde la sucesión adelantada, que generó división y encono en clase política de Morena, cual 

en tiempo y forma, criticó el senador Ricardo Monreal, antenoche, llegó el principio del fin. 

Convocatoria que hizo el gran elector, para alistar el momento que espera su clase política, para 

echar a andar el aparato de Estado, que beneficie sucesión presidencial que ambiciona Andrés 

Manuel López Obrador. 
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Y la despedida del gran elector, de sus correligionarios, porque a partir de esa noche, ya será 

diferente el trato que tenga él, con los presidenciables de Morena, salvó el que él ya designó; o la 

que su dedo, señaló para encabezar la “transformación” en el próximo sexenio. 

El convivio de antenoche, fue algo así como la “última cena”, entre el gran elector y sus discípulos. 

Porque alistó pasos a seguir en Morena y clase política, para designar candidato o candidata; primer 

paso, Consejo Nacional del partido, que sesiona próximo domingo, donde aprobarán el segundo: 

reglas del juego para seleccionar al aspirante o a la aspirante, incluye, el método. 

Recordamos, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, propuso, dispuso e impuso, que sea 

por encuesta, pero no a “modo”, cual es su pretensión o cual insiste y persiste, Ricardo Monreal. 

Si no quiere más división de la que genera con su peculiar estilo personal de gobernar a la nación y 

dirigir el partido que creó, el gran elector, debe ceder a un proceso democrático: varias encuestas, 

incluye la de Morena. 

No como encuestas “pagadas” que se dieron a conocer antes, durante y después de las votaciones 

en el Estado de México, donde zalamería, lambisconería y el mensaje de, “con esta encuesta 

perdóname la deuda de mil mdp”, dieron a conocer después de las 6 de la tarde dominical y 

exhibieron falta de profesionalismo, credibilidad y seriedad, porque distancia entre Delfina Gómez 

Álvarez y Ale del Moral, fue entre 7 y 8 puntos, no 15, ni 10, ni 30 como los que adulan, querían. 

Ayer, ante medios, el político de Zacatecas, cual bagaje y trayectoria que lo caracterizan, ilustró, lo 

que aprobarían los consejeros de Morena, en su sesión dominical, a partir de las 17:00 horas: 

-“El Consejo fijará las fechas y el calendario para poder participar y también para que los aspirantes 

se sometan a ciertos lineamientos, como el de las renuncias o el de realizar reuniones con la 

militancia o los simpatizantes. Es decir, todo esto lo prevé la propia convocatoria o el Reglamento o 

los lineamientos que para tal efecto el domingo, se deliberen y se aprueben”. 
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El método para seleccionar al candidato o candidata, lo canta y repite cada que puede el 

promovente de la sucesión anticipada, va ser por encuesta. 

Reiteramos, Ricardo Monreal Ávila, se opone a que por esa vía, se designe la candidatura. 

-“¡No!, sigo manteniendo mi opinión”, refrendó ayer, ante medios, cuando lo cuestionaron. 

-“¡Siempre!, mantengo congruentemente lo que opino”,  añadió. 

-“Y yo dije que, si el partido organizaba, preparaba, realizaba y cantaba la encuesta de manera 

exclusiva, yo no participaría”. 

-“Y dije, en cambio, si hay una batería de encuestas externas levantadas por personal profesional o 

por empresas reconocidas, allí, sí participaría”. 

-“Hagan de cuenta, una encuesta del partido y cinco o seis o cuatro encuestas llamadas espejo, que 

confirmarán que estaba bien hecha la encuesta del partido”. 

Esa vía, método para elegir candidato presidencial en Morena, se define próximo domingo. 

-“Todo esto que estoy platicando, periodos, calendarios, renuncias, encuestas, todo eso estará en 

los lineamientos y las propuestas que se formulen el día del Consejo Nacional”. 

-“Si es  una sola encuesta que haga Morena, sostengo mi dicho”, reitera. 

-“Pero estoy seguro que habrá flexibilidad y que buscaremos la manera de cómo sí participen 

encuestas o casas profesionales que se dedican a las encuestas, que tengan credibilidad y prestigio 

y que puedan auxiliar. No sólo sea una encuesta, sino cinco o seis, incluyendo la de Morena”. 

En este espacio, señalamos en tiempo y forma: el estilo personal de gobernar al país y el de conducir 

al partido en el poder, el de Andrés Manuel López Obrador, pareciera segunda parte del salinismo; 

lo ejercieron con atroz manera, que así le fue al hoy enemigo-político personal de Amlo. 
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Reiteramos, hay que decirlo,  con mayúscula, con respeto, ni Dios lo quiera, que el final del sexenio 

del político que buscó “transformar” al país, distinga una cruenta sucesión, como la del salinismo. 

¿Cómo reaccionarían los mexicanos, con una crisis similar a la del 94, en el sector político, 

económico y social? 

Ello, lo sabe Andrés Manuel López Obrador, y no fue casual ni coincidencia -en política no es-, que, 

antenoche, exhortó, convocó y llamó a la unidad y cohesión entre la clase política de Morena. 

Por lo pronto, cual ayer perfiló Ricardo Monreal y, anotamos líneas arriba, para dedicarse a buscar 

el voto para su candidatura entre militantes, simpatizantes y ciudadanos de la República, apoyo 

para ser candidato presidencial de Morena, Marcelo Ebrard, anunció que renuncia al encargo de 

canciller, lunes próximo, un día después del Consejo Nacional partidista. 

Lo que aprueben consejeros, detonará la decisión que, en ese sentido, tomen los otros tres 

aspirantes a la candidatura presidencial en Morena. 

El ambiente político, lo “calentó”, antenoche, el jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federa, en 

lo que podríamos llamar la última cena de López Obrador, con sus discípulos. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

En el bloque opositor, reiteramos, el puntero en las encuestas para designar al candidato 

presidencial del PAN, es el diputado federal y presidente en mesa directiva Santiago Creel Miranda, 

con su proyecto, Rescatemos México, que busca la unidad en todos los sectores de partido y del 

país… No entendemos cómo un actor político, es capaz de lapidar al adversario, con tal que “ysq”, 

lo tome en cuenta para que lo palomee cual candidato de Morena a un encargo de elección popular, 

máxime, cuando el destinatario, guarda civilidad, oficio y sensibilidad, hacia su también contrario… 

“Con respeto al diputado Santiago Creel, debo omitir mi comentario. No me gusta, la verdad, no me 
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gusta el tono con el que se refiere al Presidente de la República, l siento muy agresivo”… “Creo que 

la única explicación, que no es justificación, es que anda en campaña, ¿no?, pero creo que no le 

abona estar en esa postura, desde mi punto de vista”… Cómo decir al senador Alejandro Armenta 

Mier, que el diputado Creel, ¡jamás!, en el encargo que tiene en la mesa directiva, se expresa de él, 

en el sentido de que los fines de campaña, la hace,, en Puebla, y descuida los asuntos a su cargo, en 

la sede del Paseo de la Reforma, número 135… Reiteramos, bagaje, oficio, sensibilidad, son 

requisitos que no caracterizan a cualquier político de este país. ¡Cuidado!... Ahora sí que ambos, son 

pares en su actual responsabilidad y no se vale que uno eche “fuego amigo”, al otro… Ayer, en la 

sesión de la Comisión Permanente -órgano colegiado que funciona durante receso legislativo, mayo-

agosto-, senadores y diputados guardaron minuto de silencio, en memoria de los 49 infantes que 

perdieron la vida en la tragedia de la guardería “ABC”, de Hermosillo, Sonora, el 5 de junio del 2009… 

El promovente de hacer honor a los infantes, fue el diputado veracruzano, Sergio Carlos Gutiérrez 

Luna, quien también busca gobernar Veracruz y, hasta el momento, no lo escuchamos o leemos con 

diatribas, hacia el contrario que busca el mismo encargo en los comicios estatales del próximo año, 

el senador panista, Julen Rementería del Puerto… Cual adelantamos, visceral, fue la reacción de 

Gerardo Fernández Noroña, al excluirlo de a “última cena”, antenoche, que ofreció el gran elector 

a sus discípulos y con ello, abrir la sucesión presidencial… Reiteramos, el representante popular del 

PT, tiene más cartas de presentación que el compadre de “el tal amlito”, el “güero Velasco”, para 

que en la coalición oficial, lo consideren presidenciable… Por lo menos, que se sepa,  no tiene 

señalamientos de corrupción, como sí los tiene el ex gobernador de Chiapas, un “marrullero” de la 

política… ¡Otro traidor, pues!, como lo hizo con el PAN y con el PRI… ¿A poco a la diputada Carolina 

Viggiano Austria, la perfilan para presidir la mesa directiva en San Lázaro?, a partir del primer de 

septiembre próximo. ¿Sí?... Ayer, la priista de Hidalgo, donde la traicionó Omar Fayad Meneses, 

instaló la Primera Comisión de Trabajo en la Permanente, la cual, preside… También ayer, una 

tragedia más en el Metro, y la señora Claudia Sheinbaum Pardo, tan campante como el whisky 

inglés, en busca de la candidatura presidencial en Morena, luego de hacer activismo político en el 
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Estado de México, cual la acusó la senadora Kenia López Rabadán… México, inauguró su pabellón, 

en la BIO International Convention, en Boston, Massachusetts, el encuentro más importante a nivel 

mundial, en el que se dan cita 14 mil líderes biotecnológicos a nivel mundial y donde empresas 

mexicanas demuestran, una vez más, potencial de innovación y tecnología… Hay que decirlo, 

Marcelo Ebrard, con los doctores, Carlos Castillo Pérez y Javier Dávila Torres, de SRE/Amexcid, 

convocaron empresas exitosas en este campo, para representarnos durante ese encuentro. 

También participan, instituciones educativas, como el IPN, UDG. Además, empresas nuevas, con 

exitoso futuro, con el uso de nuevas tecnologías, como Savefruit, Ocular Bio Design, BreakPet, 

Medikit, Propel Foods y Greenfluidics… ¡Enhorabuena!... Recordamos que el próximo 26 de este 

mes, el bloque opositor, anuncia método para elegir a su candidato presidencial, 15 días después 

que en Morena, aprueban las reglas del juego para los aspirantes a la candidatura a la Presidencia... 

Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales, YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…             
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Presenta Mier ponentes para el conversatorio sobre la 

transformación del Poder Judicial 
 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena, dio a conocer que 
el ex ministro José Ramón Cossío Díaz y el ex legislador Eduardo Andrade Sánchez estarán presentes 
en el segundo conversatorio de participación ciudadana para la transformación del Poder Judicial.  
El líder parlamentario destacó también la asistencia de la investigadora María del Pilar Hernández, 
Armando Hernández Cruz, la doctora Karolina Monika Gilas y del diputado Hamlet García Almaguer 
como moderador. 
 
https://24horaspuebla.com/2023/06/06/presenta-mier-ponentes-para-el-conversatorio-sobre-la-
transformacion-del-poder-judicial/ 
 
 

https://24horaspuebla.com/2023/06/06/presenta-mier-ponentes-para-el-conversatorio-sobre-la-transformacion-del-poder-judicial/
https://24horaspuebla.com/2023/06/06/presenta-mier-ponentes-para-el-conversatorio-sobre-la-transformacion-del-poder-judicial/


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/06/2023 LEGISLATIVO 

Realizan la segunda mesa del conversatorio 
“Participación ciudadana para la 

transformación del Poder Judicial de la 
Federación” 

 

Boletín No. 4509 

• Participaron diputadas, diputados, académicos y exministros 

Este martes se realizó la segunda mesa del conversatorio “Participación ciudadana para la transformación del Poder Judicial 

de la Federación” con el tema “Marco constitucional y convencional para el ejercicio efectivo de los derechos políticos y 

de participación ciudadana en los temas de trascendencia nacional y en la dirección de los asuntos públicos”.  

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena, puntualizó que este es un ejercicio de 

reflexión que antecede al proceso legislativo formal, pero no se está trabajando en torno a una iniciativa, más bien es una 

revisión para una reforma constitucional al Poder Judicial de manera integral. 

Durante el conversatorio, organizado por Morena, el diputado Hamlet García Almaguer (Morena), integrante de la Comisión 

de Puntos Constitucionales, hizo un recuento de los temas abordados en el primer conversatorio. Puntualizó que participaron 

expertos en el ámbito legislativo, judicial, académico y confió que sus intervenciones enriquezcan el debate. 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) indicó que la pregunta que se aborda es sobre una nueva forma de elección de 

los integrantes del Poder Judicial, una manera de hacer efectivo el derecho a votar los cargos públicos por parte de los 

ciudadanos, si esa nueva forma de elección será parte del ejercicio de los derechos políticos de las y los ciudadanos, y si 

vulneraría algún derecho humano o, al contrario, lo potenciaría.  

Por su parte, el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) aseguró que la revolución pacífica que se está llevando a cabo 

requiere de trasformaciones sobre todo en el pacto contenido en la Constitución, por lo que en esa lógica se ha avanzado en 

reformar parte del Poder Legislativo; sin embargo, aún falta mucho por hacer en cuanto a las leyes y sus órganos. 
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Abrir el Poder Judicial a una elección popular podría llevar a mayores vicios 

Karolina Monika Gilas, doctora en Ciencias Políticas y Sociales por la UNAM, observó que a dos años de una reforma que 

alteró varias áreas de la carrera judicial, no es momento de hacer otra a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 

porque todo cambio requiere tiempo para funcionar. 

Refirió que la representación y legitimidad democrática se logra a partir del Poder Ejecutivo y Legislativo, y si se decidiera 

alterar el procedimiento, la ruta podría ser incorporar a la academia y a las barras de abogados en esta tarea. “Me parece 

que abrir el Poder Judicial a una elección popular podría llevar a mayores vicios”.  

Participación ciudadana debe legitimar la toma de decisiones relevantes 

Armando Hernández Cruz, especialista en Derecho Constitucional, se dijo convencido de que la participación ciudadana 

debe legitimar la toma de decisiones relevantes, pero sin que ello signifique que debe haber activismo judicial, además 

estuvo en desacuerdo en que “las instituciones no puedan tocarse”, sino que se deben buscar buenas prácticas y mejorar su 

desarrollo organizacional, así como la transformación y desarrollo de las instituciones. 

Afirmó que en este momento es pertinente la revisión del diseño y desempeño institucional de la estructura, integración, 

facultades y atribuciones de los organismos jurisdiccionales de nuestro país, tanto la SCJN, el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación, los Tribunales de Circuito, Juzgados de Circuito, el Consejo de la Judicatura Federal, de tal 

manera que esto permita un importante avance en la protección de los derechos del sistema político-democrático de México. 

La designación profesional de los jueces federales es una garantía para el pueblo 

En su oportunidad, Froylán Muñoz Alvarado, director Nacional de la Asociación de Magistrados de Circuito (JUFED), 

opinó que la designación profesional de los jueces federales es una garantía para el pueblo, y consideró que su elección por 

voto popular contraviene aspectos constitucionales y convencionales como la independencia judicial.  

Reiteró que las y los juzgadores federales “no somos ni debemos ser representantes de mayoría o minoría alguna, como 

tampoco oposición de partido político alguno; nuestra norma es la Constitución y las leyes correspondientes, y nuestro 

principio es la justicia y no la política”. 

Si no se evalúa con conocimiento de causa y sin complacencia, no se hará bien 

María del Pilar Hernández Martínez, especialista en Derecho Constitucional y Ciencia Política e Integrante del Instituto de 

Investigaciones Jurídicas de la UNAM, dijo que, si no se evalúa con conocimiento de causa y sin complacencia, no se hará 

bien, por ello la democracia ciudadana que día a día, al igual que la justicia cotidiana, “está en juego”. 
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Enfatizó que hasta el momento no existe un vicio en el actuar, pues son los que custodian la supremacía constitucional y 

han dado a conocer cuáles son los pesos y contrapesos que hay entre los órganos, por lo que se requiere ser más cautelosos 

y conocer los parámetros bajo los que se debe proceder.  

Precisar si la consulta para elegir ministros es o no un tema electoral 

José Ramón Cossío Díaz, ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, consideró necesario precisar si la 

consulta popular para elegir a los ministros es un tema electoral o no. Comentó que hay dos elementos importantes que 

pueden dislocar el proceso de consulta respecto a la forma de designación. 

Agregó: “me parece que, de acuerdo con los precedentes de la Corte, sí hay altas posibilidades de que la elección popular 

de los ministros bajo el mecanismo partidista o no partidista sea considerada materia electoral”. Asimismo, señaló que existe 

la duda de que puede haber una afectación en la independencia judicial.  

Hay exceso en las posibilidades de revisión jurisdiccional 

Eduardo Andrade Sánchez, jurista, dijo que el Poder Legislativo ha abierto en exceso las posibilidades de revisión 

jurisdiccional, además de que la Constitución se ha colonizado poco a poco de ideologías que están en contraposición, lo 

que es una especie de hibridismo; consideró que se debe regresar al sentido ideológico de las tareas que se encarga a los 

Poderes de la República sin que eso signifique ser regresivo en derechos humanos. 

Puso como ejemplo la reforma de la Ley Eléctrica, cuando el Gobierno propuso un esquema nacionalista en el servicio 

público de energía eléctrica, lo que corresponde a un aval electoral, pero cuando llega al Poder judicial vía los amparos, el 

hibridismo permitió dos posibilidades, apegarse a la idea de la competencia como valor supremo o la de la idea de que la 

empresa pública tiene una función esencial.   

Para emitir comentarios, participaron las y los diputados Juan Ramiro Robledo, Alma Griselda Valencia Medina, Manuel 

Guillermo Chapman Moreno, Claudia Selene Ávila Flores, Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros y Alma Delia Navarrete 

Rivera, todos de Morena, quienes solicitaron información sobre cuál podría ser el modelo más viable para cambiar el modelo 

de elección o asignación de los ministros de la SCJN. 

También, sobre las críticas al funcionamiento del Consejo de la Judicatura Federal, sobre los mecanismos correctos para 

elegir a los ministros y cómo garantizar que la participación ciudadana sea transparente, segura y secreta, mediante un 

mecanismo de elección directa. 
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Ponen En Marcha En La Cámara De Diputados El Primer 

Equipo De Energía Solar Fotovoltaica 
 

Integrantes de las comisiones de Energía, de Ciencia, Tecnología e Innovación, de Infraestructura, y de 
Presupuesto y Cuenta Pública, así como de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) pusieron en marcha 
el primer equipo de energía solar fotovoltaica en la Cámara de Diputados, mismo que fue donado por 
Huawei Technologies México al Centro de Desarrollo Infantil (Cendi) “Antonio Nava de Catalán”. 
 
https://hojaderutadigital.mx/ponen-en-marcha-en-la-camara-de-diputados-el-primer-equipo-de-
energia-solar-fotovoltaica/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/ponen-en-marcha-en-la-camara-de-diputados-el-primer-equipo-de-energia-solar-fotovoltaica/
https://hojaderutadigital.mx/ponen-en-marcha-en-la-camara-de-diputados-el-primer-equipo-de-energia-solar-fotovoltaica/
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Ponen en marcha en la Cámara de Diputados el 
primer equipo de energía solar fotovoltaica 

 

Boletín No. 4505 

• Fue donado por Huawei Technologies México al Cendi “Antonia Nava de Catalán” 

Integrantes de las comisiones de Energía, de Ciencia, Tecnología e Innovación, de Infraestructura, y de Presupuesto y 

Cuenta Pública, así como de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) pusieron en marcha el primer equipo de energía 

solar fotovoltaica en la Cámara de Diputados, mismo que fue donado por Huawei Technologies México al Centro de 

Desarrollo Infantil (Cendi) “Antonia Nava de Catalán”. 

Al realizar la inauguración del equipo, el presidente de la Jucopo, diputado Ignacio Mier Velazco (Morena), comentó que 

planteará a los integrantes del órgano de gobierno que encabeza colocar paneles solares en las azoteas de los edificios del 

Palacio Legislativo de San Lázaro. 

“A lo que quiero comprometerlos, desde la Jucopo así lo vamos a plantear, es que en todas las azoteas se haga un cálculo 

estructural de los edificios y puedan colocársele paneles solares, y que, al menos el 50 por ciento del consumo de la energía 

eléctrica de la Cámara, sea con luz solar”, externó.  

Apuntó que los próximos 10 años todo lo que conocemos será movido por energía eléctrica y su principal fuente de 

generación serán las llamadas energías limpias.  

Mencionó que México está en ese camino, ya que en Sonora se tiene el parque fotovoltaico más grande e importante de 

Latinoamérica, construido por el Estado mexicano, porque es deber del mismo mantener la soberanía energética. 

El presidente de la Comisión de Energía, diputado Manuel Rodríguez González (Morena) celebró la inauguración de este 

equipo fotovoltaico en beneficio del Cendi, cuya donación “fue el producto de la suma de voluntades en torno al desarrollo 

de la energía renovable”; entrelazando esfuerzos entre Huawei Technologies México con instituciones públicas que abonan 

al desarrollo de la energía. 

“Logramos gestionar este equipo fotovoltaico en beneficio de esta instancia infantil, iluminando de manera sustentable sus 

actividades educativas; este puede ser el primer paso para ser sustentable el Palacio Legislativo de San Lázaro y representa, 

además, el compromiso de la LXV Legislatura con la energía renovable”, comentó.   
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María de Lourdes Yolanda Lugo Bárcena, directora del Cendi, dijo que este centro celebra que las iniciativas dirigidas a la 

sustentabilidad ambiental y ecológica trastoque a las instalaciones de este espacio educativo porque su política de calidad 

coincide en la incidencia de preservar, proteger y conservar los recursos naturales del planeta.  

“Nos congratula ser el primer espacio dentro de la Cámara de Diputados en contar con el beneficio de un equipo de energía 

fotovoltaica y sus bondades tales como energía renovable, ilimitada, limpia, sin producción de gases de efecto invernadero, 

ni subproductos peligrosos para el medio ambiente y, con ello, sumar esfuerzos para no incrementar el calentamiento 

global”, agregó. 

El vicepresidente de Huawei para América Latina y El Caribe, Michael Xue, al entregar el sistema de energía solar, apuntó 

que el crecimiento de la energía limpia es algo que ya no se puede detener, por lo que las y los niños del Cendi no sólo se 

verán beneficiados con este modelo de electricidad, sino que aprenderán en la materia. 

Indicó que hoy por cada dólar que se invierte en combustibles fósiles, se destina 1.7 dólares para la energía limpia, por lo 

que son de vital importancia las políticas adoptadas por gobiernos globales y las reducciones en costos a través de los 

avances tecnológicos que promuevan desarrollo de la energía solar. Resaltó que México tiene grandes oportunidades y 

ventajas naturales para convertirse en un concentrador de energía solar. 

Severo López Mestre, experto y consultor en el sector energético, mencionó que la instalación de energía solar distribuida 

en el Cendi de la Cámara de Diputados es el punto de partida de una revolución solar distribuida del pueblo y para el pueblo 

que permitirá lograr un país más limpio para su niñez. 

Recalcó que la transición energética sólo se puede conseguir mediante la cooperación, por lo que recalcó la participación 

de las distintas fuerzas políticas y la administración de la Cámara de Diputados, el Cendi y el sector privado internacional. 

Al evento asistieron los diputados Reginaldo Sandoval Flores (PT), presidente de la Comisión de Infraestructura; Erasmo 

González Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, así como Javier López Casarín 

(PVEM), presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación.  

También, diputadas y diputados integrantes de la Comisión de Energía y Juan Carlos Cummings, secretario de Servicios 

Administrativos y Financieros de la Cámara de Diputados, entre otros.  

Posteriormente, se realizó la develación de la placa conmemorativa de la inauguración del equipo fotovoltaico. 
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'Que ya se apuren, están a punto de desplomarse', dice Ignacio Mier a 

oposición sobre definición de método 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política 

de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, sugirió a 

la oposición acelerar su proceso de definición de 

candidato presidencial ante el “desplome” en 

votos para el PAN y PRD que se dejó ver en la 

elección en el Estado de México. 

Entrevistado tras el segundo conversatorio rumbo 

a la reforma judicial que busca su bancada, el 

morenista mencionó que los partidos de contención tienen errores que deben corregir. 

Uno de ellos, mencionó, es que ahora convivan partidos que antes eran contrincantes asiduos. 

“Que ya se apuren porque ya vieron los resultados. Ya que se apuren. Porque el PRD ya perdió el 

registro, el PAN está más cerca en el Estado de México también de desplomarse, tienen que corregir 

muchos problemas internos que ellos tienen, es un asunto de su vida interna, cómo lograr hacerle 

entender a la población que están juntos el agua y el aceite. Pero eso es tema de ellos, tienen mucha 

chamba”, declaró. 

En cuanto al llamado para formar un solo bloque opositor que ayer hizo Va por México, opinó que con 

esto se “rebelan” contra la decisión mayoritaria de la población. 

“Si el pueblo les manda todos los días mensajes, la población se los refleja y no quieren entender. Pero 

bueno, cada quien es responsable de su conducta política, de los acuerdos políticos. Nosotros somos 

responsables del nuestro y no fallarle al pueblo de México”, dijo. 

https://www.razon.com.mx/mexico/apuren-punto-desplomarse-dice-ignacio-mier-oposicion-

definicion-metodo-531311    

https://www.razon.com.mx/mexico/apuren-punto-desplomarse-dice-ignacio-mier-oposicion-definicion-metodo-531311
https://www.razon.com.mx/mexico/apuren-punto-desplomarse-dice-ignacio-mier-oposicion-definicion-metodo-531311
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Ignacio Mier llama a la autocrítica en Coahuila 

 
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena, celebró la victoria 
del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el Estado de México con el liderazgo de la 
maestra Delfina Gómez Álvarez. 
 
https://efekto10.com/ignacio-mier-llama-a-la-autocritica-en-coahuila/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/ignacio-mier-llama-a-la-autocritica-en-coahuila/
https://efekto10.com/ignacio-mier-llama-a-la-autocritica-en-coahuila/
https://efekto10.com/
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https://efekto10.com/llama-ruben-moreira-a-autoridades-estatales-y-federales-a-recuperar-seguridad-en-carreteras-de-colima/ 
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Quieren que TEPJF pueda anular comicios por inequidad 

El partido Movimiento Ciudadano impulsa una iniciativa 

de reforma constitucional para darle más facultades a la 

Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) y pueda anular elecciones en caso de 

afectación de la equidad en una contienda.  

La propuesta, que es para modificar el artículo 99 

constitucional, que es el que regula las facultades del 

Tribunal Electoral federal, plantea que éste pueda hacer 

una interpretación amplia de los derechos político 

electorales y de sus criterios sobre los servidores públicos. 

"En caso de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resuelva que 

se han utilizado recursos públicos para afectar gravemente la equidad en la contienda entre los 

partidos políticos, se podrá declarar la nulidad de la elección en cuestión si el partido político, coalición 

o candidato beneficiado resulté ganador en el proceso electoral que corresponda", señala. 

La iniciativa, suscrita por Jorge Álvarez Máynez, a nombre de MC en la Cámara de Diputados, grupo al 

que coordina, fue presentada a la Comisión Permanente el 31 de mayo y turnada a la Comisión de 

Puntos Constitucionales. 

Este martes, fue publicada en la Gaceta Parlamentaria de San Lázaro. 

En la exposición de motivos se hace referencia a las expresiones del Presidente de la República en sus 

conferencias matutinas, sobre todo a las de mayo, lo que provocó que MC interpusiera quejas y 

obtuviera medidas cautelares para no difundir manifestaciones que pudieran afectar la equidad en los 

procesos electorales. 

"Ya desde el periodo electoral de 2021, el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 

se caracterizó por la injerencia en los procesos electorales por celebrarse en aquella época", se expone 

en el documento. 

"Ocupó su espacio de 'La mañanera' para atacar a los contrarios contendientes para ocupar un espacio 

de la vida pública. Dicho activismo ha ocasionado en diversas ocasiones que las autoridades electorales 

le hagan un llamado a dejar de entrometerse en lo expresamente prohibido en la ley". 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/q

uieren-que-tepjf-pueda-anular-comicios-por-inequidad/ar2618202   

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quieren-que-tepjf-pueda-anular-comicios-por-inequidad/ar2618202
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quieren-que-tepjf-pueda-anular-comicios-por-inequidad/ar2618202
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MC va contra ‘premios’ de embajadas a gobernadores 

 

 

 

 

 

 

 

Movimiento Ciudadano, a través del diputado Jorge Álvarez Maynez, propuso una iniciativa para evitar que se 

otorguen embajadas a gobernadores salientes como un premio político.  

“No podrán designarse como embajadores o cónsules a las o los titulares de los Ejecutivos de las Entidades 

Federativas y de la ciudad de México, de manera inmediata posterior a la conclusión de su encargo, en un 

periodo no menor a dos años posterior a esta”, indica la iniciativa que se publicó este martes en la Gaceta 

Parlamentaria.  

Así mismo, sugiere designar embajador o cónsul a alguien que preferentemente sea miembro del servicio 

exterior de carrera.  

El presidente Andrés Manuel López Obrador colocó a los exmandatarios de Sinaloa, Quirino Ordaz; de Sonora, 

Claudia Pavlovich, y de Campeche, Carlos Aysa, como embajador de España, cónsul de Barcelona y embajador 

de Republica Dominicana, respectivamente.  

Esto abrió un conflicto con el PRI, pues se consideró como un premio político ya que en esos estados ganó 

Morena.  

“Si bien estos cargos son para representación de la nación, en la práctica se sigue a diversos intereses, 

nombrando a personas sin experiencia o formación diplomática”, apunta la iniciativa.  

“Reprochamos que la designación de los diplomáticos de nuestro país sea bajo actos de nepotismo y corrupción, 

donde se siga violando la libre competencia profesional entre aquellas personas que realmente cumplan con los 

requisitos que establece la legislación, así como el cumplimiento de la preparación diplomática que se necesite 

para ocupar estos cargos”, abunda.  

MC va contra 'premios' de embajadas a gobernadores (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/06/06/mc-va-contra-premios-de-embajadas-a-gobernadores
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La nueva normalidad de México está llegando a la vista 

La temporada de campaña presidencial de México puede haber comenzado, pero después de la contundente 

derrota del domingo de la coalición opositora en las elecciones para gobernador en el Estado de México, la 

mayor cantidad de votos de la nación, ya se puede decir mucho sobre dónde probablemente terminará: en la 

victoria del candidato del partido Morena del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

Aún así, es probable que el próximo gobierno de Morena sea bastante diferente del liderado por el populista 

iconoclasta que pasa las mañanas en un atril arremetiendo contra la oligarquía, los gobiernos anteriores 

corruptos, los funcionarios estadounidenses irrespetuosos e incluso la clase media. 

 

"Mi impresión es que deberíamos ver un proceso de normalización", dijo el politólogo Jesús Silva Herzog 

Márquez. "Habrá una negociación indispensable con la oposición. El proceso de toma de decisiones se basará 

más en la racionalidad administrativa". 

 

Se cree que Claudia Sheinbaum, quien encabeza el gobierno de la Ciudad de México, es la favorita del círculo 

del presidente. Pero sus credenciales izquierdistas y su cacareada lealtad a López Obrador asustan a la clase 

empresarial, que prefiere mucho al ministro de Relaciones Exteriores urbano, Marcelo Ebrard. Sin embargo, se 

dice que Ebrard es desconfiado por las bases de Morena, que lo ven como patricio y potencialmente infiel a la 

causa del presidente. 

 

Dos comodines pueden alterar las expectativas y provocar luchas internas: el líder de la mayoría del Senado, 

Ricardo Monreal, y Adán Augusto López, arrancado por López Obrador de la gobernación de su estado natal de 

Tabasco para convertirse en ministro del Interior. Monreal ya coqueteaba con pasar a la oposición, antes de 

volver al redil. Y se rumorea que Ebrard puede dar el salto si se pasa por alto. 

 

El martes, Ebrard anunció que renunciará a la Cancillería el próximo lunes para concentrarse plenamente en la 

campaña, y pidió que el proceso de selección de Morena sea equitativo y tenga reglas claras, y que la encuesta 

para decidir el candidato sea "amplia, transparente y verificable". 

 

La coalición opositora, conocida como "Va Por México", quiere pensar que la selección de candidatos 

disputados por Morena puede abrir un camino hacia la victoria. Después de todo, me dijo uno de sus líderes, los 

partidos de oposición sumaron más votos que Morena y sus aliados en las elecciones de mitad de período a la 

Cámara de Diputados en 2021, poniendo fin a su supermayoría constitucional. No deben ser descartados, me 

dijo. 

 

Pero la coalición opositora no se ha unido completamente, ya que hasta ahora no ha logrado incorporar al 

Movimiento Ciudadano, que obtuvo el 7% de los votos para el Congreso en las elecciones intermedias, pero 

desconfía de unir fuerzas con partidos tan estrechamente asociados en la memoria de los votantes con la 

corrupción y el elitismo. "La destrucción de la oposición podría ser brutal", dijo el diputado del MC Jorge 

Álvarez Máynez. 

 
La nueva normalidad de México está a la vista - The Washington Post 

https://www.washingtonpost.com/business/energy/2023/06/07/mexico-s-new-normal-is-coming-into-view/c30df3b6-0526-11ee-b74a-5bdd335d4fa2_story.html


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/06/2023 LEGISLATIVO 

Inauguran en la Cámara de Diputados el 
“Segundo curso básico de lengua de señas 

mexicanas” 
 

Boletín No. 4512 

• Que el personal tenga las herramientas y conocimientos básicos para comunicarse en señas: diputada Sodi Miranda 

La presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD), inauguró el 

“Segundo curso básico de lengua de señas mexicana” para el personal de la Cámara de Diputados. 

Al dar la bienvenida a los alumnos inscritos, entre ellos trabajadores del Poder Judicial y del Centro de Comando, Control, 

Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C5), Sodi Miranda enfatizó que la enseñanza 

no pretende ser excluyente. 

Apuntó que el objetivo es que el personal de la Cámara de Diputados tenga las herramientas y conocimientos básicos para 

comunicarse en señas. 

Destacó que esta capacitación es un gran logro en el Palacio Legislativo de San Lázaro, por lo que agradeció a las personas 

que decidieron ampliar sus capacidades comunicativas al aprender la lengua de señas mexicanas, así como a los profesores 

sordos e intérpretes, hijos, en su mayoría, de personas sordas 

“Esperamos que los logros de la primera edición del curso se alcancen nuevamente y sirva de base para que todas las áreas 

de atención al público sean empáticas y dispuestas a dar este esfuerzo extra, para atender con dignidad, respeto y calidez 

humana a todas las personas sin discriminación por características de la condición humana”, afirmó la diputada Sodi 

Miranda. 

Resaltó que la Comisión está muy orgullosa del espíritu de esta capacitación porque los profesores en la enseñanza de la 

lengua de señas son de la comunidad de sordos. 

 Subrayó que la primera edición de este curso fue un éxito porque se generaron vínculos entre el personal de la Cámara y 

de quienes prestan atención al público con discapacidad auditiva; además, se logró sensibilizar sobre la cultura de los sordos. 

Asimismo, se dieron herramientas para que el personal de la institución pueda atender, orientar y canalizar a personas en el 

uso de la lengua de señas mexicanas para su atención en las distintas áreas, con lo cual se logra la inclusión básica.  



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/06/2023 LEGISLATIVO 

Señaló que el ejercicio de inclusión que se llevó a cabo permitió demostrar que la cultura de inclusión es una realidad, una 

actitud que nace desde el mismo personal de la Cámara de Diputados, que voluntariamente buscó dar un lugar de respeto a 

las personas sordas. 

Sodi Miranda reconoció la voluntad de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Secretaría General, de las 

direcciones de Atención a Diputados y de Eventos, que facilitaron que este curso se realice una vez más, así como a los 

titulares de Resguardo, del Servicio Médico y Protección Civil por permitir que su personal asista a esta capacitación. 

Igualmente, a los jefes de personal con discapacidad auditiva que prestaron su tiempo y a su equipo para ayudar como 

profesores sordos en este segundo curso. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DIO A CONOCER DE QUÉ SE TRATÓ LA CENA QUE TUVO CON LAS ‘CORCHOLATAS’ Y 

GOBERNADORES 

  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, habló de la cena que tuvo con las corcholatas y gobernadores. Lopez Obrador reveló que se 

festejó a la maestra Delfina Gómez por su triunfo electoral en los comicios 4 de junio, donde es la virtual ganadora de la gubernatura del Edomex. 

Nos reunimos para felicitar a la maestra Delfina entre todos, estábamos muy contentos con ella presente y nos reunimos también para mantener 

la unidad que no haya divisiones. Vamos muy bien, estamos bien y de buenas. Detalló que asistieron todos los gobernadores emanados de 

Morena y aliados, con excepción del de San Luis Potosí, que dijo faltó por enfermedad. También destacó la presencia de los dirigentes de 

Morena: el presidente del Consejo Nacional, Alfonso Durazo; el presidente del partido, Mario Delgado y la secretaria general Citlalli Hernández. 

Hablamos en general de mantenernos unidos, yo he hecho el compromiso de que no voy a participar inclinando la balanza en favor de nadie, en 

lo que tendrá que venir, nada de tapados, nada de dedazo, nada de destapes, nada de imposición. Al carajo con todas esas lacras de la política. 

Al encuentro acudieron las cuatro principales corcholatas de Morena: Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Ricardo Monreal y Marcelo 

Ebrard, en el caso de este último, su presencia resalta luego de que canceló un evento en el que presentaría su propuesta para elegir al candidato 

presidencial de Morena. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PLANTEARÁ EN LA JUCOPO LA INSTALACIÓN DE INFRAESTRUCTURA PARA QUE 50 POR CIENTO DE 

ENERGÍA DE SAN LÁZARO SEA SUSTENTABLE 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco en el marco inaugural del equipo fotovoltaico donado al Centro de Desarrollo Infantil (Cendi), Antonia Nava 

de Catalán, de la Cámara de Diputados, por la empresa Huawei Technologies de México, indico que planteará en la Junta de Coordinación 

Política la posibilidad de que se realice un cálculo estructural de los edificios del Palacio Legislativo de San Lázaro, para que en las azoteas 

puedan colocarse paneles solares y al menos el 50 por ciento del consumo de energía de la Cámara de Diputados sea solar.  Mier Velazco 

agradeció al presidente de la Comisión de Energía, a las y los diputados integrantes de ese órgano legislativo, instituciones involucradas y a la 

empresa Huawei, por hacer posible la instalación de este equipo fotovoltaico que permitirá que la mitad del consumo eléctrico de este espacio 

sea a través de la energía solar. Manifestó que México está en el camino de la transición energética y que en los próximos 10 años todo lo que 

se conoce será movido por la energía eléctrica, cuya fuente principal de generación serán las energías limpias. Nuestro país tiene la planta 

fotovoltaica más importante de Latinoamérica ubicada en el estado de Sonora, hecha por el Estado mexicano y es patrimonio de los mexicanos. 

Refirió que la estabilidad en los precios de los energéticos ha sido posible gracias a la reforma que se hizo a la Ley de la Industria Eléctrica, y 

que también resultado de ese esfuerzo y de ese modelo de transición responsable, es el propio espacio motivo de la inauguración. La instalación 

de este equipo ayudará a mejorar la economía de la Cámara y permite observar un ejemplo de que estamos comprometidos en los hechos con 

la transición energética.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ESTOY LISTO PARA RENUNCIAR A LA COORDINACIÓN EN EL SENADO 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, indico estar listo para dejará el cargo de coordinador de Morena en el 

senado a partir de que se lance la convocatoria para el proceso de elección del coordinador nacional de los comités de defensa de la Cuarta 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Transformación 2024-2030. Yo no tendría inconveniente en hacerlo, es correcto, es conveniente, debe ocurrir cuando se lance la convocatoria, 

y a partir de la inscripción de los aspirante al proceso interno. Señalo que el Consejo Nacional de Morena analizará la propuesta de convocatoria 

este domingo y fijará las fechas, su calendario. Asimismo insistió en que el proceso no debería ser con base en encuestas. Dije que si el partido 

organizaba, preparaba, realizaba y cantaba la encuesta de manera exclusiva, yo no participaría. En cambio si hay una batería de encuestas 

externas levantadas por personal profesional o por empresas reconocidas, ahí sí participaría. Podría ser una encuesta del partido, y cuatro o 

cinco o seis encuestas espejo. 

 

MARCELO EBRARD; ANUNCIA RENUNCIA EL PROXIMO 12 DE JUNIO 

 

El canciller Marcelo Ebrard, aspirante a la Presidencia, dio a conocer que renunciará a su cargo en la Secretaría de Relaciones Exteriores 

(SRE), el próximo 12 de junio, como parte de su búsqueda por la candidatura de Morena a la Presidencia en 2024. He resuelto también y así se 

los transmito: solicitar y presentar mi renuncia a la Secretaría de Relaciones Exteriores a partir del lunes 12 de junio, a primera hora. Con el 

propósito de decirme de lleno con alegría y resolución a defender el proyecto que encabeza el presidente López Obrador. Estoy muy contento 

porque veo con toda claridad que las propuestas que hacemos van a reflejarse en la propuesta unitaria que tendremos. Marcelo Ebrard dio a 

conocer que participará en el Consejo Nacional de Morena con sus compañeras y compañeros de Morena. Estoy cierto de que arribaremos a 

ese consejo nacional con una propuesta unitaria, en la que coincidamos, que garantice equidad, transparencia y reglas claras, porque nuestro 

movimiento tiene y sostendrá y defenderá su autoridad moral. Morena es un gran movimiento que crece todos los días, como lo he hecho siempre 

desde hace ya más de 20 años, trabajaré por la unidad y fortaleza del movimiento.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ESPERARÁ AL LUNES 12 DE JUNIO PARA PRONUNCIARSE SOBRE EL 2024 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dejó claro que ella esperará al lunes 12 de junio para pronunciarse sobre el 

2024, después del Consejo Nacional convocado por Morena para este domingo. Se nos van a hacer una serie de propuestas relacionadas con 

la encuesta hacia 2024, ahí ya van a ser públicas las propuestas y el lunes nos vamos a ver para poder platicar sobre ello. Sheinbaum dejó claro 

que no consideraba renunciar como jefa de Gobierno hasta que se defina si ella será la candidata. Yo no pienso renunciar al cargo de jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, yo fui electa, hasta que en su caso gane la encuesta voy a renunciar. Claudia Sheinbaum, se mostró de 

acuerdo con que en la oposición cierren las puertas a las corcholatas de Morena para la candidatura a la Presidencia en el 2024, pues aseguró 

que ninguna quisiera ir para allá. Por otro lado, dijo que era bueno que los miembros de la alianza de Va por México hayan llegado a un acuerdo 

para el método de elección de un candidato para las elecciones del 2024. Qué bueno que ya se pongan de acuerdo también, porque ya se 

estaban peleando con que si son un millón de firmas, que si no y agregó que las elecciones en el Estado de México mostraron que el pueblo 

estaba convencido de que la cuarta Transformación debía continuar.  

 

ADÁN AUGUSTO; PIDE SERENIDAD Y PACIENCIA, TRAS EL ANUNCIO DE EBRARD DE SU RENUNCIA  

  

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, tras el anuncio del canciller Marcelo Ebrard de renunciar a su cargo a partir del 12 de 

junio, pidió esperar a los tiempos del señor. Dijo: Hace muchos años, un paisano me enseñó que en política se debe construir el equilibrio entre 

la razón y la pasión. Serenidad y paciencia, los tiempos del Señor son perfectos. Esto se da después de que la dirigencia de Morena dijo que se 

analizará si es o no necesario que los aspirantes a la candidatura presidencial dejen sus cargos, por lo que las "corcholatas" ya fijaron su postura. 

 

MARIO DELGADO; MORENA CRECE, 91 MILLONES DE MEXICANOS SON GOBERNADOS POR NUESTRO MOVIMIENTO 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, destacó que es mucho lo que ha logrado el partido en estos años, pues, después del reciente 

proceso electoral y el triunfo en el Estado de México, ahora Morena encabeza el gobierno en 23 entidades, es decir, 91 millones de mexicanas 

y mexicanos son gobernados por el Movimiento Regeneración Nacional. Detalló que Morena ha crecido en cada elección, mientras que la Alianza 

Va Por México se ha ido desmoronando. El líder morenista anunció que el próximo domingo sesionará el Consejo Nacional en la Ciudad de 

México, con el objetivo de aprobar la convocatoria para el proceso interno de selección del candidato presidencial para 2024. Y detalló que, 

gobernadores y diversos aspirantes a dicha candidatura, asistirán a la sesión, algunos en calidad de consejeros y otros como invitados, entre 

ellos: Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco. Es 
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importante tener una comunicación fluida y permanente para construir este proceso de decisión del candidato o candidata en unidad con mucha 

fraternidad, con apego a los principios de nuestro movimiento. Ahí vamos a definir fechas, método y requisitos para los participantes, todo en un 

marco de pluralidad; escuchando y recibiendo todas las aportaciones. Mario Delgado reiteró su compromiso de encabezar un proceso interno 

rumbo al 2024 que sea democrático y transparente, que garantice la unidad y la fraternidad en Morena, así como la continuidad del proyecto de 

la Cuarta Transformación. Tenemos que ser muy cuidadosos en cada paso que demos, porque entre todos estamos construyendo la unidad. Y 

la dirigencia será la primera en poner el ejemplo de imparcialidad y de absoluta transparencia. Pero la unidad no es nada más responsabilidad 

del partido, es responsabilidad de todas y todos los participantes, por lo que requeriremos su compromiso indeclinable de lealtad al proyecto de 

Transformación. Será uno de los requisitos fundamentales para participar. Porque está claro que la unidad es la fuerza de este movimiento. 

 

SENADORES DE MORENA; EXPRESAN RECONOCIMIENTO AL VOTO DE CONFIANZA POR DELFINA GÓMEZ EN EDOMEX 

 

El Grupo Parlamentario de Morena en el Senado reconoce a las y los ciudadanos del Estado de México, que dieron su voto de confianza para 

que la maestra Delfina Gómez Álvarez encabece la gubernatura de dicha entidad. Las y los senadores felicitaron a la candidata de Morena, PT 

y PVEM, luego de que alcanzara el triunfo en los comicios del domingo, 4 de junio. El pueblo de la entidad más poblada del país, con su voto de 

confianza mayoritario, hizo posible que nuestra querida y admirada compañera, Delfina Gómez Álvarez, sea quien conduzca, con 

responsabilidad y entrega, los destinos de tan importante estado. Destacaron que la maestra es una mujer ejemplar, honesta, trabajadora, 

responsable, con experiencia de gobierno adquirida en su momento como alcaldesa de Texcoco. Su trayectoria como diputada federal, senadora 

y Secretaria de Educación Pública, la hacen contar con el perfil idóneo y con la capacidad para integrar al mejor equipo, para asumir con acierto 

las delicadas funciones de su nuevo encargo. De igual forma, los legisladores enviaron un fraternal saludo a su compañero, el senador con 

licencia Armando Guadiana Tijerina, por su empeño demostrado durante su campaña electoral para la gubernatura de Coahuila, donde 

lamentablemente las condiciones políticas fueron desfavorables para su triunfo. 

 

ALEJANDRO “ALITO” MORENO; DISPUESTO A PELEAR CANDIDATURAS AL PAN 

 

Alejandro “Alito” Moreno está dispuesto a pelear lugares que el PAN ya daba como suyos en la repartición de candidaturas para diputaciones, 

senadurías y alcaldías. El líder priista asegura que gracias al tricolor es que ganó en las elecciones del pasado domingo Coahuila y Estado de 

México, aunque en la Alianza no tienen la misma visión que él. De acuerdo con los resultados arrojados por el PREP, la coalición obtuvo en el 

Estado de México 44. 3%, mientras que en Coahuila el 56.9%. De esos votos, en el Edomex por partido, el PRI obtuvo el 28.1%; mientras que 

el PAN logró el 11.2% de los sufragios y el PRD apenas el 2.9%. Mientras que en Coahuila el PRI, obtuvo el 47.3%; el PAN el 6.8%  y el PRD el 

2.7%. 

 

MARKO CORTÉS; SERA QUIEN ENCABECE JUNTO CON DIEGO SINHUE Y MAURICIO VILA LA LISTA PLURINOMINAL DE 

DIPUTADOS DE VA POR MÉXICO EN 2024 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, será quien encabece la lista plurinominal de diputados de Va por México en 2024, junto 

con los gobernadores Mauricio Vila, de Yucatán, y Diego Sinhue, de Guanajuato. La pugna será con el PRI y PRD, quienes ya también 

levantaron la mano para colocar gente en las listas, y no están dispuestos a relegarlos a los últimos lugares. Después de los resultados en la 

jornada electoral del domingo 4 de junio de 2023 en Coahuila y el Estado de México, Alejandro "Alito" Moreno se siente más confiado de la 

posición del PRI en la alianza "Va por México", por lo que especulan que está dispuesto a pelear lugares que el PAN ya tenía previsto que fueran 

ocupados por sus militantes en la repartición de candidatura para diputaciones, senadurías y alcaldías. Hay que recordar que se señaló que Alito 

Moreno asegura que gracias al partido tricolor, los esfuerzos aliancistas en Coahuila terminaron por asegurar la gubernatura, mientras que en el 

Estado de México observan que la estructura priista fue muy competitiva. Sin embargo, los demás partidos de la alianza opositora no tienen la 

misma visión. 
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FERNANDO RODRÍGUEZ; PAN EXIGE A LA FISCALÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA CONTINUAR EL PROCESO PENAL CONTRA 

HUGO LÓPEZ-GATELL 

 

El secretario de Estudios del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Fernando Rodríguez Doval, exigió a la Fiscalía General de la República, a 

cargo de Alejandro Gertz Manero, continuar con el proceso penal en contra el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo 

López-Gatell. Consideró que existen pruebas suficientes para afirmar que López-Gatell es el responsable de la muerte de más de 700 mil 

personas a consecuencia de la pandemia de Covid-1,9 y la prueba viviente de que la arrogancia, la soberbia y la ineptitud gubernamentales 

pueden provocar verdaderas catástrofes: se minimizó la enfermedad; no se hicieron pruebas masivamente para detectar contagios; se negó la 

utilidad del cubrebocas; aseguró que los asintomáticos no contagiaban; se manipuló el semáforo epidemiológico; no se vacunó al personal de 

los hospitales privados; se diluyó el contenido de las vacunas; y apenas en enero se autorizó la aplicación de vacunas caducas a niños de 2 mil 

410 escuelas de Guerrero. Rodríguez Doval recordó que con el actual gobierno la esperanza de vida de los mexicanos se ha reducido seis años 

y que hoy en México se muere de enfermedades que son curables, con un sufrimiento y descalabro económico de por medio. Alertó que se 

encuentran bajo amenaza generaciones enteras de mexicanos que hoy no cuentan con el esquema de vacunación universal completo, que cubre 

14 patologías de manera gratuita. Vacunas como la que previene la hepatitis B tenían una cobertura de 100%, y hoy está en niveles de 39.4%. 

Igual de condenable es la eliminación de las Normas Oficiales Mexicanas para problemas de salud pública, presumidas por el mismo Hugo 

López-Gatell: Con la eliminación de las NOM este gobierno se anticipa a las demandas por negligencia para evitar perderlas, al tiempo que se 

garantiza introducir sin problema medicamentos de dudosa procedencia y calidad en los tratamientos.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; LLAMA A AUTORIDADES ESTATALES Y FEDERALES A RECUPERAR SEGURIDAD EN CARRETERAS 

DE COLIMA 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, presentó a la Comisión Permanente un exhorto para que la 

gobernadora Índira Vizcaíno Silva, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y la Guardia Nacional, implementen acciones de 

vigilancia para recuperar la seguridad en estas vías públicas. Expuso que esta situación de riesgo para mujeres, niños y hombres no puede 

dejarse de atender por parte de las autoridades por una mal entendida jurisdicción. Subrayó que no es válido que autoridades estatales se 

desentiendan por tratarse de carreteras federales y que las instituciones locales argumenten que se trata de delitos del fuero común. El legislador 

precisó que esto repercute en el transporte de mercancías por la entidad, labor cada vez más compleja para las empresas, porque implica 

mayores gastos en equipos de custodia y rastreo. Esto, afecta los costos de los productos que llegan al consumidor final. Moreira Valdez indicó 

que, las familias viven con temor en los trayectos carreteros pues los casos de inseguridad son más frecuentes. El ex gobernador de Coahuila 

dijo que además de la capital colimense, también el puerto de Manzanillo registró un incremento de 10 por ciento en la percepción de inseguridad, 

al pasar del 68.2 al 75.0 por ciento. Con estas consideraciones, es urgente que de forma coordinada la mandataria estatal y las fuerzas federales 

recuperen la seguridad de las familias y personas que transitan por las carreteras de la entidad. 

 

NELSON URIEL ALGANDAR; SEMINARIO DE CULTURA MEXICANA 

 

Nelson Uriel Algándar Chávez, presidente de la corresponsalía Seminario de Cultura Mexicana, en Culiacán, Sinaloa, invito a participar a Maria 

Estela Isabel García Sotelo, sabedora por su interés de la historia y la cultura de Sinaloa, a pertenecer a la Corresponsalía Culiacán del 

Seminario de Cultura Mexicana, para tomar protesta como nuevo miembro de esta corresponsalía.     

 

NAIROBI, KENIA; SRE Y SEDATU PARTICIPAN EN EL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA DE LAS NACIONES 

UNIDAS PARA EL HÁBITAT 

 

El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 

(Sedatu), inició su participación en el segundo periodo de sesiones de la Asamblea de las Naciones Unidas para el Hábitat (ONU-Hábitat), que 

se lleva a cabo en la ciudad de Nairobi, Kenia. Bajo el lema “Un futuro urbano sostenible a través del multilateralismo inclusivo y efectivo: alcanzar 

los Objetivos de Desarrollo Sostenible en tiempos de crisis global”, este evento de importancia mundial reúne a líderes, expertos y actores clave 

en el ámbito urbano para discutir los desafíos y oportunidades que enfrentan las ciudades y comunidades en el siglo XXI. México, en su calidad 

de Presidente de la Asamblea de ONU-Hábitat, que encabeza el titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón, presenta los avances de la 

implementación de la Nueva Agenda Urbana y coordinará las sesiones del evento, a fin de liderar el diálogo y la reflexión sobre los temas 
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prioritarios en este encuentro, buscando que este proceso permita generar recomendaciones clave para la construcción de mejores futuros 

urbanos en todo el mundo. Durante su participación en esta asamblea, nuestro país buscará destacar el papel fundamental de los gobiernos sub 

nacionales y los actores multisectoriales en la formulación y ejecución de políticas públicas urbanas efectivas. México reafirma su compromiso 

de seguir trabajando en la implementación de la Nueva Agenda Urbana y de promover políticas públicas vanguardistas que permitan redefinir el 

modelo de las ciudades en nuestro país. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Se reanudan en San Lázaro conversatorios sobre elección de ministros 

 

El segundo conversatorio de la reforma al Poder Judicial, particularmente el tema de la elección de los 

ministros por voto popular se desarrolla en el Palacio Legislativo de San Lázaro con la participación en 

este día de personajes como el ministro en retiro José Ramón Cossío, así como el jurista y exlegislador 

Eduardo Andrade, además de juzgadores, especialistas e investigadores en la materia. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4957?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AOk

MqEn0FmuUJPg&ithint=video&e=WVzA2A 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4957?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AOkMqEn0FmuUJPg&ithint=video&e=WVzA2A
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4957?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AOkMqEn0FmuUJPg&ithint=video&e=WVzA2A


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/06/2023 LEGISLATIVO 

 

  



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13 07/06/2023 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/06/2023 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

       1-8 

 

 

07/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/06/2023         39 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 07|/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 



7 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/06/2023          6 

PERIÓDIC

O0 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

       1-7 

 

 

 

07/06/2023 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/06/2023         PP-4  

PERIÓDICO

0 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/06/2023         PP-4  

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/06/2023         PP-4  

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 07|/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Legislatura LXV Crea Red Prodefensa de Activista y Abogada 

Indígena 
 

Diputadas y diputados de la LXV Legislatura conformaron una red de apoyo para acompañar el caso 
judicial de la indígena Kenia Hernández Montalván, quien se encuentra encarcelada en el Centro Federal 
de Readaptación Social Femenil Número 16 (CEFERESO) en el estado de Morelos desde octubre del 2020. 
La creación de la Red de Acompañamiento pretende que, en su calidad de legisladoras y legisladores, 
preocupados por la observancia de los derechos humanos de las mujeres indígenas del país, den 
seguimiento y acompañen el proceso jurídico de la activista Hernández Montalván, nacida el 13 de 
septiembre de 1989 en Ometepec, Guerrero. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/legislatura-lxv-crea-red-prodefensa-de-activista-y-
abogada-indigena/ 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/legislatura-lxv-crea-red-prodefensa-de-activista-y-abogada-indigena/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/legislatura-lxv-crea-red-prodefensa-de-activista-y-abogada-indigena/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Finaliza reunión de Marcelo Ebrard con legisladores simpatizantes de 

su causa 

 

Ha finalizado la reunión que realizó a puerta cerrada el canciller de la República, Marcelo Ebrard, con 

diputados y senadores que simpatizan con su causa y que al momento de ingresar al salón le gritaron: 

¡Presidente, Presidente!.  

 

https://drive.google.com/file/d/1cAJ5xtMDQNcNwNJVGlFvPKaiMJf-AyI2/view 

https://drive.google.com/file/d/1cAJ5xtMDQNcNwNJVGlFvPKaiMJf-AyI2/view
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MORENA. PT y el PVEM; casi en alianza federal para el 

2024; Manuel Velasco un estratega nacional 
 

Hoy arranca desde la Torre digital de Diario de Chiapas, el programa de análisis político “Los Suspirantes”, 
dentro de una alianza fraterna periodística entre Diario de Chiapas y Público y Privado, donde cada 
martes a las 5 de la tarde un grupo de comunicadores chiapanecos aportaran sus conocimientos respecto 
a los temas de mayor empuje, brío y relevancia estatal y nacional. Hoy las fanfarrias se escucharán 
anunciado la apertura de este nuevo concepto de prensa en la entidad… El próximo sábado 10, en 
Tapachula, el diputado federal Luis Armando Melgar Bravo, dará a conocer su informe de labores en 
torno a los trabajos que ha realizado como Presidente de la Comisión legislativa federal de Hacienda en 
la cámara de diputados. 
 
https://diariodechiapas.com/opinion/comentario-zeta/morena-pt-y-el-pvem-casi-en-alianza-federal-
para-el-2024-manuel-velasco-un-estratega-nacional/ 
 

https://diariodechiapas.com/opinion/comentario-zeta/morena-pt-y-el-pvem-casi-en-alianza-federal-para-el-2024-manuel-velasco-un-estratega-nacional/
https://diariodechiapas.com/opinion/comentario-zeta/morena-pt-y-el-pvem-casi-en-alianza-federal-para-el-2024-manuel-velasco-un-estratega-nacional/
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Rumbo al 2024: ¿Tiene alguna oportunidad la oposición de 

QR? 
 

Además de elegir presidente, así como senadores y diputados federales, en Quintana Roo, también se 
pondrán en juego los ayuntamientos y la Legislatura. 
El Bloque y MC se han mantenido de brazos cruzados con el pretexto que la gobernadora Mara 
Lezama goza del “bono democrático”. 
Esta inercia tuvo como unos de sus efectos colaterales que la oposición no genera nuevas figuras. 
 Para los procesos locales, la oposición, solo estaría para dar la batalla en el municipio de Solidaridad 
(Playa del Carmen), y su principal figura es la alcaldesa Lili Campos, que apenas hace unas horas refrendó 
su lealtad al PAN y PRD (y al parecer también al PRI). 
 
https://noticaribepeninsular.com.mx/tiene-alguna-oportunidad-la-oposicion/ 
 
 
 
 
 

https://twitter.com/MaraLezama
https://twitter.com/MaraLezama
https://noticaribepeninsular.com.mx/tiene-alguna-oportunidad-la-oposicion/
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Comisión Permanente remite a la Cámara de 
Diputados y sus comisiones diversas 

comunicaciones 
 

Boletín No. 4510 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión remitió a la Cámara de Diputados y a sus comisiones ordinarias diversas 

comunicaciones de dependencias federales y órganos constitucionales autónomos. 

A la Cámara de Diputados se envió el informe del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) sobre los resultados finales, 

correspondiente al cumplimiento de cobertura de la prestación gratuita de servicios de salud, medicamentos y demás 

insumos, logrado durante la gestión del organismo descentralizado. 

De la Secretaría de Gobernación (Segob) se recibió el informe bimestral sobre la ejecución de los programas y actividades 

gubernamentales, correspondiente al segundo bimestre de ejercicio fiscal 2023. Se turnó a la Comisión de Radio y 

Televisión. 

El Banco de México dio cuenta del informe en el que se analiza la inflación, la evolución económica y el comportamiento 

de los indicadores económicos del país en el trimestre enero-marzo de 2023, así como la ejecución de la política monetaria 

y, en general, las actividades del Banco Central durante dicho periodo, en el contexto de la situación económica nacional e 

internacional, aprobado por la Junta de Gobierno del Banco. Se canalizó a la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

A las comisiones de Radio y Televisión, y de Comunicaciones y Transportes se remitió comunicación del Instituto Federal 

de Telecomunicaciones sobre el Primer Informe Trimestral de Actividades 2023, de conformidad con el artículo 28, párrafo 

veinte, fracción VIII de la Constitución Política, y artículo 20 fracción XI de la Ley Federal de Telecomunicaciones y 

Radiodifusión. 
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Diputadas y diputados conmemoran el cuarto 
aniversario de la reforma en materia de 

paridad de género 
 

Boletín No. 4508 

• Intervinieron en la sesión de la Comisión Permanente de hoy 

Diputadas y diputados del PAN, PRI y PT integrantes de la Comisión Permanente expresaron sus puntos de vista con motivo 

del cuarto aniversario de la reforma en materia de paridad de género.  

Paridad de género es resultado de la suma de esfuerzo 

La diputada del PAN, Martha Estela Romo Cuéllar, dijo que la paridad de género es resultado de la suma de esfuerzo de 

muchas mujeres que viven diferentes circunstancias; no obstante, “esto las y los compromete no sólo en el discurso, sino 

en los hechos”. 

Añadió que para construir una real igualdad se deben atender temas como la seguridad, toda vez que a diario una niña y 

diez mujeres no regresan a su casa, así como garantizar el derecho a la salud, la paridad salarial y la reactivación de los 

refugios para víctimas de violencia de género. 

Perspectiva de género a las decisiones públicas 

Por el PRI, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria felicitó a las y a los legisladores que hicieron posible la paridad en 

el país. “A la paridad la hemos defendido y apoyado para que haya perspectiva de género en las decisiones públicas. Hay 

que honrar a la paridad dándole perspectiva de género a las decisiones públicas”. 

Consideró pertinente que tanto las mujeres legisladoras como los hombres legisladores y, sobre todo, quienes creemos en 

la paridad y en la perspectiva de género, “defendamos lo que debemos hacer en favor de las familias y las mujeres, como 

es la cancelación de diversas Normas Oficiales Mexicanas en materia de salud”.  

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/06/2023 LEGISLATIVO 

Se debe avanzar en el ámbito privado 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, celebró la paridad que se ha alcanzado en el ámbito político y público del 

país, ya que hoy cada vez más mujeres están asumiendo responsabilidades de altísimo nivel y eso es importante. “Felicito 

a quienes han sido punta de lanza para lograr la paridad. Hay que trabajar mucho para erradicar toda violencia y 

discriminación en contra de las mujeres”. 

Pidió avanzar en el ámbito privado, pues “ahí no ha llegado la paridad. En toda la iniciativa privada, las mujeres siguen 

siendo relegadas, siguen siendo discriminadas. Lejos están de tener condiciones de igualdad de oportunidades; es penoso 

que en pleno 2023 no se les reconozca a las mujeres su derecho a su libre sexualidad y decidir sobre su cuerpo”. 
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"No hay condiciones para llevar a cabo una elección popular de 

integrantes de la SCJN" 

"No hay condiciones para llevar a cabo una 

consulta popular" y definir así a los integrantes de 

la Suprema Corte, coincidieron los ponentes 

invitados al segundo Conversatorio del Grupo 

Parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados. 

Los invitados concordaron que no hay condiciones 

para llevar a cabo una elección para designar a los 

ministros de la SCJN, porque podría reproducirse lo vivido en el 2021, cuando se realizó una consulta 

popular para enjuiciar a los expresidentes y como resultado se llegó debajo del 8 por ciento. 

Uno de los invitados Ramón Cossío, exministro de la SCJN, aseveró que la intención que tiene Morena 

de realizar este ejercicio debe ser analizado pues resultaría lastimoso a las minorías. 

“Es una mala decisión porque nos muestra la historia de todo el mundo, cuando las mayorías no tienen 

controles constitucionales y contrapesos suelen ejercer un poder absoluto y terminan lastimando a las 

minorías. Es como entregarles las herramientas de gobernabilidad, si la propia mayoría deriva su 

legitimidad en unas elecciones y esas elecciones están sustentadas en una constitución, y administrar 

la constitución parte de un órgano determinar cuáles son las reglas del juego que sí se pude hacer y 

qué no”, sentenció. 

El exministro enfatizó que quienes están ejerciendo el poder en este momento consideran que tienen 

la razón, y la visión de un país o Estado; “no van a estar siempre y lo que están decidiendo en tiempo 

presente no es benéfico para todos. Algunas decisiones terminan las convivencias políticas, se 

exacerban los ánimos, se generan conflictos y después es muy difícil corregirlos, es la preocupación de 

muchos de nosotros”, apuntó el exministro Ramón Cossío. 

Eduardo Andrade Sánchez, exlegislador, enfatizó que el Poder Legislativo ha abierto en exceso las 

posibilidades de revisión jurisdiccional, además de que la Constitución se ha colonizado poco a poco de 

ideologías que están en contraposición, lo que es una especie de hibridismo; consideró que se debe 

regresar al sentido ideológico de las tareas que se encarga a los Poderes de la República sin que eso 

signifique ser regresivo en derechos humanos. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/hay-condiciones-llevar-cabo-eleccion-popular-integrantes-

scjn.html    

https://www.cronica.com.mx/nacional/hay-condiciones-llevar-cabo-eleccion-popular-integrantes-scjn.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/hay-condiciones-llevar-cabo-eleccion-popular-integrantes-scjn.html


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 07/06/2023 LEGISLATIVO 

Avanza Conversatorio para elegir método de selección de ministros 

 

En la sede de la Cámara de Diputados avanza el 

segundo de cuatro conservatorios para decidir el 

método de selección de los ministros de la Corte, a 

través de una Reforma Constitucional. 

Los trabajos de hoy fueron moderados por Hamlet 

García Almaguer diputado y Consejero Nacional de 

Morena. 

En los trabajos de hoy, la vicecoordinadora de Morena, Aleida Alavez Ruiz, señaló que el Poder Judicial 

debe servir al pueblo de México y dar constitucionalidad a los demás Poderes del Estado. 

Ahora se emiten propuestas por parte de expertos en la materia acerca de método para seleccionar a 

los ministros, y entre ellos están, José Ramón Cosío, Eduardo Andrade Sánchez, Pilar Hernández, 

Karolina Monika Gilas y Armando Hernández Cruz. 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/avanza-conversatorio-para-elegir-metodo-de-seleccion-de-ministros/  

    

https://enfoquenoticias.com.mx/avanza-conversatorio-para-elegir-metodo-de-seleccion-de-ministros/
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Alistan segundo conversatorio de Morena sobre elección de ministros 

 

Hoy se llevará a cabo el segundo de cuatro conversatorios convocados por el Grupo Parlamentario de 

Morena en la Cámara de Diputados sobre las propuestas para elegir a los ministros de la Suprema 

Corte y la pertinencia de una reforma al Poder Judicial; entre los participantes está el ministro en retiro 

José Ramón Cossío.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN1Man0GJCumrB4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%214944&parId=75F18D3264FEE48F%214943&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN1Man0GJCumrB4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214944&parId=75F18D3264FEE48F%214943&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN1Man0GJCumrB4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214944&parId=75F18D3264FEE48F%214943&o=OneUp
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Hoy se llevará a cabo segundo conversatorio para la reforma al Poder 

Judicial 

 

Este martes continuarán los conversatorios de Morena y sus aliados para discutir y analizar la consulta 

popular en torno a la reforma al Poder Judicial de la Federación que propuso el presidente López 

Obrador, la cual contempla que los ministros del máximo tribunal sean elegidos mediante el voto 

popular y que no sea el Presidente quien envíe las ternas al Senado y el Senado termine decidiendo. Se 

prevé que en esta segunda reunión participen los ministros en retiro José Ramón Cossío y Armando 

Hernández Cruz, así como la investigadora María del Pilar Hernández, la doctora Karolina Mónika Gilas 

y el exlegislador Eduardo Andrade Sánchez.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4954?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AI4g

9xN4xDnOjFk&ithint=video&e=Q6OYVJ 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4954?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AI4g9xN4xDnOjFk&ithint=video&e=Q6OYVJ
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4954?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AI4g9xN4xDnOjFk&ithint=video&e=Q6OYVJ
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Eliminación de 35 normas, ni los diputados federales le 

entienden 
 

“Lo que estamos buscando es la transformación de las instituciones de salud porque había una 
corrupción muy grande en ISSSTE y Seguro. Efectivamente los candidatos tuvieron algunos dispensarios 
médicos y los prometieron en todos los módulos para ver que la salud de los mexicanos y mexicanas siga 
adelante”. Lo anterior es parte de la respuesta que ofreció la diputada federal morenista Martha Alicia 
Arreola, al preguntarle en qué impactará la eliminación de 35 Normas Oficiales, relacionadas con temas 
de salud. 
 
https://notigram.com/durango/local/eliminacion-de-35-normas-ni-los-diputados-federales-le-
entienden-20230606-1011937 
 

https://notigram.com/durango/local/eliminacion-de-35-normas-ni-los-diputados-federales-le-entienden-20230606-1011937
https://notigram.com/durango/local/eliminacion-de-35-normas-ni-los-diputados-federales-le-entienden-20230606-1011937
https://imgsnotigram.s3.amazonaws.com/uploads/2023/06/congreso-union.jpg
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Marcelo Ebrard iniciará gira por todo el país 
para posicionarse hacia encuesta de Morena 

 

 

 

 

 

 

 

 

Después de su renunciar como canciller, Marcelo Ebrard comenzará una gira por todo el país para 
presentar su libro El camino de México y reunirse con militantes y simpatizantes de Morena, así como 
con ciudadanos, en aras de promover su aspiración presidencial hacia 2024. 

En entrevista con Forbes México, el diputado Emmanuel Reyes, integrante del equipo del todavía 

canciller, comentó que a partir del martes, Ebrard visitará de tres a cinco ciudades por día, pues 

aseguró que tiene varias invitaciones a lo largo del país. 

“A partir del martes ya se tiende a las giras por todo el país. (Se estará reuniendo) con militantes, 
simpatizantes, dirigentes de Morena, consejeros y la ciudadanía en general y con gente de Morena, del 
PVEM y del PT”, mencionó el legislador. 

Agregó que con la renuncia ya podría haber una difusión más amplia para poder posicionarse y ganar 

la encuesta con la que Morena definirá a su candidato presidencial. 

Diversos legisladores acompañarán a Ebrard a estas giras, pues al no haber periodo ordinario en la 

Cámara de Diputados y el Senado, tienen la posibilidad de hacerlo, dijo Reyes. Hasta el momento, 

cerca de 100 diputados federales han manifestado su respaldo a Marcelo Ebrard. 

 

Marcelo Ebrard iniciará gira por todo el país para posicionarse hacia encuesta de Morena (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/marcelo-ebrard-iniciara-gira-por-todo-el-pais-para-posicionarse-hacia-encuesta-de-morena/
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Comisión de Presupuesto se reúne con 
presidentes de los Tribunales Superiores de 

Justicia estatales 
 

Boletín No. 4511 

• Plantean inquietudes y requerimientos presupuestales para implementar el nuevo Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública se reunió con 25 presidentas y presidentes de los Tribunales Superiores de 

Justicia de la República, con el fin de conocer sus inquietudes, preocupaciones y requerimientos presupuestales para 

implementar el nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares.  

Implementación necesita colaboración entre Poderes  

El presidente de la Comisión, diputado Erasmo González Robledo (Morena), expresó que es la oportunidad de escuchar los 

requerimientos y reflexionar sobre la homologación de las normas procesales en materia civil y familiar, pues el pasado 

mes de abril de 2023 se aprobó la minuta que expide el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. 

Indicó que el reto es hacer frente al tema de implementación y respetar el plazo para lograrlo. “Hay una necesidad de trabajar 

en conjunto para tener una justicia más eficiente y equitativa para todos los ciudadanos; la implementación efectiva del 

Código requiere de la colaboración estrecha entre los poderes Legislativo y Judicial”. 

Por ello, dijo, estamos reunidos para escuchar cada una de sus inquietudes y necesidades en relación con la homologación 

de las normas procesales; reconocemos que cada entidad federativa tiene sus propias particularidades, de ahí que es 

fundamental tener en cuenta su experiencia y conocimiento para lograr una armonización adecuada. 

“Nuestro objetivo es fortalecer y agilizar la justicia civil y familiar en todo el país, evitando divergencias y obstáculos 

innecesarios que puedan generar inequidades; la homologación de las normas procesarles nos permitirá establecer 

estándares comunes que garanticen una justicia pronta, expedita y de calidad, y responder a las necesidades de la sociedad. 

Es tarea de todos buscar que la impartición de justicia sea cada vez más accesible y confiable”, añadió. 
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Se requieren recursos presupuestales, financieros y operativo 

El magistrado Rafael Guerra Álvarez, presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Poder 

Judicial de la Ciudad de México y presidente de la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia (Conatrib), 

llamó a realizar importantes reformas a los transitorios del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, y 

autorizar recursos federales y locales suficientes para implementar la aplicación del mismo. 

“Venimos 25 presidentas y presidentes de los tribunales para exponerles por qué estamos en un estado de alarma, en el cual, 

si no se tienen las mismas condiciones de legalidad presupuestales, orgánicas y financieras para todos los tribunales de las 

entidades federativas de ninguna manera se podrá garantizar un sistema de impartición de justicia en condiciones de 

igualdad en donde se respeten los derechos humanos de acceso a la justicia, seguridad jurídica y tutela judicial efectiva”, 

subrayó. 

Precisó que un Poder Judicial sólido y fuerte debe contar con los recursos presupuestales, financieros y operativos que 

garanticen la solución pronta, expedita y digna del conflicto y la paz social, con el fin de establecer condiciones dignas de 

igualdad y de calidad para prestar sus servicios de impartición de justicia. Hizo entrega de un paquete provisional de un 

ejercicio financiero de cada estado para observar la magnitud del presupuesto que necesitan. 

Diputadas y diputados 

La diputada Lidia García Anaya (Morena) reconoció que la implementación de la reforma del Código de Procedimientos 

Civiles y Familiares “merece toda nuestra atención y responsabilidad” y asumió “el compromiso de establecer las estrategias 

desde la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, para la implementación de fondos plurianuales y programas de apoyo 

para la infraestructura y seguridad pública”.   

La diputada Margarita Zavala Gómez del Campo (PAN) afirmó que implementar el nuevo sistema de justicia requiere 

presupuesto para infraestructura y capacitación. Propuso que los poderes judiciales locales lleven la voz predominante en 

el proceso y reconoció su legítima preocupación por el tema presupuestario. Planteó elevar de cuatro a ocho años el tiempo 

para su implementación.  

A su vez, el diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante (PRI) reconoció que se tienen muchos retos para que funcione 

el sistema de justicia civil y familiar, por lo que la Cámara de Diputados debe estar a la altura del momento histórico y 

asignar recursos para el nuevo sistema. Se pronunció por dotar de presupuesto a los poderes judiciales locales porque de 

eso depende su independencia y autonomía. 
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Del PVEM, el diputado Juan Luis Carrillo Soberanis estimó que la expedición del Código “no significa que de la noche a 

la mañana se vayan a superar los problemas relacionados con la justicia cotidiana en nuestro país, el verdadero desafío será 

la implementación”. Resaltó la importancia de conocer la visión de quienes integran las instituciones que llevarán a cabo 

los cambios para establecer una agenda conjunta que permita la asignación oportuna de los recursos presupuestarios.  

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, sostuvo que esta reunión “no tiene precedentes, es histórica” y hay voluntad 

de la Cámara de Diputados de dialogar; celebró su realización para marcar una ruta sobre el presupuesto que se requiere y 

propuso que el siguiente paso sea reunirse con el secretario de Gobernación.  

La diputada Mirza Flores Gómez (MC) expresó que no puede haber justicia sin presupuesto, y se pronunció por dar recursos 

para implementar el nuevo sistema, digitalizar procesos, fortalecer mecanismos de justicia alternativa y sistemas 

internacionales para que la justicia llegue a todo el país. Pidió generar presupuestos suficientes y responsables para lograr 

los objetivos del nuevo Código. 

Del PRD, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales sostuvo que se debe atender el planteamiento presupuestal de los 

poderes judiciales; “hay recursos, sólo falta voluntad”. Señaló que se debe hacer lo necesario para que funcione el nuevo 

Código y “este ejercicio deberá obligarnos a hacer los ajustes, también para dar una temporalidad mayor a su aplicación 

general”.  

Presidentas y presidentes de Tribunales Superiores de Justicia estatales 

Del Tribunal de Zacatecas, Arturo Nahle García, afirmó que la implementación del nuevo sistema requiere presupuesto para 

concretarse; planteó etiquetar y aumentar los recursos gradualmente; además, reuniones con la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público para este propósito.  

El magistrado Alejandro Isacc Fragozo López, de Baja California, solicitó que en la elaboración del Presupuesto de Egresos 

de la Federación se prevea un dispositivo claro para implementar el nuevo sistema que, de otra manera, “no podremos 

sacarla los estados”. 

En tanto, la magistrada de Campeche, Virginia Leticia Lizama Centurión, resaltó que los recursos son necesarios para 

atender a la población más vulnerable que son niñas, niños adolescentes, mujeres, personas con discapacidad y de la tercera 

edad.   

El magistrado presidente Miguel Felipe Mery Ayup, de Coahuila, consideró que el nuevo Código es un avance en la 

impartición de justicia en México, y su implementación requiere asignación de recursos específicos. Planteó crear un fondo 

nacional de apoyo para la administración de justicia local. 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/06/2023 LEGISLATIVO 

De Colima, el magistrado Juan Carlos Montes y Montes, afirmó que la falta de autonomía e independencia en la gestión 

financiera es un área de oportunidad que aflige a la mayoría de los tribunales, ya que implementar nuevos modelos de 

justicia representa una tarea compleja cuando no se tiene el recurso.  

Yolanda de la Torre Valdéz, presidenta del Tribunal de Durango, destacó que el reto es implementar e implantar la justicia 

para las y los mexicanos; por ello, es justificable un fondo para fortalecer a los tribunales del país, así como analizar la 

infraestructura para juicios en línea y la oralidad en materia civil y familiar.  

El magistrado Raymundo Casarrubias Vázquez, de Guerrero, solicitó destinar un ramo presupuestal para los Poderes 

Judiciales locales que les permita avanzar en infraestructura y capacitación de personal. “No nos abandonen, somos los que 

damos estabilidad a las entidades y si no contamos con ustedes no podremos hacerlo”. 

En su oportunidad, la magistrada Rebeca Stella Aladro Echeverría, de Hidalgo, dijo que se deben considerar recursos 

financieros para lograr la transición y tomar en cuenta la situación de cada poder judicial, sus realidades y diferencias, así 

como preservar las innovaciones que algunos ya han implementado. 

Daniel Espinosa Licón, magistrado presidente de Jalisco, estimó que la legislación es necesaria para tener justicia digital y 

actualizarla, “pero no lo podemos hacer sin presupuesto; necesitamos adoptar un nuevo sistema actual, moderno, que 

garantice una justicia pronta y expedita, pero sin dinero será imposible”.   

El magistrado Jorge Reséndiz García, del Supremo Tribunal de Michoacán, afirmó que toda reforma legislativa debe 

acompañarse de presupuesto para su implementación y consolidación. El sistema que está por iniciar requiere salas de 

oralidad, equipamiento y personal. 

De Nayarit, la magistrada presidenta Rocío Esther González García, indicó que las reformas en esta materia son bienvenidas, 

“pero complican presupuestalmente”. Se pronunció por un proceso de asignación de recursos para lograr un servicio de 

calidad y manifestó el compromiso de ejercerlos con honestidad y transparencia. 

Su homólogo de Oaxaca, Eduardo Pinacho Sánchez, manifestó que es necesario asignar recursos federales a la 

implementación del nuevo Código, pues si se hace con presupuesto estatal, “el resultado será un sistema de justicia 

asimétrico: fuerte, sólido y bien construido en los estados ricos, pero definitivamente con muchas limitaciones en las 

entidades más pobres”.  

Del Tribunal de Querétaro, la magistrada Mariela Ponce Villa admitió que se les traslada “una responsabilidad en la que los 

culpables vamos a ser nosotros, los poderes judiciales, si no tenemos el presupuesto para implementar y darle celeridad a la 

justicia familiar”.  
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El magistrado presidente de Sinaloa, Jesús Iván Chávez Rangel, detalló que destinar una partida de recursos o la creación 

de un fondo permitirá, con hechos y certezas, de que “estaríamos hablando de la aprobación de un presupuesto con 

perspectiva de género y de infancia”. 

En representación del presidente del Tribunal de Sonora, Jorge Luis Moreno Moreno se pronunció por hacer lo necesario 

para implementar el nuevo Código en lo mejores términos, pues representa un gran reto para los poderes judiciales locales 

al introducir la oralidad en los juicios, lo cual tiene un alto costo.  

El presidente del Tribunal Superior de Tamaulipas, David Cerda Zúñiga, refirió que el Congreso tiene competencia 

exclusiva en materia procesal y no puede dejar a las legislaturas locales la responsabilidad de financiar la implementación 

del nuevo sistema. 

La presidenta del Tribunal Superior de Tlaxcala, Mary Cruz Cortés Ornelas, subrayó que la implementación de este nuevo 

sistema sólo se va a lograr de manera “coordinada con los poderes judiciales, el Poder Ejecutivo en cada entidad y con el 

apoyo de los recursos federales”.  

Por su parte, el tesorero de la Conatrib, Sergio Fontes, hizo entrega de un estudio preliminar en el que se estiman 

requerimientos por 56 mil millones de pesos para los 32 Tribunales locales en los próximos cuatro años para implementar 

el nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. 
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Entrevista 

Éctor Jaime Ramírez Barba (Diputado – PAN) 

 

“Las normas oficiales mexicanas se derivan de una ley, antes, hasta el año 2020, esta ley se llamaba Ley 

Federal de Metrología, ahora se llama Ley de Infraestructura de la Calidad, aprobada por el gobierno 

del presidente López Obrador; en esta ley se prevé que lo que tiene que hacerse es detonar la 

economía de bienes y servicios y cuidar mucho en primer término la promoción y la prevención de la 

salud y luego todo el tema de la atención médica, incluso de los trabajadores. Cuando tú quitas unas 

normas oficiales mexicanas, estás quitando el estándar de manejo hecho por expertos, no la hacen los 

políticos, ni la hacen los subsecretarios, esto es regresivo”.  

 

https://drive.google.com/file/u/0/d/1ztGE-vgOT-NM26jtRpsmXxO_Q_72-TLp/view?pli=1 

https://drive.google.com/file/u/0/d/1ztGE-vgOT-NM26jtRpsmXxO_Q_72-TLp/view?pli=1
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Fiscalía CDMX debe aclarar robo millonario 

 
Diputados locales y federales del PAN indicaron que todos los anuncios y boletines que emite la fiscal 
Ernestina Godoy sobre el saqueo a la empresa Black Wallstreet Capital, son una simple “cortina de 
humo” para esconder la verdad detrás del robo a los 3 millones de dólares. 
“Mientras no aparezca el dinero que se robaron los policías de la Fiscalía capitalina, nada de lo que diga 
esa dependencia puede tener credibilidad, cualquier actuación posterior es un insulto y una mera cortina 
de humo para ocultar el escándalo de los tres millones de dólares que se robaron”, declaró el 
coordinador de los diputados locales del PAN,  Federico Döring. 
 
https://solyucatan.mx/fiscalia-cdmx-debe-aclarar-robo-millonario/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://solyucatan.mx/fiscalia-cdmx-debe-aclarar-robo-millonario/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/06/2023 LEGISLATIVO 

 

v

 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 07/06/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista 

Juan Carlos Romero (Diputado – PAN) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- “Estamos a tiempo, a nadie sorprenden los resultados 

del domingo pasado. Sí tenemos tiempo y de noviembre a febrero podemos buscar un buen candidato. 

No hay que perder el tiempo, hay que tener un método legítimo y transparente. El PAN lleva mano en 

el método de selección. Lo que necesitamos es una ruta y debate. Debatir no es reñir y discrepar; no es 

reprimir. Lo que buscamos es ir de cara y frente al país, que sepan quiénes somos porque hay 

confusión en las encuestas. El Presidente ya tiene un lugar en la historia. Yo por salud mental ya no lo 

escucho. El día que nos convoqué, nos proponga algo valioso, ahí estaremos”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4961?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AC

whb1sHeZDQke0&ithint=video&e=a8aiRH 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4961?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ACwhb1sHeZDQke0&ithint=video&e=a8aiRH
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4961?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ACwhb1sHeZDQke0&ithint=video&e=a8aiRH
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Entrevista 

Juan Carlos Romero Hicks (Diputado – PAN) 

 

“Cuando se comenta el tema de las firmas hay que pasar el filtro de la legalidad, no pasa el filtro de la 

legalidad porque lo conozco y hay un concepto que son actos adelantados de precampaña y las 

precampañas están hasta noviembre de este año. ¿Qué es lo que no se puede hacer y la ley es muy 

clara? El artículo 226 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales: no se puede 

pedir el voto, número uno, no se pueden presentar candidaturas, número dos y número tres no se 

pueden hacer propuestas formales de campaña. Entonces necesitamos cuidar el filtro de la legalidad”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4956?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ABH

nZcrQRTs9OfI&ithint=video&e=nIaLsl 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4956?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ABHnZcrQRTs9OfI&ithint=video&e=nIaLsl
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4956?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ABHnZcrQRTs9OfI&ithint=video&e=nIaLsl
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Alejandro Moreno culpa a Alfredo del Mazo de haberle dado la 

espalda al priismo 

 

Alejandro Moreno, el líder nacional del PRI, no dudó en acusar al gobernador del Estado de México, 

Alfredo del Mazo, de haberle dado la espalda al priismo en la elección del domingo. Afirmó que le faltó 

carácter y reciprocidad ante la militancia que lo respaldó en el 2017, por lo que serán los órganos 

internos partidistas los que definan si amerita su expulsión. Alejandro Moreno expresó: “El Gobernador 

del Estado de México le dio la espalda a la militancia priista y eso está a los ojos de todos, no pueden 

construir otra narrativa. Los procesos internos los deciden las y los militantes, los simpatizantes” y 

enfatizó que “la coalición va por México está fuerte y potente”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4951?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKG

Tltm1kJEFpF4&ithint=video&e=7rbMvQ 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4951?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKGTltm1kJEFpF4&ithint=video&e=7rbMvQ
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4951?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKGTltm1kJEFpF4&ithint=video&e=7rbMvQ
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El declive del PRI desde la llegada de ‘Alito’ Moreno 

Alejandro “Alito” Moreno llegó a la dirigencia nacional 

del PRI en agosto de 2019 y en las elecciones que se han 

desarrollado a partir de entonces el partido ha ido 

perdiendo terreno en la república mexicana en sus 

principales bastiones históricamente priistas. El más 

reciente, el Estado de México, la entidad con el mayor 

padrón electoral del país y que después de 94 años de 

dominio tricolor, por primera vez cambiará de régimen, 

ahora bajo las siglas de Morena y su Cuarta Transformación.  

En su primer año de mandato, “Alito” Moreno anunció su adhesión a la coalición opositora “Va por 

México”, un bloque conformado por partidos históricamente antagonistas como el PAN y el PRD, que 

dejaron a un lado sus confrontaciones e ideales contrapuestos, para hacer frente a Morena. 

El 22 de diciembre de 2020, el PRI, PAN y PRD concretaron la alianza “Va por México” para las 

elecciones federales de 2021, consideradas las más grandes de la historia, pues en ella se eligieron 15 

gubernaturas, alcaldías y la renovación de la Cámara de Diputados y algunos congresos locales.  

En esas elecciones, Morena ganó 11 de los 15 estados en juego, el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), ganó San Luis Potosí; Movimiento Ciudadano, ganó en Nuevo León, y la alianza de Va por 

México solo logró ganar 2 estados, Chihuahua y Querétaro, pero con candidatos emanados del PAN, 

María Eugenia Campos y Mauricio Kuri, respectivamente. 

En aquella elección, el Revolucionario Institucional perdió entidades como: Sonora, Sinaloa, Colima, 

Zacatecas, San Luis Potosí, Guerrero, Tlaxcala y Campeche.  

Si bien es cierto que la alianza Va por México perdió en 13 entidades de 15 en juego, pero en la Ciudad 

de México ganó terreno, al llevarse 9 alcaldías de 16, lo que sirvió para sostener que su bloque opositor 

había dado buenos resultados.  

 En 2021, el PRI y sus aliados se hicieron de Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, 

Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo y Tlalpan.  

La mayoría de los alcaldes son emanados del PAN, solo dos de ellos son de estirpe priista como Adrián 

Rubalcava y Luis Gerardo Quijano; mientras que el PRD también postuló y ganó con dos perredistas, 

Alfa González Magallanes y Sandra Cuevas Nieves.  

https://politico.mx/el-declive-del-pri-desde-la-llegada-de-alito-moreno   

https://politico.mx/el-declive-del-pri-desde-la-llegada-de-alito-moreno
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Tras perder Edomex, plantean en el PRI a 
Miguel Riquelme como dirigente en lugar de 

‘Alito’ 
 

 

 

 

 

 

 

En cuatro años, Alejandro Moreno “Alito” ha llevado al PRI a la debacle, pues en ese tiempo el partido 
ha perdido 11 gubernaturas entre ellas el Estado de México; ante ello, Dulce María Sauri, exdirigente 
de este organismo político, propuso que hubiera un relevo en la dirigencia y planteó para este cargo al 
actual gobernador de Coahuila, Miguel Riquelme. 

“Esperaría que hubiese una actitud de refrescar la dirigencia del PRI. Definitivamente con los actuales 
dirigentes no podemos pensar en refrescar la dirigencia. Creo que fue una combinación (al perder el 
Estado de México): rechazo a una manera de gobernar del gobernante priista y rechazo a una manera 
de dirigir el partido por parte de la presidencia. Cualquier medida indispensable de sobrevivencia 
hacia el 2024, implicaría abrir puertas y ventanas del partido y dejar que la dirigencia nacional actual 
se vaya”, dijo la también expresidenta de la Cámara de Diputados. 

Sauri mencionó que es necesario un relevo en la dirigencia que provoque expectativa en los cuadros 
militantes del PRI y en la coalición electoral con el PAN y PRD; en ese sentido, planteó que un buen 
perfil para el cargo es el actual gobernador de Coahuila, Miguel Riquelme. 

“Me parece que el perfil del gobernador de Coahuila sería muy adecuado para encabezar al PRI hacia 
el 2024 (…), porque ha demostrado una gran eficacia de gobierno que se tradujo en un buen resultado 
electoral para la coalición y porque mostró verdadera vocación aliancista, como gobernador favoreció 
la participación de otras fuerzas políticas a pesar de que años atrás hubo enfrentamiento electoral 
entre el PRI y el PAN”, declaró. 

Tras perder Edomex, plantean en el PRI a Miguel Riquelme como dirigente en lugar de 'Alito' (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/tras-perder-edomex-plantean-en-el-pri-a-miguel-riquelme-como-dirigente/
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Impulsan reforma para declarar el 1 de mayo como “Día 

Nacional del Xoloitzcuintle” 
 

Con el propósito de difundir su importancia en la cultura y tradiciones mexicanas, el diputado Jaime 
Baltierra García (PT) impulsa una iniciativa para declarar el 1 de mayo de cada año como el “Día Nacional 
del Xoloitzcuintle Mexicano”. 
 
https://efekto10.com/impulsan-reforma-para-declarar-el-1-de-mayo-como-dia-nacional-del-
xoloitzcuintle/ 
 
 
 
 

https://efekto10.com/impulsan-reforma-para-declarar-el-1-de-mayo-como-dia-nacional-del-xoloitzcuintle/
https://efekto10.com/impulsan-reforma-para-declarar-el-1-de-mayo-como-dia-nacional-del-xoloitzcuintle/
https://efekto10.com/impulsan-reforma-para-declarar-el-1-de-mayo-como-dia-nacional-del-xoloitzcuintle/
https://efekto10.com/
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   Critica Noroña exclusión: no me invitó AMLO a cena 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal 

petista y aspirante a la candidatura presidencial 

de Morena, reclamó al Presidente Andrés 

Manuel López Obrador no haberlo convocado a 

la cena en la que departió con las "corcholatas" 

y gobernadores emanados de Morena. 

"Es un reclamo fraterno a un compañero que no 

me está dando trato de compañero. La exclusión 

es injustificada, incorrecta, no es un trato de 

compañeros. Las encuestas me ponen en tercer 

lugar, por arriba de Adán Augusto", expresó en 

rueda de prensa. 

Fernández Noroña advirtió, en todo caso, que nada ni nadie le impedirá registrarse como aspirante a la 

candidatura de Morena. 

Anoche, López Obrador encabezó una cena con las "corcholatas" y Gobernadores de Morena para 

apremiarlos a mantener la unidad para el 2024. 

"Vivo muy cerca (del restaurante donde AMLO cenó con sus correligionarios) pero no voy a donde no 

me invitan. El compañero Presidente, al erigirse en garante de unidad, no debe excluir a nadie. Está 

asumiendo una posición sectaria. Mi pecho no es bodega, pero no dejaré de señalar exclusiones. Yo 

voy a participar y me voy a registrar", machacó Fernández Noroña. 

Por separado, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró que tanto Fernández Noroña, 

como el senador Manuel Velasco, aspirante por el PVEM para la nominación presidencial del 

movimiento Junto Hacemos Historia, serán invitados a la sesión del Consejo Nacional de Morena del 

próximo domingo. 

El próximo domingo, la dirigencia morenista definirá las reglas para la contienda interna por la 

candidatura presidencial de 2024. 

https://www.reforma.com/critica-norona-exclusion-no-me-invito-amlo-a-

cena/ar2618064?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=

@reformanacional  

https://www.reforma.com/critica-norona-exclusion-no-me-invito-amlo-a-cena/ar2618064?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/critica-norona-exclusion-no-me-invito-amlo-a-cena/ar2618064?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/critica-norona-exclusion-no-me-invito-amlo-a-cena/ar2618064?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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Fernández Noroña no se queja, pero se quejó 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El que estuvo enojado hoy, fue el diputado Gerardo 

Fernández Noroña, quien también es un posible precandidato en la encuesta de Morena y aliados. 

Estaba enojado porque el presidente López Obrador y la dirigencia morenista no lo invitó a la cena de 

ayer en la noche, donde estuvieron Ebrard, Monreal, Sheinbaum y Adán Augusto. “Y encima me 

pongan una traba adicional, el compañero presidente. Me parece demasiado y no me quejo, si así va a 

ser, lo asumo y así participo”, sostuvo el legislador. No se queja, pero se quejó. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4962?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AO2

gp9oR2oYXVgc&ithint=video&e=RVbLXM 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4962?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AO2gp9oR2oYXVgc&ithint=video&e=RVbLXM
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4962?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AO2gp9oR2oYXVgc&ithint=video&e=RVbLXM
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Fernández Noroña molesto con AMLO por no invitarlo a la cena de 

precandidatos 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES El diputado del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña 

reclamó al presidente López Obrador no haber sido requerido para la cena de unidad en torno a las 

‘corcholatas’ de Morena. “Al excluirme, está excluyendo a millones de mexicanos y mexicanas, está 

excluyendo la posición más de izquierda del movimiento, está asumiendo una posición sectaria, que es 

inaceptable para el líder del movimiento porque provoca hacia abajo el mismo sectarismo y 

descalificación”, apuntó. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4964?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AAL

GoVkj5Z1Isw4&ithint=video&e=XDcey4 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4964?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AALGoVkj5Z1Isw4&ithint=video&e=XDcey4
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4964?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AALGoVkj5Z1Isw4&ithint=video&e=XDcey4
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Reclama Fernández Noroña no haber sido invitado a la cena 

 

El diputado del Partido del Trabajo Gerardo Fernández Noroña hizo un reclamo al presidente Andrés 

Manuel López Obrador por no haberlo invitado a la cena que sostuvo el día de ayer con gobernadores y 

los cuatro aspirantes de su partido a sucederlo. El legislador consideró que esto no abona a la unidad 

del movimiento de la autollamada Cuarta Transformación. 

 

https://drive.google.com/file/d/1PM4ZYn64g6cYjSq5zaN6q76jrOXHBA-F/view 

https://drive.google.com/file/d/1PM4ZYn64g6cYjSq5zaN6q76jrOXHBA-F/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 07/06/2023 LEGISLATIVO 

Reclama Fernández Noroña exclusión a López Obrador 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).-El diputado del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, 

quien también aspira a la candidatura presidencial de Morena. No fue invitado a la cena de anoche y 

no le gustó. Hoy, acusó al presidente López Obrador de sectario. Fernández Noroña lamentó la 

exclusión.  

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4960?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AA4

sd4BD81oV2lU&ithint=video&e=ywG2qr 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4960?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AA4sd4BD81oV2lU&ithint=video&e=ywG2qr
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4960?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AA4sd4BD81oV2lU&ithint=video&e=ywG2qr
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Reclama Fernández Noroña exclusión en cena con aspirantes 

 

El diputado del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, reclamó al presidente Andrés Manuel 

López Obrador luego de que éste no lo invitara a la cena que se llevó a cabo la noche de ayer con los 

precandidatos de Morena a la Presidencia de la República. “Es un reclamo fraterno a un compañero 

que no me está dando trato de compañero. La exclusión es injustificada, incorrecta, no es un trato de 

compañeros”, señaló este martes en conferencia de prensa. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4959?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AD

m4qvNJ_EQJmDE&ithint=video&e=cdVqws 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4959?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADm4qvNJ_EQJmDE&ithint=video&e=cdVqws
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4959?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADm4qvNJ_EQJmDE&ithint=video&e=cdVqws
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Fernández Noroña reclama que AMLO no lo 
haya invitado a cena con ‘corcholatas’ 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña reclamó que el presidente Andrés Manuel López Obrador no 

lo haya invitado a la reunión que sostuvo ayer por la noche con las “corcholatas” de Morena: Claudia 

Sheinbuam, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal.  

“El compañero presidente, al que respeto y admiro, al erigirse en garante de la unidad de este proceso 

y de la transparencia del método para decidir la candidatura, no debe excluir a nadie. La candidatura 

es de Morena, PT y PVEM; es una candidatura del pueblo, del movimiento, y tiene derecho a reunirse 

con quien crea conveniente, pero nuevamente la exclusión con miras a ir construyendo el proceso de 

elección de la candidatura me parece injustificada, incorrecta y no es un trato de compañeros”, dijo. 

En conferencia desde el Senado, Fernández Noroña comentó que el mandatario federal está 

asumiendo una “posición sectaria” y da un trato “injusto, incorrecto, inadecuado entre compañeros de 

movimiento”; además, cuestionó cómo se puede construir la unidad con la exclusión. 

El legislador del PT señaló que, pese a lo anterior, él se va a registrar para la candidatura a la 

Presidencia por parte de Morena, PT y PVEM, y dijo que en este momento ya no pide nada. 

Fernández Noroña reclama que AMLO no lo haya invitado a cena con 'corcholas' (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/fernandez-norona-reclama-que-amlo-no-lo-haya-invitado-a-cena-con-corcholas/
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Noroña ahora reclama a AMLO que no lo haya invitado 

a cena con ‘corcholatas’ 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, reclamó un “trato incorrecto, injusto, inadecuado entre 

compañeros del movimiento”, porque el presidente Andrés Manuel López Obrador no lo invitó a una cena que 

tuvo anoche en la que estuvieron las ‘corcholatas’ de Morena y la virtual ganadora del Estado de México, 

Delfina Gómez. 

“¿Cómo se puede construir la unidad con exclusión?, ¿cómo se puede erigir en garante de un método si se hace a 

un lado a uno de los aspirantes?”, cuestionó. 

Noroña dijo que él va a participar independientemente de que no haya piso parejo: “Yo me voy a registrar, yo 

voy a ser uno de los aspirantes… Pongan las condiciones que quieran, establezcan el método que mejor les 

convengan y yo participaré”. 

El petista dijo que no tiene ni un centavo para la campaña, ni estructura, ni una posición importante en la 

administración pública ni encabeza ningún gobierno estatal. 

“Que encima me pongan una traba adicional el compañero presidente, ya me parece demasiado, y no me quejo, 

si así va a ser lo asumo, y así participo y aspiro a ganar, están subestimando al pueblo, no tienen el pulso de lo 

que la gente abajo está planteando”, comentó en rueda de prensa.   

“Lo único que exijo es respeto a una posición política que ha sido absolutamente consecuente. No hay nadie en 

los plenos que defienda mejor al movimiento y al presidente López Obrador. Es un trato injustificado”, lamentó. 

Noroña reclama a AMLO que no lo invitó a cena con ‘corcholatas’ (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/06/06/norona-ahora-reclama-a-amlo-que-no-lo-haya-invitado-a-cena-con-corcholatas
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Movimiento Ciudadano va contra “premios” de embajadas a 

gobernadores salientes 

La bancada de Movimiento Ciudadano en la Comisión 

Permanente presentó una iniciativa de “ley anti premios de 

AMLO a gobernadores”, luego de los recientes casos en que el 

titular del Ejecutivo Federal designa a exmandatarios del PRI 

como representantes diplomáticos luego de perder comicios en 

sus estados o entregar la plaza a Morena. 

La iniciativa plantea que los gobernadores y gobernadoras y la 

titular o el titular de la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, no puedan ser designados como 

embajadores o cónsules de manera inmediata a la conclusión de su encargo, en un periodo no menor a 

dos años posteriores a esta. 

“Desde la bancada naranja reprochamos que la designación de los diplomáticos de nuestro país sea 

bajo actos de nepotismo y corrupción, donde se siga violando la libre competencia profesional entre 

aquellas personas que realmente cumplan con los requisitos que establece la legislación, así como el 

cumplimiento de la preparación diplomática que se necesite para ocupar estos cargos”. 

En la Gaceta Parlamentaria se publicó el proyecto que reforma y adiciona diversas disposiciones de la 

Ley del Servicio Exterior Mexicano. 

Diputados federales de MC argumentaron que existen requisitos para poder ser designado embajador 

de nuestro país en algún otro Estado, tal es el caso de la Ley del Servicio Exterior Mexicano que en su 

artículo 20 establece que: 

“Para ser designado embajador o cónsul general se requiere: ser mexicano de nacimiento y no tener 

otra nacionalidad, estar en pleno goce de sus derechos civiles y políticos, ser mayor de 30 años y reunir 

los méritos suficientes para el eficaz desempeño de su cargo”. 

Advirtieron, que el último requisito les ambiguo en la ley, por lo cual se requiere especificar estos 

requisitos, a fin de garantizar un debido ejercicio de un cargo público que exige un alto grado de 

especialización. Subrayan que la designación de cargos por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, se tomó como una acción de influyentismo y como pago de favores a la oposición. Añaden 

que si bien estos cargos son para representación de la nación, en la práctica se sigue a diversos 

intereses, nombrando a personas sin experiencia o formación diplomática. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/movimiento-ciudadano-va-contra-premios-de-embajadas-a-

gobernadores-salientes/    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/movimiento-ciudadano-va-contra-premios-de-embajadas-a-gobernadores-salientes/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/movimiento-ciudadano-va-contra-premios-de-embajadas-a-gobernadores-salientes/
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Movimiento Ciudadano va contra “premios” de embajadas 

a gobernadores 
 

La bancada de Movimiento Ciudadano en la Comisión Permanente presentó una iniciativa de “ley anti 
premios de AMLO a gobernadores”, luego de los recientes casos en que el titular del Ejecutivo Federal 
designa a exmandatarios del PRI como representantes diplomáticos luego de perder comicios en sus 
estados o entregar la plaza a Morena. 
 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/06/06/movimiento-ciudadano-va-contra-premios-de-
embajadas-a-gobernadores/ 
 
 
 
 
 
 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/06/06/movimiento-ciudadano-va-contra-premios-de-embajadas-a-gobernadores/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/06/06/movimiento-ciudadano-va-contra-premios-de-embajadas-a-gobernadores/
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Entrevista 

Salomón Chertorivski Woldenberg (Diputado – MC) 

 

“Estamos convencidos que por supuesto nuestro país necesita una alternativa, el gobierno de Morena. 

El tema es cómo generamos una verdadera oportunidad de vencerlo en el 2024 a Morena y no hay 

secretos y no hay caminos fáciles, se necesita un proyecto real de país posible que genere esperanza. 

Se necesita candidatos que realmente emocionen a la población, que hagan salir a votar a la población. 

Lo decimos con toda puntualidad, con el PRI de Alito Moreno no se puede construir, son un desastre y 

son parte de lo que ha fallado con Morena, han pactado con Morena, han pactado en las reformas más 

nocivas para el país, ellos son parte de un engaño y esa alianza que ha sido un fracaso absoluto 

electoralmente hablando pues es parte de las mismas opciones que nos han hecho creer que pueden 

sacar a Morena, pero no lo son”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1zlUvDrX6PT6XQcaAIxd9undzNmUhOaYJ/view 

https://drive.google.com/file/d/1zlUvDrX6PT6XQcaAIxd9undzNmUhOaYJ/view
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MC no va con el PRI ni Morena a la esquina; han pactado: Salomón 

Chertorivski 

En entrevista con Luis Cárdenas para la Primera 

Emisión de MVS Noticias, Salomón Chertorivksi, 

diputado de Movimiento Ciudadano (MC), habló 

sobre el rechazo de ese partido hacia el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI). 

“Por supuesto nuestro país necesita una alternativa, 

estos cinco años han sido desastrosos y más de 

Morena será una destrucción. El tema es cómo 

generamos una verdadera oportunidad de ganarle a 

Morena”, comentó sobre lo que tiene que hacer la oposición rumbo a las elecciones de 2024. 

El legislador enfatizó en que “se necesita un proyecto real que genere esperanza y se necesitan 

candidatas y candidatos”. 

El diputado emecista mencionó que su partido rechaza cualquier alianza con el PRI dirigido por 

Alejandro “Alito” Moreno debido a que no se puede construir y son “un desastre”. 

“Han pactado con Morena, han sido parte de las elecciones, han ganado más embajadas que 

gubernaturas”, dijo. “No nos subimos a ese Titanic, ya que no hay manera de dialogar con ellos”. 

Agregó que con Morena tampoco van “ni a la esquina”, mientras que el Partido Acción Nacional (PAN) 

está “ensimismado” debido a que el líder del PRI le indica al panista Marko Cortés “cómo debe bailar”. 

“Necesitamos ciudadanos y ciudadanas, gente comprometida con la política ‘de a deveras’, y no solo 

que se comprometan con un espacio en los congresos”, expresó. “Esa no es la opción y el papel que 

está jugando Movimiento Ciudadano es construir un proyecto que sí pueda generar esperanza”. 

El legislador tiene esperanza en que el tiempo les dará la razón y aclaró que no están cerrados en 

aceptar a gente honesta de otros partidos. 

“La realineación de actores políticos tiene que ser una lógica constante, yo creo que gente valiosa 

siempre debe tener las puertas abiertas cuando quieran participar de manera honesta y activa”, 

mencionó. Por último, Salomón Chertorivski adelantó que el 5 de diciembre están convocados para la 

convención nacional electiva de Movimiento Ciudadano (MC), donde se elegirán a los candidatos. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/6/mc-no-va-con-el-pri-ni-morena-la-esquina-han-

pactado-salomon-chertorivski-595129.html   

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/6/mc-no-va-con-el-pri-ni-morena-la-esquina-han-pactado-salomon-chertorivski-595129.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/6/mc-no-va-con-el-pri-ni-morena-la-esquina-han-pactado-salomon-chertorivski-595129.html
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Luis Armando Melgar presentará su informe a los chiapanecos 

 

El diputado federal del Partido Verde por Chiapas, Luis 

Armando Melgar, anunció su próximo informe de 

actividades legislativas; el cual presentará el próximo 

sábado 10 de junio en su tierra natal. 

Expresó que es corresponder a la confianza que todos los 

chiapanecos depositaron en él al elegirlo como su 

representante en la máxima tribuna del país, y 

atendiendo su derecho a estar informados sobre el trabajo que hace por Chiapas. 

Melgar, señaló que en este resumen de actividades, se incluye el trabajo que desde el Congreso de la 

Unión, realiza al frente de la Comisión de Hacienda; donde destaca la aprobación de los paquetes 

económicos 2023; así como una iniciativa para combatir el delito de los “montadeudas” que tanto 

afectan a los más desfavorecidos; asimismo el impulsó a una iniciativa para crear un "piso parejo" en 

materia de género aplicada a los presupuestos públicos. 

También, dará cuenta de las gestiones realizadas para que a Chiapas le vaya bien; resaltando la 

electrificación que pudo lograr a través de CFE, beneficiando a más de 1,300 chiapanecos, en 21 

municipios del Estado; además de los avances que la Red Melgar Territorial ha logrado en materia de 

salud; cientos de mastografías, servicios dentales y asesorías médicas totalmente gratis, como parte de 

las brigadas que este puente de ayuda ciudadana realiza sin pedir nada a cambio. 

Melgar indicó que ya son más de 10 años caminando por todo Chiapas para escuchar de cerca a la 

gente y hacer gestiones honestas sin pedir nada a cambio; son años de mucho trabajo desde distintas 

trincheras, primero como Senador de la República y ahora como Diputado Federal; pero siempre 

trabajando con honestidad y buenos resultados para que a Chiapas le vaya bien. 

Agregó, que estando próximos a cumplir 200 años de la anexión de Chiapas a México; y como parte de 

este informe, señala que es momento de replantear una nueva relación con la Federación y lograr un 

Estado rico; por ello el 2024 será un año de grandes cambios, será el año de transformar a Chiapas en 

un Estado productivo y sustentable, para construir la prosperidad incluyente que todos los chiapanecos 

se merecen. 

https://politico.mx/luis-armando-melgar-presentara-su-informe-a-los-chiapanecos   

https://politico.mx/luis-armando-melgar-presentara-su-informe-a-los-chiapanecos
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Proponen endurecer las penas por abuso sexual 

 

La diputada federal María del Carmen Pinete Vargas y el diputado Jorge Luis Llaven Abarca, ambos del 

PVEM, promueven una iniciativa para aumentar, hasta en una mitad, las sanciones penales para los 

delitos de abuso sexual y violación cuando se cometan en establecimientos mercantiles, vía y lugares 

públicos, transporte privado y público. La propuesta destaca el objetivo es establecer un agravante a 

estos delitos y hacer frente a la violencia sexual que sufren mujeres, niñas y adolescentes. Finalmente, 

se puntualiza que la violencia sexual contra las mujeres no se da de forma accidental sino que es 

resultado de una discriminación arraigada y no percibida. 

 

https://drive.google.com/file/d/1tRjN4xw-2NlfkXQfGs0jCQHnVhH59YzE/view 

https://drive.google.com/file/d/1tRjN4xw-2NlfkXQfGs0jCQHnVhH59YzE/view
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Plantean iniciativa para aumentar penas por abuso sexual 

y violación en espacios públicos y transporte 
 

La diputada María del Carmen Pinete Vargas y del diputado Jorge Luis Llaven Abarca, del PVEM, 
presentaron una iniciativa para aumentar hasta en una mitad las sanciones penales para los delitos de 
abuso sexual y violación cuando se cometan en lugares públicos, establecimientos mercantiles, vía 
pública, así como en el transporte público y privado. 
 
https://efekto10.com/plantean-iniciativa-para-aumentar-penas-por-abuso-sexual-y-violacion-en-
espacios-publicos-y-transporte/ 
 
 
 
 

https://efekto10.com/plantean-iniciativa-para-aumentar-penas-por-abuso-sexual-y-violacion-en-espacios-publicos-y-transporte/
https://efekto10.com/plantean-iniciativa-para-aumentar-penas-por-abuso-sexual-y-violacion-en-espacios-publicos-y-transporte/
https://efekto10.com/plantean-iniciativa-para-aumentar-penas-por-abuso-sexual-y-violacion-en-espacios-publicos-y-transporte/
https://efekto10.com/
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Entrevista 

Javier López Casarín (Diputado – PVEM) 

 

“Me parece que, en primera, es de reconocer y aplaudir esta congruencia del canciller Marcelo Ebrard 

de separarse de su cargo público con un claro mensaje: no se deben mezclar los temas de la 

responsabilidad de un servidor, cuando estás hablando de temas de Estado y llevas una agenda, junto 

con unas aspiraciones partidistas. Es un punto que vino señalando desde el año pasado, que ha sido 

preciso en cada espacio donde hablaba”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1wFH2CWEOeNmmj0OqCzOGd5wyY_HxKaRn/view 

https://drive.google.com/file/d/1wFH2CWEOeNmmj0OqCzOGd5wyY_HxKaRn/view
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Guardería ABC: gobierno de AMLO finalizará reparación de 
daño a más de 900 víctimas para el 2023 

 

Las reparaciones a las víctimas por el incendio de la guardería ABC podría culminar en este 2023. Es decir, 
el Gobierno Federal, encabezado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, cerraría la atención a 
víctimas por el caso del siniestro que cobró la vida de decenas de niños y bebés. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=283163&relacion=&tipo=Sonora&categoria=1 
 
 
 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=283163&relacion=&tipo=Sonora&categoria=1
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Samuel García insiste que el nuevo fiscal no debe tener 
lazo político 

 
Luego de que la plataforma MILENIO-Multimedios reveló que el siguiente lunes 12 de junio el Congreso 
local y el Gobierno del Estado buscarán arreglar sus diferencias, el gobernador Samuel García confirmó 
ayer su asistencia y dijo que propondrá que los diputados locales presenten un candidato a fiscal 
autónomo. 
 
https://www.milenio.com/politica/samuel-garcia-insiste-fiscal-no-debe-lazo-politico 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/samuel-garcia-insiste-fiscal-no-debe-lazo-politico
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17 desapariciones masivas en Jalisco desde 2018 
 

Los hermanos González Moreno, la familia Villaseñor, los italianos en Tecalitlán... Las tragedias se 
acumulan en Jalisco, en donde al menos 17 casos de desaparición masiva se han dado desde 2018 a la 
fecha. Pese a ello, no hay políticas públicas para resolver el problema. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
17-desapariciones-masivas-en-jalisco-desde-2018/ar2617737 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/17-desapariciones-masivas-en-jalisco-desde-2018/ar2617737
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/17-desapariciones-masivas-en-jalisco-desde-2018/ar2617737
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Descartan violencia generalizada contra comunidad china 
en Tijuana 

 
A pesar de los recientes hechos violentos en los que han estado involucradas personas de origen chino, 
las autoridades de ese país descartan que haya un ataque generalizado hacia dicha comunidad. 
De acuerdo con la cónsul general de China en Tijuana, Yu Yue, en el estado hay entre 30 mil y 40 mil 
personas de ese país que no han sufrido de mayores afectaciones en su integridad. 
 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/descartan-violencia-generalizada-contra-comunidad-china-
en-tijuana-10173075.html 
 
 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/descartan-violencia-generalizada-contra-comunidad-china-en-tijuana-10173075.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/descartan-violencia-generalizada-contra-comunidad-china-en-tijuana-10173075.html
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Logra Manolo histórica votación; se imponen 
nuevosrécords en Coahuila 

 
- Los comicios del pasado 4 de junio en Coahuila para elegir al nuevo Gobernador para el periodo 2023-
2029, en donde resultó ganador Manolo Jiménez, candidato de la Alianza Ciudadana por la Seguridad, 
se caracterizó por los nuevos récords en materia electoral en el estado.  
 
https://www.zocalo.com.mx/logra-manolo-historica-votacion/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/logra-manolo-historica-votacion/
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Alianza Va por México da ultimátum a MC para unirse a la oposición y 

advierte que no aceptarán retazo de Morena 

 

Los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD confirmaron la alianza Va por México para las elecciones 

del próximo año. El lunes 26 de junio darán a conocer el método por el cual seleccionarán al aspirante 

presidencial. Marko Cortés, presidente nacional del PAN, aseguró que ningún retazo de Morena será 

aceptado por la coalición, por lo que le pidió al presidente López Obrador evitar simulación de pleitos 

con alguna de sus corcholatas. Por su parte, Dante Delgado, el coordinador nacional de Movimiento 

Ciudadano, insistió en que su partido no se va a subir al Titanic para el 2024, es decir a la oposición 

política, esto tras el ultimátum que le dieron los dirigentes de Va por México para unirse a la alianza.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4950?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AM-

se3BsvlFXhpw&ithint=video&e=sJsE1n  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4950?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AM-se3BsvlFXhpw&ithint=video&e=sJsE1n
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4950?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AM-se3BsvlFXhpw&ithint=video&e=sJsE1n
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Cada Presidente en turno, pone de su parte, proporcional a su estilo personal con el que ejerció el 

poder en cinco años, para alistar la sucesión, tras presiones internas, partidistas, de los grupos de 

poder, ¡oligarquía, pues!, deseosos de conocer a quién prefiere el dedo del mandatario, para 

heredarle el encargo en el próximo sexenio. 

Y “recomendarlo”, con los “machuchos” de este país, “de Carlos Slim, para abajo”, previa señal a la 

embajada de Estados Unidos en México o de manera directa a la Casa Blanca. Como él, 

seguramente, lo vivió con quien pactó el poder en el 2018, cual acusó en tiempo y forma en ese 

proceso electoral federal, el amigo de los amigos, Jorge Castañeda Gutman. 

Siempre fue así, lo va experimentar apenas Andrés Manuel López Obrador y será de igual manera, 

en el futuro de la nación, cuando la alcance el momento de la sucesión, de acuerdo a los políticos 

de este país, que vivieron o viven ese capítulo en su vida. 

Hoy, el político de Tabasco, ex jefe de gobierno en CDMX y en calidad de gran elector, tiene más 

poder, quizá que su enemigo político-personal, Carlos Salinas de Gortari, cuando éste, vivió hace 30 

años, el mismo asunto. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMLO, ABRE LA SUCESIÓN: REGLAS DEL JUEGO, EL DOMINGO, EN CONSEJO NACIONAL DE 

MORENA; MONREAL, EXIGE MÉTODO: VARIAS ENCUESTAS 
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López Obrador, hay que decirlo, intenta emular a don Plutarco Elías Calles o al general Lázaro 

Cárdenas del Río, para “pasar a la historia”, cual “demócrata” en la Presidencia, con utópica 

“transformación” que propone, pone e impone en la República. 

¡No!, no es así; con el partido político que su visión creó, el mandatario, busca heredar futuras 

generaciones, segunda parte de la dictadura perfecta, sistema político imperante en México, 

producto de la inteligencia, hay que decirlo, del prócer de Jiquilpan, Michoacán, cuando el 

expropiador del petróleo, cabio el Partido Nacional Revolucionario, a Partido de la Revolución 

Mexicana y posteriormente, Miguel Alemán Valdez, lo “transformó” en Partido Revolucionario 

Institucional. 

Con un presidencialismo fuerte, los gobiernos de la Revolución, hasta el último, como calificó José 

López Portillo -qepd-, al suyo, el PRI se mantuvo más de 70 años en el Poder Ejecutivo y e todo el 

sistema político de los mexicanos. 

Cada mandatario, llegado el momento de la gran decisión sexenal, pone su estilo personal para el 

proceso de la sucesión, en el que, era costumbre, se decidía allá por el último trimestre del V año 

de gobierno, para arrancar el VI año, con el candidato en campaña, la transición gubernamental, 

que no política y la entrega del poder. Luego, a sufrir el clásico canibalismo o lo que es lo mismo, 

muerto el Rey, ¡Viva el Rey!, cual característica de la clase política mexicana, con sus honrosas 

excepciones, de aquellos que son leales, institucionales, oficio, bagaje y sensibilidad. 

En este sexenio, Andrés Manuel López Obrador, terminó con todo lo anterior, primero, porque su 

partido, Morena, no tiene todo el poder que el tabasqueño quisiera, en el Congreso de la Unión, 

como tampoco lo tiene en el Poder Judicial, donde la presidenta, ministra, Norma Lucía Piña 

Hernández, también “transformó” su encargo, y no ejerce responsabilidad en la Corte, “a modo”, 

cual esperaba su vecino de Palacio Nacional. 
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En el proceso electoral intermedio, federal 2021, Morena, pierde más de 30 curules, y de manera 

proporcional, disminuyen sus diputados federales por esa vía, lo cual, impacto en algo que 

aterrorizó al mandatario y sus allegados: pierden mayoría calificada en Cámara de Diputados. 

Un mes después de esa elección, principio de junio de ese año, sin ambages, con “visión de futuro”, 

el Presidente, en su tribuna matinal, impuso un discurso con el que dio el banderazo para el 

arranque de la sucesión en Morena, qué mejor que empezar con los presidenciables, nombrarlos, 

para que los militantes de ese partido, los posicionen, como hasta hoy, parece. 

Y los oligarcas de la nación, Carlos Slim, Telcel, Telmex; Emilio Azcárraga Jean, Televisa; Ricardo 

Salinas Pliego, Elektra, TV Azteca; la familia Bailleres, El Palacio de Hierro, GNP; Germán Larrea, 

Grupo México (minas, ferrocarriles, etc.); María Asunción Aramburuzabala, Grupo Modelo…, 

además de la opinión pública, quienes, previa  “consulta” del gran elector, “legitiman” al candidato 

del partido en el poder. 

Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández, en un 

principio, pero el hiperactivo senador y coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila, ¡por 

méritos propios!, se agregó como el cuarto aspirante, proyecto que, hace unos meses, “legitimó” 

Andrés Manuel López Obrador, cuando lo incluyó como presidenciable, en su retórica matutina. 

Para la militancia, ya era aspirante. 

Así, desde la sucesión adelantada, que generó división y encono en clase política de Morena, cual 

en tiempo y forma, criticó el senador Ricardo Monreal, antenoche, llegó el principio del fin. 

Convocatoria que hizo el gran elector, para alistar el momento que espera su clase política, para 

echar a andar el aparato de Estado, que beneficie sucesión presidencial que ambiciona Andrés 

Manuel López Obrador. 
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Y la despedida del gran elector, de sus correligionarios, porque a partir de esa noche, ya será 

diferente el trato que tenga él, con los presidenciables de Morena, salvó el que él ya designó; o la 

que su dedo, señaló para encabezar la “transformación” en el próximo sexenio. 

El convivio de antenoche, fue algo así como la “última cena”, entre el gran elector y sus discípulos. 

Porque alistó pasos a seguir en Morena y clase política, para designar candidato o candidata; primer 

paso, Consejo Nacional del partido, que sesiona próximo domingo, donde aprobarán el segundo: 

reglas del juego para seleccionar al aspirante o a la aspirante, incluye, el método. 

Recordamos, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, propuso, dispuso e impuso, que sea 

por encuesta, pero no a “modo”, cual es su pretensión o cual insiste y persiste, Ricardo Monreal. 

Si no quiere más división de la que genera con su peculiar estilo personal de gobernar a la nación y 

dirigir el partido que creó, el gran elector, debe ceder a un proceso democrático: varias encuestas, 

incluye la de Morena. 

No como encuestas “pagadas” que se dieron a conocer antes, durante y después de las votaciones 

en el Estado de México, donde zalamería, lambisconería y el mensaje de, “con esta encuesta 

perdóname la deuda de mil mdp”, dieron a conocer después de las 6 de la tarde dominical y 

exhibieron falta de profesionalismo, credibilidad y seriedad, porque distancia entre Delfina Gómez 

Álvarez y Ale del Moral, fue entre 7 y 8 puntos, no 15, ni 10, ni 30 como los que adulan, querían. 

Ayer, ante medios, el político de Zacatecas, cual bagaje y trayectoria que lo caracterizan, ilustró, lo 

que aprobarían los consejeros de Morena, en su sesión dominical, a partir de las 17:00 horas: 

-“El Consejo fijará las fechas y el calendario para poder participar y también para que los aspirantes 

se sometan a ciertos lineamientos, como el de las renuncias o el de realizar reuniones con la 

militancia o los simpatizantes. Es decir, todo esto lo prevé la propia convocatoria o el Reglamento o 

los lineamientos que para tal efecto el domingo, se deliberen y se aprueben”. 
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El método para seleccionar al candidato o candidata, lo canta y repite cada que puede el 

promovente de la sucesión anticipada, va ser por encuesta. 

Reiteramos, Ricardo Monreal Ávila, se opone a que por esa vía, se designe la candidatura. 

-“¡No!, sigo manteniendo mi opinión”, refrendó ayer, ante medios, cuando lo cuestionaron. 

-“¡Siempre!, mantengo congruentemente lo que opino”,  añadió. 

-“Y yo dije que, si el partido organizaba, preparaba, realizaba y cantaba la encuesta de manera 

exclusiva, yo no participaría”. 

-“Y dije, en cambio, si hay una batería de encuestas externas levantadas por personal profesional o 

por empresas reconocidas, allí, sí participaría”. 

-“Hagan de cuenta, una encuesta del partido y cinco o seis o cuatro encuestas llamadas espejo, que 

confirmarán que estaba bien hecha la encuesta del partido”. 

Esa vía, método para elegir candidato presidencial en Morena, se define próximo domingo. 

-“Todo esto que estoy platicando, periodos, calendarios, renuncias, encuestas, todo eso estará en 

los lineamientos y las propuestas que se formulen el día del Consejo Nacional”. 

-“Si es  una sola encuesta que haga Morena, sostengo mi dicho”, reitera. 

-“Pero estoy seguro que habrá flexibilidad y que buscaremos la manera de cómo sí participen 

encuestas o casas profesionales que se dedican a las encuestas, que tengan credibilidad y prestigio 

y que puedan auxiliar. No sólo sea una encuesta, sino cinco o seis, incluyendo la de Morena”. 

En este espacio, señalamos en tiempo y forma: el estilo personal de gobernar al país y el de conducir 

al partido en el poder, el de Andrés Manuel López Obrador, pareciera segunda parte del salinismo; 

lo ejercieron con atroz manera, que así le fue al hoy enemigo-político personal de Amlo. 
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Reiteramos, hay que decirlo,  con mayúscula, con respeto, ni Dios lo quiera, que el final del sexenio 

del político que buscó “transformar” al país, distinga una cruenta sucesión, como la del salinismo. 

¿Cómo reaccionarían los mexicanos, con una crisis similar a la del 94, en el sector político, 

económico y social? 

Ello, lo sabe Andrés Manuel López Obrador, y no fue casual ni coincidencia -en política no es-, que, 

antenoche, exhortó, convocó y llamó a la unidad y cohesión entre la clase política de Morena. 

Por lo pronto, cual ayer perfiló Ricardo Monreal y, anotamos líneas arriba, para dedicarse a buscar 

el voto para su candidatura entre militantes, simpatizantes y ciudadanos de la República, apoyo 

para ser candidato presidencial de Morena, Marcelo Ebrard, anunció que renuncia al encargo de 

canciller, lunes próximo, un día después del Consejo Nacional partidista. 

Lo que aprueben consejeros, detonará la decisión que, en ese sentido, tomen los otros tres 

aspirantes a la candidatura presidencial en Morena. 

El ambiente político, lo “calentó”, antenoche, el jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federa, en 

lo que podríamos llamar la última cena de López Obrador, con sus discípulos. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

En el bloque opositor, reiteramos, el puntero en las encuestas para designar al candidato 

presidencial del PAN, es el diputado federal y presidente en mesa directiva Santiago Creel Miranda, 

con su proyecto, Rescatemos México, que busca la unidad en todos los sectores de partido y del 

país… No entendemos cómo un actor político, es capaz de lapidar al adversario, con tal que “ysq”, 

lo tome en cuenta para que lo palomee cual candidato de Morena a un encargo de elección popular, 

máxime, cuando el destinatario, guarda civilidad, oficio y sensibilidad, hacia su también contrario… 

“Con respeto al diputado Santiago Creel, debo omitir mi comentario. No me gusta, la verdad, no me 
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gusta el tono con el que se refiere al Presidente de la República, l siento muy agresivo”… “Creo que 

la única explicación, que no es justificación, es que anda en campaña, ¿no?, pero creo que no le 

abona estar en esa postura, desde mi punto de vista”… Cómo decir al senador Alejandro Armenta 

Mier, que el diputado Creel, ¡jamás!, en el encargo que tiene en la mesa directiva, se expresa de él, 

en el sentido de que los fines de campaña, la hace,, en Puebla, y descuida los asuntos a su cargo, en 

la sede del Paseo de la Reforma, número 135… Reiteramos, bagaje, oficio, sensibilidad, son 

requisitos que no caracterizan a cualquier político de este país. ¡Cuidado!... Ahora sí que ambos, son 

pares en su actual responsabilidad y no se vale que uno eche “fuego amigo”, al otro… Ayer, en la 

sesión de la Comisión Permanente -órgano colegiado que funciona durante receso legislativo, mayo-

agosto-, senadores y diputados guardaron minuto de silencio, en memoria de los 49 infantes que 

perdieron la vida en la tragedia de la guardería “ABC”, de Hermosillo, Sonora, el 5 de junio del 2009… 

El promovente de hacer honor a los infantes, fue el diputado veracruzano, Sergio Carlos Gutiérrez 

Luna, quien también busca gobernar Veracruz y, hasta el momento, no lo escuchamos o leemos con 

diatribas, hacia el contrario que busca el mismo encargo en los comicios estatales del próximo año, 

el senador panista, Julen Rementería del Puerto… Cual adelantamos, visceral, fue la reacción de 

Gerardo Fernández Noroña, al excluirlo de a “última cena”, antenoche, que ofreció el gran elector 

a sus discípulos y con ello, abrir la sucesión presidencial… Reiteramos, el representante popular del 

PT, tiene más cartas de presentación que el compadre de “el tal amlito”, el “güero Velasco”, para 

que en la coalición oficial, lo consideren presidenciable… Por lo menos, que se sepa,  no tiene 

señalamientos de corrupción, como sí los tiene el ex gobernador de Chiapas, un “marrullero” de la 

política… ¡Otro traidor, pues!, como lo hizo con el PAN y con el PRI… ¿A poco a la diputada Carolina 

Viggiano Austria, la perfilan para presidir la mesa directiva en San Lázaro?, a partir del primer de 

septiembre próximo. ¿Sí?... Ayer, la priista de Hidalgo, donde la traicionó Omar Fayad Meneses, 

instaló la Primera Comisión de Trabajo en la Permanente, la cual, preside… También ayer, una 

tragedia más en el Metro, y la señora Claudia Sheinbaum Pardo, tan campante como el whisky 

inglés, en busca de la candidatura presidencial en Morena, luego de hacer activismo político en el 
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Estado de México, cual la acusó la senadora Kenia López Rabadán… México, inauguró su pabellón, 

en la BIO International Convention, en Boston, Massachusetts, el encuentro más importante a nivel 

mundial, en el que se dan cita 14 mil líderes biotecnológicos a nivel mundial y donde empresas 

mexicanas demuestran, una vez más, potencial de innovación y tecnología… Hay que decirlo, 

Marcelo Ebrard, con los doctores, Carlos Castillo Pérez y Javier Dávila Torres, de SRE/Amexcid, 

convocaron empresas exitosas en este campo, para representarnos durante ese encuentro. 

También participan, instituciones educativas, como el IPN, UDG. Además, empresas nuevas, con 

exitoso futuro, con el uso de nuevas tecnologías, como Savefruit, Ocular Bio Design, BreakPet, 

Medikit, Propel Foods y Greenfluidics… ¡Enhorabuena!... Recordamos que el próximo 26 de este 

mes, el bloque opositor, anuncia método para elegir a su candidato presidencial, 15 días después 

que en Morena, aprueban las reglas del juego para los aspirantes a la candidatura a la Presidencia... 

Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales, YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…             

 

  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DIO A CONOCER DE QUÉ SE TRATÓ LA CENA QUE TUVO CON LAS ‘CORCHOLATAS’ Y 

GOBERNADORES 

  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, habló de la cena que tuvo con las corcholatas y gobernadores. Lopez Obrador reveló que se 

festejó a la maestra Delfina Gómez por su triunfo electoral en los comicios 4 de junio, donde es la virtual ganadora de la gubernatura del Edomex. 

Nos reunimos para felicitar a la maestra Delfina entre todos, estábamos muy contentos con ella presente y nos reunimos también para mantener 

la unidad que no haya divisiones. Vamos muy bien, estamos bien y de buenas. Detalló que asistieron todos los gobernadores emanados de 

Morena y aliados, con excepción del de San Luis Potosí, que dijo faltó por enfermedad. También destacó la presencia de los dirigentes de 

Morena: el presidente del Consejo Nacional, Alfonso Durazo; el presidente del partido, Mario Delgado y la secretaria general Citlalli Hernández. 

Hablamos en general de mantenernos unidos, yo he hecho el compromiso de que no voy a participar inclinando la balanza en favor de nadie, en 

lo que tendrá que venir, nada de tapados, nada de dedazo, nada de destapes, nada de imposición. Al carajo con todas esas lacras de la política. 

Al encuentro acudieron las cuatro principales corcholatas de Morena: Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Ricardo Monreal y Marcelo 

Ebrard, en el caso de este último, su presencia resalta luego de que canceló un evento en el que presentaría su propuesta para elegir al candidato 

presidencial de Morena. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PLANTEARÁ EN LA JUCOPO LA INSTALACIÓN DE INFRAESTRUCTURA PARA QUE 50 POR CIENTO DE 

ENERGÍA DE SAN LÁZARO SEA SUSTENTABLE 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco en el marco inaugural del equipo fotovoltaico donado al Centro de Desarrollo Infantil (Cendi), Antonia Nava 

de Catalán, de la Cámara de Diputados, por la empresa Huawei Technologies de México, indico que planteará en la Junta de Coordinación 

Política la posibilidad de que se realice un cálculo estructural de los edificios del Palacio Legislativo de San Lázaro, para que en las azoteas 

puedan colocarse paneles solares y al menos el 50 por ciento del consumo de energía de la Cámara de Diputados sea solar.  Mier Velazco 

agradeció al presidente de la Comisión de Energía, a las y los diputados integrantes de ese órgano legislativo, instituciones involucradas y a la 

empresa Huawei, por hacer posible la instalación de este equipo fotovoltaico que permitirá que la mitad del consumo eléctrico de este espacio 

sea a través de la energía solar. Manifestó que México está en el camino de la transición energética y que en los próximos 10 años todo lo que 

se conoce será movido por la energía eléctrica, cuya fuente principal de generación serán las energías limpias. Nuestro país tiene la planta 

fotovoltaica más importante de Latinoamérica ubicada en el estado de Sonora, hecha por el Estado mexicano y es patrimonio de los mexicanos. 

Refirió que la estabilidad en los precios de los energéticos ha sido posible gracias a la reforma que se hizo a la Ley de la Industria Eléctrica, y 

que también resultado de ese esfuerzo y de ese modelo de transición responsable, es el propio espacio motivo de la inauguración. La instalación 

de este equipo ayudará a mejorar la economía de la Cámara y permite observar un ejemplo de que estamos comprometidos en los hechos con 

la transición energética.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ESTOY LISTO PARA RENUNCIAR A LA COORDINACIÓN EN EL SENADO 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, indico estar listo para dejará el cargo de coordinador de Morena en el 

senado a partir de que se lance la convocatoria para el proceso de elección del coordinador nacional de los comités de defensa de la Cuarta 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Transformación 2024-2030. Yo no tendría inconveniente en hacerlo, es correcto, es conveniente, debe ocurrir cuando se lance la convocatoria, 

y a partir de la inscripción de los aspirante al proceso interno. Señalo que el Consejo Nacional de Morena analizará la propuesta de convocatoria 

este domingo y fijará las fechas, su calendario. Asimismo insistió en que el proceso no debería ser con base en encuestas. Dije que si el partido 

organizaba, preparaba, realizaba y cantaba la encuesta de manera exclusiva, yo no participaría. En cambio si hay una batería de encuestas 

externas levantadas por personal profesional o por empresas reconocidas, ahí sí participaría. Podría ser una encuesta del partido, y cuatro o 

cinco o seis encuestas espejo. 

 

MARCELO EBRARD; ANUNCIA RENUNCIA EL PROXIMO 12 DE JUNIO 

 

El canciller Marcelo Ebrard, aspirante a la Presidencia, dio a conocer que renunciará a su cargo en la Secretaría de Relaciones Exteriores 

(SRE), el próximo 12 de junio, como parte de su búsqueda por la candidatura de Morena a la Presidencia en 2024. He resuelto también y así se 

los transmito: solicitar y presentar mi renuncia a la Secretaría de Relaciones Exteriores a partir del lunes 12 de junio, a primera hora. Con el 

propósito de decirme de lleno con alegría y resolución a defender el proyecto que encabeza el presidente López Obrador. Estoy muy contento 

porque veo con toda claridad que las propuestas que hacemos van a reflejarse en la propuesta unitaria que tendremos. Marcelo Ebrard dio a 

conocer que participará en el Consejo Nacional de Morena con sus compañeras y compañeros de Morena. Estoy cierto de que arribaremos a 

ese consejo nacional con una propuesta unitaria, en la que coincidamos, que garantice equidad, transparencia y reglas claras, porque nuestro 

movimiento tiene y sostendrá y defenderá su autoridad moral. Morena es un gran movimiento que crece todos los días, como lo he hecho siempre 

desde hace ya más de 20 años, trabajaré por la unidad y fortaleza del movimiento.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ESPERARÁ AL LUNES 12 DE JUNIO PARA PRONUNCIARSE SOBRE EL 2024 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dejó claro que ella esperará al lunes 12 de junio para pronunciarse sobre el 

2024, después del Consejo Nacional convocado por Morena para este domingo. Se nos van a hacer una serie de propuestas relacionadas con 

la encuesta hacia 2024, ahí ya van a ser públicas las propuestas y el lunes nos vamos a ver para poder platicar sobre ello. Sheinbaum dejó claro 

que no consideraba renunciar como jefa de Gobierno hasta que se defina si ella será la candidata. Yo no pienso renunciar al cargo de jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, yo fui electa, hasta que en su caso gane la encuesta voy a renunciar. Claudia Sheinbaum, se mostró de 

acuerdo con que en la oposición cierren las puertas a las corcholatas de Morena para la candidatura a la Presidencia en el 2024, pues aseguró 

que ninguna quisiera ir para allá. Por otro lado, dijo que era bueno que los miembros de la alianza de Va por México hayan llegado a un acuerdo 

para el método de elección de un candidato para las elecciones del 2024. Qué bueno que ya se pongan de acuerdo también, porque ya se 

estaban peleando con que si son un millón de firmas, que si no y agregó que las elecciones en el Estado de México mostraron que el pueblo 

estaba convencido de que la cuarta Transformación debía continuar.  

 

ADÁN AUGUSTO; PIDE SERENIDAD Y PACIENCIA, TRAS EL ANUNCIO DE EBRARD DE SU RENUNCIA  

  

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, tras el anuncio del canciller Marcelo Ebrard de renunciar a su cargo a partir del 12 de 

junio, pidió esperar a los tiempos del señor. Dijo: Hace muchos años, un paisano me enseñó que en política se debe construir el equilibrio entre 

la razón y la pasión. Serenidad y paciencia, los tiempos del Señor son perfectos. Esto se da después de que la dirigencia de Morena dijo que se 

analizará si es o no necesario que los aspirantes a la candidatura presidencial dejen sus cargos, por lo que las "corcholatas" ya fijaron su postura. 

 

MARIO DELGADO; MORENA CRECE, 91 MILLONES DE MEXICANOS SON GOBERNADOS POR NUESTRO MOVIMIENTO 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, destacó que es mucho lo que ha logrado el partido en estos años, pues, después del reciente 

proceso electoral y el triunfo en el Estado de México, ahora Morena encabeza el gobierno en 23 entidades, es decir, 91 millones de mexicanas 

y mexicanos son gobernados por el Movimiento Regeneración Nacional. Detalló que Morena ha crecido en cada elección, mientras que la Alianza 

Va Por México se ha ido desmoronando. El líder morenista anunció que el próximo domingo sesionará el Consejo Nacional en la Ciudad de 

México, con el objetivo de aprobar la convocatoria para el proceso interno de selección del candidato presidencial para 2024. Y detalló que, 

gobernadores y diversos aspirantes a dicha candidatura, asistirán a la sesión, algunos en calidad de consejeros y otros como invitados, entre 

ellos: Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco. Es 
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importante tener una comunicación fluida y permanente para construir este proceso de decisión del candidato o candidata en unidad con mucha 

fraternidad, con apego a los principios de nuestro movimiento. Ahí vamos a definir fechas, método y requisitos para los participantes, todo en un 

marco de pluralidad; escuchando y recibiendo todas las aportaciones. Mario Delgado reiteró su compromiso de encabezar un proceso interno 

rumbo al 2024 que sea democrático y transparente, que garantice la unidad y la fraternidad en Morena, así como la continuidad del proyecto de 

la Cuarta Transformación. Tenemos que ser muy cuidadosos en cada paso que demos, porque entre todos estamos construyendo la unidad. Y 

la dirigencia será la primera en poner el ejemplo de imparcialidad y de absoluta transparencia. Pero la unidad no es nada más responsabilidad 

del partido, es responsabilidad de todas y todos los participantes, por lo que requeriremos su compromiso indeclinable de lealtad al proyecto de 

Transformación. Será uno de los requisitos fundamentales para participar. Porque está claro que la unidad es la fuerza de este movimiento. 

 

SENADORES DE MORENA; EXPRESAN RECONOCIMIENTO AL VOTO DE CONFIANZA POR DELFINA GÓMEZ EN EDOMEX 

 

El Grupo Parlamentario de Morena en el Senado reconoce a las y los ciudadanos del Estado de México, que dieron su voto de confianza para 

que la maestra Delfina Gómez Álvarez encabece la gubernatura de dicha entidad. Las y los senadores felicitaron a la candidata de Morena, PT 

y PVEM, luego de que alcanzara el triunfo en los comicios del domingo, 4 de junio. El pueblo de la entidad más poblada del país, con su voto de 

confianza mayoritario, hizo posible que nuestra querida y admirada compañera, Delfina Gómez Álvarez, sea quien conduzca, con 

responsabilidad y entrega, los destinos de tan importante estado. Destacaron que la maestra es una mujer ejemplar, honesta, trabajadora, 

responsable, con experiencia de gobierno adquirida en su momento como alcaldesa de Texcoco. Su trayectoria como diputada federal, senadora 

y Secretaria de Educación Pública, la hacen contar con el perfil idóneo y con la capacidad para integrar al mejor equipo, para asumir con acierto 

las delicadas funciones de su nuevo encargo. De igual forma, los legisladores enviaron un fraternal saludo a su compañero, el senador con 

licencia Armando Guadiana Tijerina, por su empeño demostrado durante su campaña electoral para la gubernatura de Coahuila, donde 

lamentablemente las condiciones políticas fueron desfavorables para su triunfo. 

 

ALEJANDRO “ALITO” MORENO; DISPUESTO A PELEAR CANDIDATURAS AL PAN 

 

Alejandro “Alito” Moreno está dispuesto a pelear lugares que el PAN ya daba como suyos en la repartición de candidaturas para diputaciones, 

senadurías y alcaldías. El líder priista asegura que gracias al tricolor es que ganó en las elecciones del pasado domingo Coahuila y Estado de 

México, aunque en la Alianza no tienen la misma visión que él. De acuerdo con los resultados arrojados por el PREP, la coalición obtuvo en el 

Estado de México 44. 3%, mientras que en Coahuila el 56.9%. De esos votos, en el Edomex por partido, el PRI obtuvo el 28.1%; mientras que 

el PAN logró el 11.2% de los sufragios y el PRD apenas el 2.9%. Mientras que en Coahuila el PRI, obtuvo el 47.3%; el PAN el 6.8%  y el PRD el 

2.7%. 

 

MARKO CORTÉS; SERA QUIEN ENCABECE JUNTO CON DIEGO SINHUE Y MAURICIO VILA LA LISTA PLURINOMINAL DE 

DIPUTADOS DE VA POR MÉXICO EN 2024 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, será quien encabece la lista plurinominal de diputados de Va por México en 2024, junto 

con los gobernadores Mauricio Vila, de Yucatán, y Diego Sinhue, de Guanajuato. La pugna será con el PRI y PRD, quienes ya también 

levantaron la mano para colocar gente en las listas, y no están dispuestos a relegarlos a los últimos lugares. Después de los resultados en la 

jornada electoral del domingo 4 de junio de 2023 en Coahuila y el Estado de México, Alejandro "Alito" Moreno se siente más confiado de la 

posición del PRI en la alianza "Va por México", por lo que especulan que está dispuesto a pelear lugares que el PAN ya tenía previsto que fueran 

ocupados por sus militantes en la repartición de candidatura para diputaciones, senadurías y alcaldías. Hay que recordar que se señaló que Alito 

Moreno asegura que gracias al partido tricolor, los esfuerzos aliancistas en Coahuila terminaron por asegurar la gubernatura, mientras que en el 

Estado de México observan que la estructura priista fue muy competitiva. Sin embargo, los demás partidos de la alianza opositora no tienen la 

misma visión. 
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FERNANDO RODRÍGUEZ; PAN EXIGE A LA FISCALÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA CONTINUAR EL PROCESO PENAL CONTRA 

HUGO LÓPEZ-GATELL 

 

El secretario de Estudios del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Fernando Rodríguez Doval, exigió a la Fiscalía General de la República, a 

cargo de Alejandro Gertz Manero, continuar con el proceso penal en contra el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo 

López-Gatell. Consideró que existen pruebas suficientes para afirmar que López-Gatell es el responsable de la muerte de más de 700 mil 

personas a consecuencia de la pandemia de Covid-1,9 y la prueba viviente de que la arrogancia, la soberbia y la ineptitud gubernamentales 

pueden provocar verdaderas catástrofes: se minimizó la enfermedad; no se hicieron pruebas masivamente para detectar contagios; se negó la 

utilidad del cubrebocas; aseguró que los asintomáticos no contagiaban; se manipuló el semáforo epidemiológico; no se vacunó al personal de 

los hospitales privados; se diluyó el contenido de las vacunas; y apenas en enero se autorizó la aplicación de vacunas caducas a niños de 2 mil 

410 escuelas de Guerrero. Rodríguez Doval recordó que con el actual gobierno la esperanza de vida de los mexicanos se ha reducido seis años 

y que hoy en México se muere de enfermedades que son curables, con un sufrimiento y descalabro económico de por medio. Alertó que se 

encuentran bajo amenaza generaciones enteras de mexicanos que hoy no cuentan con el esquema de vacunación universal completo, que cubre 

14 patologías de manera gratuita. Vacunas como la que previene la hepatitis B tenían una cobertura de 100%, y hoy está en niveles de 39.4%. 

Igual de condenable es la eliminación de las Normas Oficiales Mexicanas para problemas de salud pública, presumidas por el mismo Hugo 

López-Gatell: Con la eliminación de las NOM este gobierno se anticipa a las demandas por negligencia para evitar perderlas, al tiempo que se 

garantiza introducir sin problema medicamentos de dudosa procedencia y calidad en los tratamientos.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; LLAMA A AUTORIDADES ESTATALES Y FEDERALES A RECUPERAR SEGURIDAD EN CARRETERAS 

DE COLIMA 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, presentó a la Comisión Permanente un exhorto para que la 

gobernadora Índira Vizcaíno Silva, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y la Guardia Nacional, implementen acciones de 

vigilancia para recuperar la seguridad en estas vías públicas. Expuso que esta situación de riesgo para mujeres, niños y hombres no puede 

dejarse de atender por parte de las autoridades por una mal entendida jurisdicción. Subrayó que no es válido que autoridades estatales se 

desentiendan por tratarse de carreteras federales y que las instituciones locales argumenten que se trata de delitos del fuero común. El legislador 

precisó que esto repercute en el transporte de mercancías por la entidad, labor cada vez más compleja para las empresas, porque implica 

mayores gastos en equipos de custodia y rastreo. Esto, afecta los costos de los productos que llegan al consumidor final. Moreira Valdez indicó 

que, las familias viven con temor en los trayectos carreteros pues los casos de inseguridad son más frecuentes. El ex gobernador de Coahuila 

dijo que además de la capital colimense, también el puerto de Manzanillo registró un incremento de 10 por ciento en la percepción de inseguridad, 

al pasar del 68.2 al 75.0 por ciento. Con estas consideraciones, es urgente que de forma coordinada la mandataria estatal y las fuerzas federales 

recuperen la seguridad de las familias y personas que transitan por las carreteras de la entidad. 

 

NELSON URIEL ALGANDAR; SEMINARIO DE CULTURA MEXICANA 

 

Nelson Uriel Algándar Chávez, presidente de la corresponsalía Seminario de Cultura Mexicana, en Culiacán, Sinaloa, invito a participar a Maria 

Estela Isabel García Sotelo, sabedora por su interés de la historia y la cultura de Sinaloa, a pertenecer a la Corresponsalía Culiacán del 

Seminario de Cultura Mexicana, para tomar protesta como nuevo miembro de esta corresponsalía.     

 

NAIROBI, KENIA; SRE Y SEDATU PARTICIPAN EN EL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA DE LAS NACIONES 

UNIDAS PARA EL HÁBITAT 

 

El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 

(Sedatu), inició su participación en el segundo periodo de sesiones de la Asamblea de las Naciones Unidas para el Hábitat (ONU-Hábitat), que 

se lleva a cabo en la ciudad de Nairobi, Kenia. Bajo el lema “Un futuro urbano sostenible a través del multilateralismo inclusivo y efectivo: alcanzar 

los Objetivos de Desarrollo Sostenible en tiempos de crisis global”, este evento de importancia mundial reúne a líderes, expertos y actores clave 

en el ámbito urbano para discutir los desafíos y oportunidades que enfrentan las ciudades y comunidades en el siglo XXI. México, en su calidad 

de Presidente de la Asamblea de ONU-Hábitat, que encabeza el titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón, presenta los avances de la 

implementación de la Nueva Agenda Urbana y coordinará las sesiones del evento, a fin de liderar el diálogo y la reflexión sobre los temas 
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prioritarios en este encuentro, buscando que este proceso permita generar recomendaciones clave para la construcción de mejores futuros 

urbanos en todo el mundo. Durante su participación en esta asamblea, nuestro país buscará destacar el papel fundamental de los gobiernos sub 

nacionales y los actores multisectoriales en la formulación y ejecución de políticas públicas urbanas efectivas. México reafirma su compromiso 

de seguir trabajando en la implementación de la Nueva Agenda Urbana y de promover políticas públicas vanguardistas que permitan redefinir el 

modelo de las ciudades en nuestro país. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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Opinión 

Los equilibradores del poder 
La pasada jornada electoral nos dejó una valiosa lección: la unidad y su reforzamiento hacia 2024 es el 

camino por el que debemos transitar 

 

Ciudad de México.- La pasada jornada electoral nos dejó una valiosa lección: la unidad y su 

reforzamiento hacia 2024 es el camino por el que debemos transitar y en donde el papel del Partido del 

Trabajo resulta imprescindible para dar garantías de continuidad. Lo demás, ya más o menos lo 

sabíamos: el fin del priismo, que si bien se queda con Coahuila, pierde el que por más de 100 años fue 

su bastión más fuerte.  

Coahuila y el Estado de México tomaron dos métodos distintos con un fin último: arrebatarle al PRI o a 

la coalición pragmática en estos estados las gubernaturas. Solo en un caso se logró y fue en donde 

fuimos en unidad, con un proyecto y perspectiva de ámbito nacional, no solo regional, ponderando en 

todo momento sumar a los más de 16, 992, 418 habitantes a la cuarta transformación 

En este contexto, ¿en qué contribuyen fuerzas políticas como el PT al escenario político nacional? 

Somos los garantes de la continuidad del proyecto al que nos hemos sumado no hoy, no ayer, sino 

desde hace 23 años. No se trata de una alianza meramente coyuntural, sino del reforzamiento de la 

unidad que está llamada a repetir fórmula ganadora en 2024 y terminar de sentar las bases para el 

cambio que iniciamos hace 5 años.  

El Partido del Trabajo nunca ha cambiado su posición política que lo lleve  a una declinación o 

modificación de su ideología, tampoco ha perdido su  identidad en manos de otra que la diluya para 

retomar otra diferente, porque siempre hemos estado en la idea clara de que primero es la gente, no 

después, no al lado, al frente, siempre al frente.  

Gracias a ello no hemos sufrido de un desdibujamiento ideológico como el PRD, que al pretender 

adaptarse y hacer acorde con las posturas de los nuevos aliados, se distancia de las propuestas 

originales. El pragmatismo a la orden del día y que obviamente la gente lo cobra caro.  

 

 

https://diario.mx/seccion/Opinion/
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Esta congruencia nos ha permitido ser un factor para reforzar el cambio en el poder que, bajo la batuta 

del presidente López Obrador, hemos llevado a cabo. La mal llamada “chiquillada” es hoy un factor real 

del cambio en el poder y así lo hemos demostrado atendiendo al llamado de unidad que se hizo, dejando 

de lado cualquier interés, y poniendo al frente a las personas.  

Nuestro papel hoy consiste en ser un vehículo confiable de los perfiles que contribuirán a la Cuarta 

Transformación y al mismo tiempo, ser el nodo en el cual se encuentren coincidencias que permitan 

llevar a todos los rincones del país los beneficios de este proyecto de nación.  

Atrás dejamos a un PRI que aunque se niegue a aceptar su fin, este 2024 la gente le dará la estocada 

final dejándolo sin representación alguna, quedándose solo como un mal recuerdo, y de igual forma, el 

PAN, aceptando lo que es, un partido conservador y no moderno, comenzará a desvanecerse.   

La mesa esta puesta para institutos políticos como el PT que priorizan la unidad por encima de todo y 

de todos. 
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    12   07/06/2023

/06/2023 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       10  10/06/2023

/06/2023 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20 07/06/2023 

 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 

8 

07/06/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/06/2023 

 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 

8 

07/06/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       5   07/06/2023

/06/2023 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  

 
 
 
 
  
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

    29   07/06/2023

/06/2023 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       5   07/06/2023

/06/2023 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 
 
 

  
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 

  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     4 07/06/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       6   07/06/2023

/06/2023 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 
 
 

  
 
 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 

8 

07/06/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 

8 

07/06/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

         07/06/2023

/06/2023 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

         07/06/2023

/06/2023 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

         07/06/2023

/06/2023 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 

  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     11 07/06/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       07

/06/2023 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 
 
 

  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       07

/06/2023 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       15   07/06/2023

/06/2023 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 
 
 

  
 
 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     5  07/06/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     5  07/06/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



2 

  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     2 07/06/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 

8 

07/06/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       40  10/06/2023

/06/2023 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

  
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 07/06/2023 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/06/2023 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13 07/06/2023 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/06/2023 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-6 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-6 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18 07/06/2023 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/06/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/06/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/06/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/06/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/06/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/06/2023 

 

CARTONES 
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PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

ã  
SEC widens crypto crackdown 

Ministra Ángela Vivanco dejará la vocería 
de la Corte Suprema tras sus polémicos 

dichos sobre el fallo de las isapres 

Dam breach floods towns in Ukraine Crucial Ukrainian dam badly 
damaged 

Destroyed dam thrusts Ukraine 
into new crisis 

 

 

Pourquoi les ultrariches 
contribuent moins à l’impôt 

Kiev acusa a Rusia de destruir una 
presa para frenar su avance 

Russia set off ‘environmental bomb’ 
by breaching dam, Zelenskyy claims 

‘Environmental disaster’: 
floods hit in Ukraine as dam is 

destroyed 

Ofensiva de Macri contra Larreta por 
la propuesta de incorporar a 

Schiaretti 

Estados querem R$ 100 bilhões para recompor 
perdas na reforma tributária 

Revelan mensajes contra Maduro 
del nuevo embajador de 

Colombia 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf


 7 de junio de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Colapso de represa en Ucrania causó emergencia entre acusaciones mutuas de Kiev y Moscú  

•Petro denunció al fiscal general: “Se ha convertido en un vocero de la oposición” 

•Banco Mundial prevé debilitamiento de la economía mundial este año 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Lilly Téllez hizo autocrítica sobre las elecciones en el Estado de México: “Fue una derrota”.- Pocas 

voces de la alianza opositora Va por México se han animado a hacer una autocrítica de los resultados 

obtenidos en las urnas el pasado domingo. La senadora del PAN, Lilly Téllez, ha sido una de ellas y 

publicó un video en sus redes sociales en el que admite que lo sucedido en el Estado de México fue 

“una derrota”. El presidente de la Cámara de Diputados no hizo precisamente una autocrítica, pero 

llamó a la oposición a ir unida, en lo que podría interpretarse como un llamado a Movimiento 

Ciudadano, el partido opositor que no forma parte de la alianza. Santiago Creel, que busca ser el 

candidato a la Presidencia, pidió “dejar de lado el interés particular” y poner “primero a las y los 

mexicanos”. [EL PAÍS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

La nueva normalidad de México está a la vista.- La coalición opositora “Va Por México” no se ha 

fusionado por completo y hasta ahora no logró incorporar a Movimiento Ciudadano, que desconfía 

de unir fuerzas con partidos tan estrechamente asociados en la memoria de los votantes con la 

corrupción y elitismo. “La destrucción de la oposición puede ser brutal”, dijo el diputado de 

Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez. [WASHINGTON POST] 

Movimiento Ciudadano va contra ‘premios’ de embajadas a gobernadores.- Movimiento Ciudadano, 

a través del diputado Jorge Álvarez Maynez, propuso una iniciativa para evitar que se otorguen 

embajadas a gobernadores salientes como un premio político. [LA LISTA] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Marcelo Ebrard iniciará gira por todo el país para posicionarse hacia encuesta de Morena.- En 

entrevista con Forbes México, el diputado Emmanuel Reyes, integrante del equipo del todavía 

canciller, comentó que a partir del martes, Ebrard visitará de tres a cinco ciudades por día, pues 

aseguró que tiene varias invitaciones a lo largo del país. [FORBES] 

PT 

Fernández Noroña reclamó que AMLO no lo haya invitado a cena con ‘corcholatas’.- El diputado 

Gerardo Fernández Noroña reclamó que el presidente Andrés Manuel López Obrador no lo haya 

invitado a la reunión que sostuvo con las “corcholatas” de Morena: Claudia Sheinbuam, Marcelo 

Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal. [FORBES, LA LISTA] 
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MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO fijó metas para 2024: consolidar programas sociales, terminar obras y mejorar salarios.- Para el 

último año de su sexenio, el presidente Andrés Manuel López Obrador delineó los objetivos que 

seguirá su administración como el fortalecimiento de los programas del bienestar, terminar las obras, 

como el Tren Maya y el Corredor Transístmico, así como mejorar las condiciones contractuales de los 

trabajadores al servicio del Estado. [FORBES] 

POLÍTICA 

Encerrona con ‘corcholatas’ fue para fortalecer unidad y no para inclinar la balanza: AMLO.- 

Fortalecer la unión de Morena de cara a la encuesta que definirá al abanderado presidencial de 

2024 y dejar en claro que no inclinará la balanza hacia ninguna de las llamadas “corcholatas”, fueron 

parte de las conversaciones que mantuvo el presidente López Obrador en la cena con los aspirantes 

a la candidatura así como con gobernadores de su partido. [FORBES, EL PAÍS] 

Morena definirá el domingo el proceso para la candidatura de las elecciones de México 2024.- El 

gobernante Movimiento Regeneración Nacional definirá el domingo el proceso que seguirá para 

elegir al candidato de su partido a las elecciones presidenciales de 2024 durante una sesión de su 

Consejo Nacional, anunció el presidente nacional de Morena, Mario Delgado.[SWISSINFO] 

Marcelo Ebrard anunció que deja la Cancillería el 12 de junio para volcarse en la campaña de 

Morena.- La decisión llegó en fechas críticas para la contienda interna de Morena y apenas un día 

después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador, convocara a una cena con una 

veintena de gobernadores y los cuatro aspirantes principales a la candidatura presidencial en 2024. 

[EL PAÍS, FORBES, INFOBAE, WASHINGTON POST, AP, BLOOMBERG, FINANCIAL TIMES] 

MIGRACIÓN 

“Estampida humana” de migrantes logró ingresar a la fuerza a Estados Unidos por puente de 

Matamoros, Tamaulipas.- El 5 de junio, migrantes centroamericanos formaron una estampida humana 

para ingresar por la fuerza a los Estados Unidos, por el Puente Nuevo Internacional en Matamoros, 

Tamaulipas. Fueron cientos de personas de origen hondureño, salvadoreño y venezolano quienes 

lograron internarse hasta la línea que divide a Matamoros de Brownsville, Texas. [INFOBAE, 

TELEMUNDO] 

GENERAL 

Estados Unidos sancionó a dos miembros y una colaboradora del Cártel Jalisco Nueva Generación.- 

El Gobierno de Estados Unidos sancionó a dos miembros y una colaboradora del Cártel Jalisco Nueva 

Generación por, en el caso de los dos primeros, tráfico de armas de alto calibre y robo de 

combustible, mientras que en el de ella por lavado de dinero. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, LA LISTA] 

Ocho trabajadores de un centro de atención telefónica habrían sido asesinados en Jalisco.- Los ocho 

jóvenes que trabajaban en un centro de atención telefónica operado por un violento cártel del 

narcotráfico fueron asesinados después de que aparentemente intentaron renunciar a sus empleos. 

El centro se enfocaba en víctimas estadounidenses para una estafa de bienes raíces. [AP, 

WASHINGTON POST] 
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Militares disparando a civiles: un video muestra una aparente ejecución extrajudicial en Nuevo 

Laredo.- Las imágenes muestran cómo los soldados alteran el lugar de los hechos. Uno de los 

elementos agarra armas largas con una bolsa roja para evitar tocarlas con las manos y dejar huellas, 

y las coloca junto a los cadáveres. Más tarde, otro se da cuenta de que uno de los cuerpos todavía 

lleva las esposas, que ellos mismos le han puesto antes. [EL PAÍS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Colapso de una represa en Ucrania causó emergencia entre acusaciones mutuas de Kiev y Moscú.- 

El muro de una importante represa en una zona del sur de Ucrania controlada por Moscú se derrumbó, 

provocó inundaciones, puso en peligro a la mayor central nuclear de Europa y amenazó el suministro 

de agua potable. Funcionarios de ambos bandos se apresuraron a evacuar a los residentes y se 

culparon mutuamente del suceso. [AP, SWISSINFO, FRANCE 24, TELESUR, SPUTNIK, DW, EL PAÍS, 

TELEMUNDO, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST, EUROPA PRESS, EFE] 

Zelenski dijo que consecuencias de voladura de presa estarán claras en una semana.- El presidente 

ucraniano, Volodímir Zelenski, afirmó que las consecuencias de la voladura de la presa de Kajovka 

por parte de las fuerzas rusas quedarán patentes dentro de una semana. [SWISSINFO, DW, UNIVISIÓN] 

Ucrania dijo que las inundaciones por el ataque a la presa puede provocar detonaciones en los 

campos de minas.- La viceministra de Defensa de Ucrania, Hanna Maliar, aseguró que las 

inundaciones derivadas del ataque contra la presa de la central hidroeléctrica de Kajovka, en la 

región de Jersón, afectaron a los campos de minas plantados por los rusos y con ello su "detonación 

caótica". [EUROPA PRESS] 

Rusia impuso estado de emergencia en la zona aledaña a la presa destruida en Ucrania.- Las 

autoridades prorrusas que controlan la localidad de Nueva Kajovka, aledaña a la presa destruida 

declararon el estado de emergencia en toda la zona. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos tenía información sobre un plan ucraniano detallado para atacar el gasoducto Nord 

Stream.- Tres meses antes de que los saboteadores bombardean el gasoducto de gas natural Nord 

Stream, el gobierno de Biden supo por un aliado cercano que el ejército ucraniano había planeado 

un ataque encubierto contra la red submarina, utilizando un pequeño equipo de buzos que 

dependían directamente del comandante en jefe de las fuerzas armadas ucranianas. [WASHINGTON 

POST, EL PAÍS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU condenó ataque contra la presa de Kajovka y alertó de "devastadoras" consecuencias.- El 

secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, condenó el ataque contra la presa de la 

central hidroeléctrica de Kajovka, en Jersón, consecuencia directa, dijo, de la invasión rusa de 

Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Rusia  quiere que la ONU investigue quién voló la presa de Kajovka.- Rusia insistió ante el Consejo de 

Seguridad de la ONU en que Ucrania es responsable de la destrucción de la presa de Kajovka, en el 

sur del país, y dijo que quiere que Naciones Unidas investigue lo ocurrido. [EL COMERCIO] 

Ucrania llamó a Rusia “Estado terrorista” en un caso contra Moscú en la Corte de la ONU.- Un 

importante diplomático ucraniano tachó a Rusia de “Estado terrorista” al iniciar las alegaciones de su 

país contra Moscú en el máximo tribunal de Naciones Unidas. [AP] 
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HRW y Amnistía Internacional condenaron la destrucción de la represa Kajovka en Ucrania.- Las 

organizaciones no gubernamentales Amnistía Internacional y Human Rights Watchcondenaron el 

ataque a la represa de la central hidroeléctrica de Kajovka, en el río Dniéper, en Kherson, y advirtieron 

por el desastre humanitario y ambiental que esto desencadenará. [INFOBAE] 

GENERAL 

Unión Europea advirtió de “fatiga solidaria” pese a la cálida acogida a refugiados ucranianos.- Pese 

a la cálida bienvenida que recibieron los millones de refugiados ucranianos en la Unión Europea tras 

la invasión rusa, las autoridades de la Unión Europea advirtieron que hay temores a que ese apoyo se 

reduzca por la influencia de la persistente propaganda rusa y una desaceleración económica que 

afecta especialmente a las familias pobres. [AP] 

Grupo de Bucarest pide entrada de Ucrania en la OTAN.-  Los jefes de Estado del Grupo de Bucarest, 

que integra a los siete miembros de la OTAN del flanco oriental, se pronunciaron en Bratislava a favor 

de acoger a Ucrania en la organización.[DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Argelia, Corea del Sur, Sierra Leona, Eslovenia y Guyana entran en el Consejo de Seguridad de la 

ONU.- La Asamblea General de Naciones Unidas eligió a Argelia, Corea del Sur, Sierra Leona, Eslovenia 

y Guyana como nuevos miembros no permanentes del Consejo de Seguridad, en una votación que 

dejó fuera a Bielorrusia. [EUROPA PRESS] 

Banco Mundial prevé debilitamiento de la economía mundial este año.- La economía mundial 

probablemente se debilitará este año debido a los aumentos de las tasas de interés, las repercusiones 

de la invasión rusa a Ucrania y los efectos duraderos de la pandemia del coronavirus, vaticinó el 

Banco Mundial. [AP] 

Ministro de Qatar, nombrado presidente de la Conferencia anual de la OIT.-  El ministro qatarí de 

Trabajo, Ali Ben Samij Al-Marri, fue nombrado por aclamación presidente de la Conferencia anual de 

la Organización Internacional del Trabajo, pese a las críticas de los sindicatos. [FRANCE 24] 

2.300 millones de personas en todo el mundo usan combustibles contaminantes para cocinar.-  Hasta 

2.300 millones de personas en todo el mundo siguen usando combustibles contaminantes para 

cocinar y 675 millones no tienen electricidad, de acuerdo con un reporte emitido por cinco 

organizaciones internacionales. [AP] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Casa Blanca destacó inversiones en infraestructura y manufactura.- La Casa Blanca lanzará un sitio 

web para señalar y rastrear decenas de miles de proyectos de infraestructura e inversiones privadas 

en manufactura para demostrarle a un público escéptico el impacto favorable de sus medidas en la 

economía estadounidense. [AP] 

Estados Unidos sancionó a una red con ramificaciones en China y Hong Kong relacionada con el 

programa balístico iraní.- El Departamento del Tesoro de Estados Unidos emitió nuevas sanciones 

contra una red formada por siete personas y seis entidades con sede en Irán, China y Hong Kong, 

relacionadas con el programa de misiles de Teherán.[EUROPA PRESS] 
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POLÍTICA 

Exgobernador de Nueva Jersey, Chris Christie, presentó candidatura presidencial.- El exgobernador 

de Nueva Jersey Chris Christie arremetió contra Donald Trump al presentar su campaña presidencial, 

refiriéndose al expresidente como un “solitario, autocomplaciente y vanidoso”, y argumentando que 

él es el único que puede detenerlo. [AP] 

MIGRACIÓN 

DeSantis prometió cerrar la frontera y construir un muro. "La gente tiene más miedo que con Trump", 

dicen activistas.- Durante su primera semana completa de campaña como candidato a representar 

al Partido Republicano en las elecciones presidenciales de 2024, el gobernador de Florida, Ron 

DeSantis, enfatizó su historial de políticas migratorias, defendiendo que es un verdadero conservador 

en la materia para diferenciarse de su principal rival en las primarias, el expresidente Donald 

Trump.[TELEMUNDO] 

Presentaron plan de alojamiento para migrantes en Nueva York.- El alcalde de Nueva York, Eric 

Adams, presentó un plan de alojamiento para afrontar la crisis de inmigrantes que tiene hoy la ciudad, 

luego de que los estados fronterizos del sur enviaran a miles de indocumentados a esa zona. [PRENSA 

LATINA] 

Gavin Newsom insinúa que podría presentar cargos contra Ron DeSantis tras arribo de un segundo 

avión con migrantes.- Tras la llegada a California de un segundo vuelo con migrantes, el gobernador 

Gavin Newsom dijo que "DeSantis es un hombre patético" e insinuó que podrían presentarse cargos 

en su contra, concretamente de secuestro. Algunos aseguran que los indocumentados fueron 

engañados ofreciéndoles trabajo y hasta comida. [UNIVISIÓN] 

Presentan caso penal por el envío de 49 inmigrantes a la isla de Martha's Vineyard.- En septiembre de 

2022, las autoridades de Florida, con Ron DeSantis a la cabeza, coordinaron el traslado de estos 

extranjeros desde San Antonio hasta Massachusetts. Ahora el alguacil de Bexar, en Texas, presentó un 

caso ante el fiscal de distrito.[TELEMUNDO] 

GENERAL 

Declararon “estado de emergencia” para comunidad LGBTQ en Estados Unidos.-  La Campaña por 

los Derechos Humanos declaró un estado de emergencia para la gente LGBTQ+ en Estados Unidos y 

publicó una guía de lo que llama las leyes discriminatorias en cada estado, además de información 

acerca de “conocer tus derechos”, recursos de salud y seguridad. [AP, EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 

Periodistas del mayor grupo de prensa de Estados Unidos se declaran en huelga.- Cientos de 

periodistas del mayor consorcio de prensa de Estados Unidos, Ganett, se declararon en huelga en 

todo el país, acusando a la gerencia de destruir las salas de redacción locales. [FRANCE 24] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Fiscalía salvadoreña acusó al expresidente Cristiani por el crimen de los jesuitas.- La fiscalía de El 

Salvador acusó al expresidente Alfredo Cristiani (1989-1994) por su presunta vinculación en el crimen 

de seis sacerdotes jesuitas y dos mujeres cometido por el Ejército durante la guerra civil (1989-1992). 

[SWISSINFO, AP] 
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Director de la policía de El Salvador amenazó con encarcelar a periodistas que cubrieron la tregua 

entre Gobierno y pandillas.- El director de la policía salvadoreña, Mauricio Arriaza Chicas, informó 

que serán procesados judicialmente los reporteros que denunciaron e investigaron las negociaciones 

secretas entre el Gobierno del entonces presidente Mauricio Funes y las maras. [EL PAÍS] 

Condenaron a ex alto cargo de Defensa y su esposa por enriquecimiento ilícito.-  Un exministro de 

Defensa Nacional de El Salvador y su esposa fueron declarados culpables por enriquecimiento ilícito 

e inhabilitados para ejercer cargos públicos por 10 años, en un proceso en el que no se pidió condena 

de cárcel sino restitución del dinero a las arcas del Estado. [AP] 

GUATEMALA 

Fiscalía requiere a medio local las publicaciones de ocho redactores investigados.- La Fiscalía 

guatemalteca requirió a la empresa editora del diario local El Periódico que le remita todos los 

trabajos publicados por nueve de sus redactores y columnistas que son investigados por obstrucción 

a la justicia. [AP] 

HAITÍ 

Sismo de magnitud 4,9 remeció sur de Haití y dejó tres muertos y varios heridos.-  Un sismo con una 

magnitud preliminar de 4,9 causó al menos tres muertos y varios heridos en el sur de Haití. [AP, EFE] 

HONDURAS 

China espera "construir puentes" con presidenta de Honduras.- Pekín afirmó que la apertura de la 

Embajada de China en Honduras y la visita al país asiático de la presidenta hondureña, Xiomara 

Castro, "construirá puentes" para que los países "fortalezcan la confianza" tras formalizar relaciones. 

[DW] 

PANAMÁ 

Panamá llevó a 114 migrantes que deambulaban por las calles a frontera con Costa Rica.- Las 

autoridades migratorias de Panamá informaron que "remitieron" hasta la frontera con Costa Rica a 

114 migrantes irregulares que habían atravesado la selva del Darién, después de que los encontraran 

en "diferentes calles" de la principal ciudad del norte del país. [SWISSINFO] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Procuradora General de República Dominicana reveló que la amenazaron con matar a su hijo.- La 

procuradora general de la República Dominicana, Miriam Germán Brito, confirmó que fue 

amenazada vía WhatsApp por una persona que no identificó y que le advirtió de que podría mandar 

a matar a un hijo de la funcionaria si ésta "tocaba a su gente" en las cárceles. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Bolsonaro será juzgado por fraude electoral.- Está previsto que el expresidente de Brasil, Jair Bolsonaro, 

vaya a juicio este mes acusado de abusar de su poder como presidente para realizar ataques 

infundados contra los sistemas electorales de Brasil. Si es declarado culpable, no podrá presentarse a 

las elecciones durante ocho años.[NEW YORK TIMES, EFE] 
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COLOMBIA 

Petro denunció al fiscal general: “Se ha convertido en un vocero de la oposición”.- Senadores y 

representantes del petrismo  denunciaron al fiscal General de la Nación, Francisco Barbosa, ante la 

Comisión de Acusaciones de la Cámara de Representantes, alegando que invitó, en una entrevista 

radial el 29 de mayo en la emisora Blu Radio, a la insubordinación y desobediencia de la fuerza 

pública. [EL PAÍS]  

Corte Constitucional ordenó reducir semanas para que mujeres colombianas se pensionen.-  La Corte 

Constitucional de Colombia declaró como "inconstitucional" la exigencia de 1.300 semanas de 

cotización para que las mujeres se puedan pensionar, por lo que ordenó reducir el tiempo cotizado 

argumentando que se debe tener una base de enfoque de género y considerar la situación de las 

madres cabeza de familia. [SWISSINFO] 

Estados Unidos propone instalar oficinas en el Tapón del Darién para evitar el flujo migratorio.- El 

Gobierno de Estados Unidos propuso a autoridades colombianas la instalación de oficinas en el Tapón 

de Darién para controlar flujo migratorio procedente del sur del continente.[EUROPA PRESS] 

Recuperaron 21 posibles desaparecidos en operación militar durante diálogos con FARC.- La Unidad 

de Búsqueda de Personas Dadas por Desaparecidas recuperó 21 cuerpos de personas no 

identificadas que podrían corresponder a personas que murieron en la Operación Berlín, un operativo 

militar realizado a finales del 2000 por el Ejército colombiano durante los diálogos de paz entre el 

Gobierno de Andrés Pastrana y las extintas FARC.[SWISSINFO] 

ECUADOR 

Partido de Lasso sin candidatos a las elecciones en Ecuador.- El movimiento Creando Oportunidades, 

al cual pertenece el mandatario de Ecuador, Guillermo Lasso, anunció que no tendrán candidatos 

propios a la presidencia ni a la Asamblea Nacional. [PRENSA LATINA] 

PERÚ 

Dina Boluarte solo respondió a la fiscal de la Nación pero no a los deudos.- La presidenta Dina Boluarte 

se presentó ante la Fiscalía de la Nación para dar su versión, ante las investigaciones en contra suya 

y de su primer ministro, Alberto Otárola, por el presunto delito de homicidio calificado, tras las 49 

muertes ocurridas durante las protestas contra su gobierno. Boluarte no dio respuestas concluyentes 

sobre el caso. Evitó responder a los abogados de los deudos, pese a que afirmó que declararía ante 

el Ministerio Público y que no haría uso de su derecho a guardar silencio. [EL BÚHO] 
 

EUROPA 

Von der Leyen dijo que no tiene interés en asumir las riendas de la OTAN.- La presidenta de la Comisión 

Europea, Ursula von der Leyen, dijo que no tiene interés en convertirse en la nueva líder de la OTAN 

mientras la alianza militar transatlántica busca sucesor para Jens Stoltenberg. [AP] 

FRANCIA 

Más protestas en Francia contra reforma de sistema de pensiones.- Sindicalistas franceses marcharon 

hacia la sede de las olimpiadas de París e interrumpieron el tráfico en el Aeropuerto Orly de la capital 

en un intento por reanudar las protestas contra el plan del Gobierno de elevar la edad de jubilación. 

[AP, SPUTNIK, EUROPA PRESS, EL PAÍS] 

 
 

https://elpais.com/america-colombia/2023-06-06/el-pacto-historico-de-petro-denuncia-al-fiscal-general-se-ha-convertido-en-un-vocero-de-la-oposicion.html
https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-justicia_corte-constitucional-ordena-reducir-las-semanas-para-que-mujeres-colombianas-se-pensionen/48571178
https://www.europapress.es/internacional/noticia-estados-unidos-propone-instalar-oficinas-tapon-darien-evitar-flujo-migratorio-20230606054656.html
https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-desaparecidos_recuperan-21-posibles-desaparecidos-en-operaci%C3%B3n-militar-durante-di%C3%A1logos-con-farc/48571672
https://www.prensa-latina.cu/2023/06/06/partido-de-lasso-sin-candidatos-a-las-elecciones-en-ecuador
https://elbuho.pe/2023/06/dina-boluarte-solo-respondio-a-la-fiscal-de-la-nacion-pero-no-a-los-deudos-al-vuelo/
https://apnews.com/article/noticias-b1019dbc861202a6f47c2770dbb6466f
https://apnews.com/article/noticias-5e0343dd4945cc729c0405029abee981
https://sputniknews.lat/20230606/protestas-contra-la-reforma-de-las-pensiones-en-francia-1140258102.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mas-280000-personas-manifiestan-francia-contra-reforma-pensiones-20230606200104.html
https://elpais.com/internacional/2023-06-06/el-movimiento-contra-la-reforma-de-las-pensiones-en-francia-se-apaga-progresivamente.html


 7 de junio de 2023 

LITUANIA 

El Parlamento de Lituania rechazó celebrar elecciones anticipadas y el Gobierno estudia dimitir.- El 

Parlamento de Lituania --el Seimas--rechazó una proposición de ley presentada por el partido en el 

Gobierno, Unión Nacional, para convocar elecciones parlamentarias anticipadas en otoño, que 

podría acelerar la dimisión del gabinete de la primera ministra, Ingrida Simonyte.[EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Reino Unido ordenó a China que cierre sus comisarías clandestinas en suelo británico.- El Gobierno 

británico ordenó a China que cierre las "comisarías de policía" clandestinas que operan en el territorio 

del Reino Unido, que supuestamente ofrecen servicios administrativos pero son acusadas de servir 

para perseguir a opositores. [SWISSINFO, DW] 

RUSIA 

Justicia rusa celebró a puerta cerrada una vista preliminar en nuevo caso contra Navalni.- La Justicia 

rusa celebró una vista preliminar en el nuevo caso abierto por extremismo contra el líder opositor, 

Alexéi Navalni, pero lo hizo a puerta cerrada y en la prisión donde el político cumple una condena 

de ocho años de prisión. [SWISSINFO] 

Rusia pidió a la ONU un procedimiento de arbitraje contra Estados Unidos por la crisis de los visados.- 

Las autoridades de Rusia pidieron a Naciones Unidas iniciar un procedimiento de arbitraje contra 

Estados Unidos por no emitir los visados correspondientes a los miembros de las delegaciones rusas 

para que pudieran asistir a las reuniones del Consejo de Seguridad de la organización con motivo de 

la presidencia rusa.[EUROPA PRESS] 

VATICANO 

Papa Francisco se sometió a exámenes médicos en un hospital de Roma.- El Papa Francisco, de 86 

años, se sometió a un chequeo médico en un hospital de Roma, informó el Vaticano, poco más de 

dos meses después de haber padecido una bronquitis. [SWISSINFO, AP, INFOBAE, TELEMUNDO, EFE] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Estado Islámico reivindicó muerte de un alto cargo talibán en un atentado suicida.- El grupo yihadista 

Estado Islámico reivindicó el ataque suicida contra un alto cargo talibán en el noroeste de Afganistán, 

el último en una serie de acciones contra los mandos del grupo fundamentalista. [SWISSINFO] 

Coche bomba dejó dos muertos y 10 heridos en el noreste de Afganistán.- Un coche bomba mató a 

un vicegobernador provincial y a su conductor en el noreste de Afganistán, dijo un funcionario local. 

[AP,SWISSINFO] 

NRC reanudó "la mayoría" de sus operaciones en Afganistán tras el permiso de los talibán a sus 

trabajadoras.- La organización no gubernamental Consejo Noruego para los Refugiados confirmó el 

reinicio de "la mayoría" de sus operaciones humanitarias en Kandahar (sur) y otras provincias de 

Afganistán, al tiempo que ha recalcado que las mujeres que trabajan para la ONG recibieron permiso 

para reiniciar sus funciones, tras la prohibición impuesta por los talibán. [EUROPA PRESS] 
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CHINA 

Diplomáticos de Estados Unidos y China dialogaron para evitar aumento de tensiones.- Altos 

diplomáticos de Estados Unidos y China mantuvieron conversaciones “francas y productivas” en 

Beijing y acordaron dejar abiertas las líneas de comunicación para evitar que las tensiones deriven 

en un conflicto. [AP, EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Presidente surcoreano sostuvo que la asociación con Estados Unidos se ha convertido en una "alianza 

de índole nuclear".- El presidente de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, afirmó que la asociación del país 

asiático con Estados Unidos se ha convertido en una "alianza de índole nuclear", en el marco del 

acuerdo con su homólogo estadounidense para fortalecer las relaciones en esta materia. [EUROPA 

PRESS] 

Seúl detectó aviones chinos y rusos en zona de defensa aérea.- Cuatro aviones militares chinos y 

cuatro aviones militares rusos entraron secuencialmente en la Zona de Identificación de Defensa 

Aérea surcoreana y abandonaron la zona sin llegar a invadir el espacio aéreo del país peninsular, dijo 

el Estado Mayor Conjunto. [DW, EFE] 

INDIA 

Las autoridades situaron en 288 la cifra de muertos en el accidente de tren de la India.- Las 

autoridades indias elevaron a 288 la cifra de fallecidos en el peor accidente ferroviario de la India en 

el siglo XXI, al tiempo que hicieron un llamamiento a los familiares de víctimas para identificar más de 

80 cuerpos todavía sin reclamar. [SWISSINFO] 

IRÁN 

Acalorado debate en Irán sobre obligación legal de llevar velo.- Un proyecto de ley sobre el uso del 

velo en Irán suscita un vivo debate en el seno del poder, donde los conservadores se movilizan contra 

la negativa de un número creciente de mujeres a cubrirse la cabeza. [SWISSINFO] 

Irán presentó su misil hipersónico "Fattah".- El misil hipersónico "Fattah", con un alcance de 1.400 

kilómetros, fue presentado en presencia del presidente de Irán, Ebrahim Raisí, y el comandante en 

jefe de la Guardia Revolucionaria iraní, Hosein Salamí. [DW, EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Heridos dos militares de Israel tras ser atropellados en Cisjordania.-  Al menos dos soldados israelíes 

resultaron heridos tras ser atropellados en los alrededores de la ciudad cisjordana de Huwara, tras lo 

que el Ejército detuvo a un sospechoso. [EUROPA PRESS] 

KIRGUISTÁN 

Una treintena de arrestos en Kirguistán por intento de "golpe de Estado".- Los servicios secretos de 

Kirguistán anunciaron la detención de más de 30 personas acusadas de querer "organizar disturbios y 

un golpe de Estado" en esta república de Asia Central. [SWISSINFO] 

KUWAIT 

Kuwait eligió nuevo Parlamento con la esperanza de superar el estancamiento.- Kuwait celebró su 

séptima elección legislativa en poco más de una década, tras una prolongada crisis política que 

paralizó al Parlamento y estancó las reformas en el país. [SWISSINFO] 
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ÁFRICA 

ANGOLA 

Al menos cinco muertos en Angola durante las protestas contra el recorte de los subsidios a la 

gasolina.- Al menos cinco personas murieron y otras ocho resultaron heridas en una serie de disturbios 

registrados en el marco de las protestas en las provincias de Huambo y Caála contra la decisión del 

Gobierno de Angola de recortar los subsidios a la gasolina. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

KENIA 

Policía keniana dispersó una manifestación contra la subida de impuestos.- La Policía de Kenia ha 

dispersado con gases lacrimógenos a un grupo de manifestantes que han protestado este martes en 

las calles de la capital, Nairobi, contra un proyecto de ley impulsado por el Gobierno de William Ruto 

que propone elevar los impuestos. [EUROPA PRESS] 

MARRUECOS 

Soldados israelíes participarán por primera vez en unas maniobras internacionales en Marruecos.- Un 

grupo de soldados israelíes participará de forma activa en unas maniobras internacionales en 

territorio de Marruecos, lo que supone la primera vez en la que se suman a estos ejercicios, en medio 

del acercamiento entre ambos países durante los últimos años.[EUROPA PRESS]  

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Grupo de asistencia denunció robo de $900.000 de sus programas en el Congo.- Un grupo de 

asistencia humanitaria denunció el robo de al menos 900.000 dólares de sus programas en la 

República Democrática del Congo por parte de miembros de la organización. [AP] 

RDC denunció la muerte de 10 congoleños en un bombardeo contra un campus universitario en la 

capital de Sudán.-  El Gobierno de República Democrática del Congo denunció la muerte de diez 

congoleños en un bombardeo ejecutado el domingo contra un campus universitario en la capital de 

Sudán, Jartum, en el marco de los combates que estallaron a mediados de abril entre el Ejército y las 

paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido.[EUROPA PRESS] 

RUANDA 

Presidente de Ruanda remodela la cúpula del Ministerio de Defensa, el Ejército y los servicios de 

Inteligencia.- El presidente de Ruanda, Paul Kagame, anunció una remodelación que incluye 

cambios al frente del Ministerio de Defensa, el Ejército y los servicios de Inteligencia, sin que por el 

momento hayan trascendido los motivos de la decisión. [EUROPA PRESS] 
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